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ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Суперлига
ФУТБОЛ БАСКЕТБОЛ

ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ФУТБОЛ. Кубок России -

2001/02. 1/128 финала.  Динамо
Иж - КАМАЗ - 1:4 д.в. Динамо-Маши-
ностроитель - Уралмаш - 0:1. Зенит
Чб - УРАЛАЗ - 0:1 д.в. Носта - Содо-
вик - 1:0. Тюмень - Чкаловец-1936 -
5:1. Динамо Бн - Кузбасс-Динамо -
2:0. Чкаловец-Олимпик - Звезда -
2:1. СКА-Энергия - Океан - 0:1.

Вчера произошли замены в спи-
ске арбитров, назначенных на матчи
ближайшего тура чемпионата Рос-
сии. Вместо временно отстраненно-
го от судейства Николая Фролова
встречу «Черноморец» - «Торпедо»
будет обслуживать Станислав Сухи-
на, а игру «Торпедо-ЗИЛ» - «Сатурн»
вместо Сергея Андреева, отстранен-
ного от судейства до конца сезона,  -
Юрий Баскаков, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Александр БОБРОВ.

Вчера два игрока (1984 года ро-
ждения) юношеской сборной России
- защитник Андрей Стрельцов и на-
падающий Александр Данишевский -
подписали пятилетние контракты с
московским «Спартаком», сообщает
корреспондент «СЭ» Алексей МАТ-
ВЕЕВ.

«УЕФА будет рад принять Казах-
стан в свои ряды в качестве 52-го
члена», - заявил вчера в Дортмунде
президент УЕФА Леннарт Юханс-
сон. По его словам, речь идет о воз-

вращении Казахстана домой, по-
скольку во времена СССР он был ча-
стью УЕФА. Если казахстанские фут-
больные власти выполнят все необ-
ходимые формальности, решение о
приеме страны в УЕФА может быть
принято в апреле 2002 года.

Впервые за почти семь лет сбор-
ная Бразилии опустилась в рейтинге
ФИФА на второе место. В обнародо-
ванной вчера майской классифика-
ции бразильцев обошла Франция.
Сборная России с 20-го места пере-
местилась на 18-е.

Как объявил вчера НОК Италии,
и вторая проба на допинг, взятая в
начале марта у полузащитника
«Ювентуса» Эдгара Давидса, дала
положительный результат. Решение
о санкциях примут федерация фут-
бола и итальянская футбольная лига.

ТЕННИС. Женский супертур-
нир Italian Open в Риме. Второй
круг. ЛИХОВЦЕВА (Россия) - Каме-
рин (Италия) - 6:1, 6:4. КРАСНОРУЦ-
КАЯ (Россия) - Льягостера (Испания)
- 6:2, 6:4. ПЕТРОВА (Россия) - Остер-
лох (США) - 7:5, 6:0.

Мужской супертурнир Tennis
Masters Series в Гамбурге. Второй
круг. Гаудио (Аргентина) - САФИН, 2
(Россия) - 6:0, 7:6 (7:0). Санторо
(Франция) - Агасси (США, 3) - 6:3,
5:7, 6:4.

Вчера портал «СЭ» в интернете (www.sport-express.ru) посетили 44 993 человека (рейтинг 1000.stars.ru)
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БЫШОВЕЦ ВОЗВРАЩАЕТСЯ В МОСКВУ
НА БЕЛОМ КОНЕ. С «АНЖИ»

ЦСКА - УРАЛ-ГРЕЙТ - 110:53
(26:22, 23:9, 33:12, 28:10)

Савков 8 Безукладников 4
Фетисов 9 Панов 15
Роджерс 11 Черемных 12
Лару 20 Готтлиб 4
Падиус 30 Чижов 3
Умбрашко 7 Андрианов 10
Каримов 19 Серебряков 2
Алексеев 6 Тюмин 3
Слайковский 0 Солодушкин 0
Судьи: Давыдов (Москва), Разбеж-

кин (Уфа).
16 мая. Москва. УСК ЦСКА. 1000

зрителей.

Александр ФЕДОТОВ,
Григорий ФИЛИППОВ (фото)

из Москвы

аключительный матч
регулярного чемпио-
ната превратился в
фарс. На уже ничего

не решавшую в турнирном
плане игру обе команды вы-
ставили ослабленные соста-
вы. «Урал-Грейт» привез в Мо-
скву лишь двух представите-
лей «основы» - Готтлиба и Мол-
чанова (последний на площад-
ке не появился), к которым
уже в столице присоединился
Панов (в минувший уик-энд он
вместе с одноклубником Ми-

хайловым побывал в Париже
на «Финале четырех» Евроли-
ги). Остальные баскетболисты
пермской команды во главе с
тренерами Беловым и Хоми-
чюсом (в игре с ЦСКА «Урал-
Грейтом» руководил третий
наставник клуба Полуянов) на
днях вылетят в Клайпеду, где
проведут двухнедельный сбор
и сыграют несколько конт-
рольных матчей, в том числе с
казанским УНИКСом.

В отличие от «Урал-Грейта»
ЦСКА составлял заявку на вче-
рашний матч по демократиче-
скому принципу: играл тот, кто
захотел. Поскольку это жела-
ние высказали и Фетисов, и
Роджерс, и Лару (американ-
ский защитник чуть-чуть недо-
тянул до трипл-дабл - 20 очков,
12 голевых передач и 9 подбо-
ров), и Падиус, силы команд
оказались неравными. Ведо-
мый «дядькой» Пановым, «Урал-
Грейт» сопротивлялся лишь в
первой четверти, а затем ЦСКА
умчался далеко вперед и в итоге
едва не дотянул до отметки
«+60». Остается напомнить:
меньше чем через месяц армей-
цы вполне могут вновь встре-
титься с «Урал-Грейтом» - в по-
луфинале плей-офф.

О том, кто будет судить матчи плей-офф, - стр. 7

Вчера. Москва. ЦСКА - «Урал-Грейт» - 110:53. 
Один из многих бросков сверху армейца Николая ПАДИУСА.

ПОСЛЕДНИЙ МАТЧ
ПЕРЕД ПЛЕЙ−ОФФ

ОБЕРНУЛСЯ ФАРСОМ
Вчера матчем ЦСКА - «Урал-Грейт» завершился

7-й чемпионат российской суперлиги. Завтра стартуют
серии первого раунда плей-офф: ЦСКА - «Спартак»,

«Автодор» - «Самара», «Шахтер» - «Химки»
и «Локомотив» - «Металлург». Напомним, что эти

8 клубов будут бороться за два места в полуфинале,
а еще два закреплены за лучшими командами по итогам

регулярного чемпионата - «Урал-Грейтом» и УНИКСом.

И В П Ср.Р/0 0 

1. УРАЛ-ГРЕЙТ 20 14 6 90,1-85,9 34
2. УНИКС 20 14 6 93,2-83,2 34

3. Локомотив MB 20 11 9 82,8-80,3 31
4. ЦСКА 20 9 11 87,5-87,5 28
5. Автодор 20 7 13 88,5-96,1 27
6. Шахтер 20 5 15 86,2-95,4 25

Дивизион А. Второй этап. За 1 - 6-е места

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

За Кубок России борются полторы сотни
команд, а побеждает всегда «Локомотив».
Так, перефразируя знаменитую фразу Гари
Линекера о немцах, можно, наверное, оце-
нить результаты полуфинальной встречи в
Саратове, где «Сокол» дал бой трехкратному
обладателю Кубка и где ему не хватило опы-
та, чтобы пополнить недлинный список ко-
манд, чьи выступления за 60 с небольшим
лет во втором по значимости турнире можно
назвать сенсационными. Имею в виду не тот
опыт, что измеряется годами, а тот, что нара-
батывается выступлениями на высшем уров-
не. В свои 24 - 25 лет Максим Бузникин и Ва-
дим Евсеев (первый заработал пенальти, ко-
торый не реализовал Дмитрий Лоськов, вто-
рой забил победный гол в добавленное вре-
мя) и в чемпионате России побеждали, и за
сборную страны успели поиграть. Думаю, не
случайно именно они стали вчера главными
действующими лицами на поле стадиона
«Локомотив».

И все-таки жаль, что «Сокол», дерзко бро-
сивший в этом году вызов российской элите,
не встанет в один ряд с ленинградскими
«Электриком» и «Сталинцем», командой го-
рода Калинина и куйбышевским «Зенитом»
(он же - «Крылья Советов»), доходившими до
финала, и не войдет в историю, как львов-
ские «Карпаты», ростовский СКА или харь-
ковский «Металлист», в Кубке побеждавшие.

Впрочем, кто знает, может быть, в исто-
рию войдет махачкалинский «Анжи», чей
стаж выступлений в высшем дивизионе все-
го на год больше, чем у «Сокола»? Захворал
Гаджи Гаджиев, но дело, им начатое, продол-
жает Анатолий Бышовец, которого прибо-
левший главный тренер «Анжи» называет
своим другом и единомышленником. И, на-
верное, лучшим лекарством для Гаджиева
стала победа его команды над «Крыльями
Советов». Ну а Бышовец этим и предыдущим
успехами в чемпионате (напомню, выигры-
шем у «Локомотива» - 1:0) дал понять, что два
с лишним года без клуба никак не сказались
на его тренерской форме. Что ж, 20 июня у
него будет возможность доказать, что не
только «Локо» побеждает в Кубке России.

Константин КЛЕЩЕВ

Вчера. Махачкала. Стадион «Динамо». «Анжи» - «Крылья Советов» - 2:1. Двух авторов голов Магомеда АДИЕВА (в центре) 
и Предрага РАНДЖЕЛОВИЧА спешит поздравить администратор «Анжи» Евгений ИСАКОВ.

Вчера. Саратов. Стадион «Локомотив». «Сокол» - «Локомотив» - 0:1. 
Герой матча Вадим ЕВСЕЕВ уходит от нападающего саратовцев Михаила НИКИТИНА.

АНЖИ - КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ - 2:1 (0:0)

СОКОЛ - ЛОКОМОТИВ  - 0:1 (0:0)

20 ИЮНЯ В ЛУЖНИКАХ В ФИНАЛЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ ЛОКОМОТИВ - АНЖИ

З

Максим КВЯТКОВСКИЙ
из Саратова

огда казалось, что добавочного времени в
матче «Сокол» - «Локомотив» не избежать,
свой шанс поймал защитник Вадим
Евсеев. На первой добавленной к

основному времени минуте, он откликнулся на
навес Измайлова и метко пробил головой.

- Признаюсь, я уже настраивался на овертайм,
- сказал сразу после матча счастливый Евсеев. -
Игра шла как на качелях, а количество острых
моментов можно было по пальцам пересчитать.
Но подача у Измайлова вышла просто классной - я
должен был ее реализовать.

- Незадолго до этого Лоськов не реализовал
пенальти. Не было опасений, что сработает
известный футбольный закон?

- Нет. Я все равно верил, что мы возьмем свое.
Хотя игра получилась тяжелейшей, а «Сокол» мне
очень понравился. Эта команда вовсе не случайно
так здорово начала сезон, она демонстрирует
интересный футбол, хорошо играет в пас.

- Вы ведь еще в первом тайме упустили два
хороших момента. Не было чувства досады?

- Сначала я из выгодной позиции пробил мимо,
а во второй раз мог бы поделиться мячом с кем-то
из партнеров, но решил взять игру на себя. Ничего
путного из этого не вышло. Что ж, зато третья
попытка оказалась удачной.

- Может, после выхода в финал Кубка дела у
«Локомотива» наладятся и в чемпионате?

- Мы только второй раз в сезоне выступали на
хорошем поле. И сразу игра пошла, мяч хорошо
контролировали. Надеюсь, скоро начнем подъем
по турнирной лестнице чемпионата.

Вадим ЕВСЕЕВ
УЖЕ НАСТРАИВАЛСЯ

НА ОВЕРТАЙМ

Юрий ГОЛЫШАК
из Махачкалы

начале второго тайма 23-летний полуза-
щитник махачкалинского клуба Магомед
Адиев открыл счет в матче великолепным
ударом под перекладину с 20 метров.

- Первый тайм - сплошные нервы. В перерыве
нас расшевелил Бышовец, как и во встрече с «Ло-
комотивом». Мне сказал только одно: «Разозлись!»
Я и разозлился, - делился впечатлениями Адиев. -
Отыгрались на  «Крыльях» за все свои последние
неудачи. Когда, думаем, еще будет шанс сыграть в
финале?

- За что Гаджиев недавно выгнал вас с трени-
ровки?

- Да, был такой эпизод. Но не потому, что я не
выкладывался. Гаджи Муслимович сказал: «Глаза
не горят». Бышовец, напротив, доверяет полно-
стью - мне такой тренерский подход ближе. И
мне, и ребятам очень хочется, чтобы Анатолий
Федорович остался в нашей команде.

Магомед АДИЕВ
РАЗОЗЛИЛИСЬ, 
И ИГРА ПОШЛА

Подробности матчей - стр. 2 - 3
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ФУТБОЛ

Гол: ЕВСЕЕВ (Измайлов), 90+1.
Нереализованный пенальти: Лоськов, 74 (вратарь).

Удаления

- -
Предупреждения

- -
1 Голевые моменты 3

12 (8) Удары (в створ ворот) 17 (6)

7 Угловые 8

Судьи: Н.ИВАНОВ - 8,4. Германчук (оба - Санкт-Петербург), Анто-
нов (Владимир).

16 мая. Саратов. Стадион «Локомотив». 20 градусов. Ясно.

15 000 зрителей (вмещает 15 000)

СОКОЛ - ЛОКОМОТИВ - 0:1 (0:0)

Плотников 6,5
Кузнецов (к) 6,0
(Никитин, 63) 6,0
Балтиев 5,0
Бавыкин 6,0
Жидков 6,5
Мусин 6,0
Гарин 5,5
Федотов 5,0
(Терещенко, 88) б/о
ОРБУ 6,5
Самойлов 6,0
Федьков 6,5

Запасные: Царев, Низовцев,
Терещенко, Сметанин, Мар-
кевич, Коваль.

Нигматуллин 6,5
Нижегородов 5,5
Пашинин 6,0
Лекхето 6,5
Евсеев 6,5
ЧУГАЙНОВ (к) 6,5
Измайлов 6,0
Маминов 5,5
Обиора 6,0
Лоськов 5,5
Пименов 5,0
(Бузникин, 62) 6,5

Запасные: Захарчук, Сенни-
ков, Саркисян, Лаврик, Хар-
лачев, Джанашия.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ из Саратова

Юрий СЕМИН, главный тренер «Локомотива»:
- Матч получился таким, какими бывают

обычно полуфиналы. Прав был Орбу, кото-
рый заявил накануне, что футбол будет до го-
ла. Первыми забили мы. Но не могу не заме-
тить, что возможности отличиться были у
«Сокола». В частности, у Федькова. Хорошо,
что Чугайнов успел в падении перекрыть ему
зону удара.

- Вам было по ходу матча хоть раз тревожно
за его исход?

- Да. Когда Лоськов не забил пенальти, я
обеспокоился исходом. Обычно в таких случаях
одна команда на эмоциях прибавляет, а вторая
может сникнуть. «Сокол» действительно приба-
вил, но мы сумели забить.

- «Локомотив» опять вышел в финал. Есть ка-
кой-то особый секрет этих кубковых успехов?

- Есть. Существует философия конкретного
матча. Она позволяет концентрироваться на од-
ной-единственной игре, в которой нужно сде-
лать результат. К тому же в таких матчах неред-
ко на первый план выходит опыт. У наших игро-
ков его в достатке. И потом: стоит у нас Кубок на
базе в Баковке, смотрим мы на него и не хотим с
этим призом расставаться. Возможно, это тоже
подспудно помогает настраиваться именно на
кубковые встречи.

- Вы собирались в концовке выпустить Джа-
нашия, но потом передумали. Почему?

- Мы хотели менять Обиору. А потом я поду-
мал: все равно играть дополнительное время, и
нигерийца можно поменять в перерыве. А тут
Евсеев удачно выскочил в нужное место и забил.
Александр КОРЕШКОВ, 
главный тренер «Сокола»:

- Класс «Локомотива» все-таки выше, чем у
нашей команды. В таких ситуациях нередко по-
могает настрой, самоотдача игроков. Но все это
работает, когда команда отменно готова физи-
чески. Мы же сегодня «подсели». Движение у
футболистов оставляло желать много лучшего,
а при умножении на больший опыт соперника
это дало преимущество именно «Локомотиву».
Оно, к большому моему сожалению, сказалось
на результате.

- Результат этот закономерен, или вы считае-
те единственный мяч в добавленное время вер-
хом несправедливости?

- Вряд ли стоит рассуждать на эту тему. Луч-
ше говорить о качестве футбола. В целом это
был матч равных соперников. Обе команды соз-
дали не так много опасных моментов. Однако
«Локомотив» в чем-то, пусть на чуть-чуть, ока-
зывался сильнее. Например, в игре защитни-
ков. Нашим футболистам этой линии далеко не
всегда удавалось удачно начинать атаки. Же-
лезнодорожники, напротив, всякий раз исполь-
зовали своих игроков обороны. К тому же, когда
ты не очень хорошо готов физически, трудно
принимать решение быстро. Нам это не всегда
удавалось.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ ТРЕНЕРОВ

Андрей АНФИНОГЕНТОВ из Саратова

ВОЗВРАЩЕНИЕ В ЭПОХУ ДЕФИЦИТА
Желающим попасть на полуфинал Кубка России в Саратове

пришлось вспомнить не столь уж далекое прошлое: советскую
эпоху всеобщего дефицита и очередей за кроссовками, дублен-
ками, мебелью и т.д. Не забыли? Номера на ладони, списки, пере-
клички. Опоздал, не пришел отметиться - вычеркнули. В нынеш-
ней российской жизни очередей в 100 - 150 метров длиной вроде
бы и не встретишь. Разве что футбол еще способен выстроить
многотысячную толпу в цепочку. Саратов два с небольшим дня
стоял за билетами на свой «Сокол», раскупив их за рекордно ко-
роткий срок.

«СОКОЛ» МОЖЕТ СМЕНИТЬ 
«ЛОКОМОТИВ» НА «СПАРТАК»

Решить проблему превышения спроса над предложением дол-
жен новый стадион. Его строительство может начаться уже ны-
нешним летом. Проект арены, которая будет вмещать как мини-
мум 25 тысяч зрителей, уже готов и в целом одобрен правитель-
ством области

Споры идут лишь о месте стройки. Варианта -  три. Первый - в
новом районе города, носящем имя «Юбилейный», где, кстати, в
свое время жил лучший воспитанник саратовского футбола 90-х
годов Олег Терехин. Существенный минус - слабая транспортная
развязка, что может создать массу проблем болельщикам.

Второй вариант - возведение новой арены в так называемом
Глебучевом овраге - по соседству с построенным несколько лет
назад спорткомплексом «Звездный». Место вроде бы идеальное:
центр города плюс отсутствие в окрестностях жилых построек. Да
и облагородить эту территорию следует давно. Но и тут есть свое
«но»: неясно, как поведет себя грунт в оползневой зоне.

Так что самым привлекательным выглядит третий вариант. Он
предполагает полную реконструкцию  стадиона «Спартак», распо-
ложенного на стыке двух районов города неподалеку от центра.
Рядом и транспортный узел: здесь и железнодорожная станция, и
десяток трасс троллейбусов, автобусов и маршрутных такси про-
ходит. Кстати, именно «Спартак» был домом «Сокола» в шестиде-
сятые, когда в городе царил схожий с нынешним футбольный бум.

ПО 50 ПОБЕДНЫХ ГРАММОВ 
ВЕТЕРАНАМ 1967 ГОДА

Именно на своем «Спартаке» саратовцы победили в розыгры-
ше Кубка СССР-66/67 московский «Спартак» с Галимзяном Хуса-
иновым. Потом в Алма-Ате был повержен «Кайрат» Олега Долма-
това и Тимура Сегизбаева, а в четвертьфинале дома уложен на
лопатки (3:1) одесский «Черноморец» с Иштваном Секечем на
острие атаки. Об успехе 34-летней давности в Саратове не забы-
ли, и в ходе вчерашнего полуфинала состоялось чествование ве-
теранов того полуфинала.

На поле «Локомотива» вышли пенсионер Виктор Липатов,
работник клуба Валентин Ольшанский, тренеры СДЮШОР «Со-
кол» Михаил Проскурин и Виктор Чернышков. Эти четверо игра-
ли в московском полуфинале-67 с «Динамо». Были в той коман-
де ныне бизнесмен Валерий Грачев и пенсионер Юрий Заха-
ров. Их, как и тренера того «Сокола» Вадима Филиппова, при-
ветствовали переполненные трибуны.

Увы, не довелось принять участие в этом чествовании Миха-
илу Либесу. Этот легендарный для Саратова человек, в 67-м за-
нимавший пост начальника «Сокола», а за свою карьеру успев-
ший поработать со всеми командами области, умер 14 дней на-
зад. Помянули вчера и давно ушедших от нас главного тренера
того «Сокола» Бориса Яковлева, его помощника Федора Гусева,
капитана Вадима Шпитального, вратаря Анатолия Печерского,
полузащитника Юрия Марахова и форварда Вячеслава Пашов-
кина.

Сказали добрые слова и о тех, кто поныне здравствует в дру-
гих городах, а треть века назад сделал немало, чтобы о «Соко-
ле» узнала вся страна. Это - москвичи Юрий Смирнов, Виктор
Папаев, Леонид Прибыловский, Михаил Семенов, Борис Фи-
липпенков, Аркадий Николаев, питерец Алексей Поликанов,
уфимец Виктор Горденко, ростовчанин Юрий Богданов. Их не
пригласили на чествование только в силу краткости мероприя-
тия - оно заняло минут десять, не больше. За это время ветера-
нам успели вручить подарки и поднести по 50 граммов - побед-
ных, памятных.

ВОКРУГ МАТЧА

СОКОЛ

ПЛОТНИКОВ - 6,5. Выручил 
одноклубников, отразив удар
Лоськова с 11-метровой отметки.
Играл надежно, вселяя в защит-
ников уверенность. В пропу-
щенном мяче не виноват: защит-
ники позволили Евсееву ударить
без помех почти с линии вратар-
ской.
КУЗНЕЦОВ - 6,0. Серьезных по-
грешностей не допускал. Замена
капитана была вызвана тактиче-
скими соображениями тренеров,
связанными с перестроением иг-
ры «Локомотива» в атаке.
БАЛТИЕВ - 5,0. Не лучший матч
талантливого полузащитника из
Казахстана. Было отчетливо за-
метно, что он сильно устал.
БАВЫКИН - 6,0. Сыграв на при-
вычном для себя хорошем уров-
не, проделал большой объем чер-
новой работы.
ЖИДКОВ - 6,5. Хорош был в цен-
тре полузащиты, не раз тревожил
Нигматуллина прицельными даль-
ними ударами. Удачно заменил
Кузнецова на месте либеро.
МУСИН - 6,0. Действовал уве-
ренно, неоднократно срывал ата-
ки москвичей.
ГАРИН - 5,5. Сыграл не ярко, но
надежно. Отчасти показать себя
мешало заметное волнение.
ФЕДОТОВ - 5,0. Не лучший матч
ветерана «Сокола»: после выхода
Бузникина должен был опекать
его, но делал это ненадежно.
Сбил миниатюрного москвича в
штрафной, заслужив пенальти, и
вскоре был заменен.
ОРБУ - 6,5. Лучший футболист в
составе саратовцев. Постоянно
обострял игру, был подвижен и не
раз заставлял защитников фолить
на себе.
САМОЙЛОВ - 6,0. Действуя на-
дежно, стремился обострять игру
при любом удобном случае.
ФЕДЬКОВ - 6,5. Из минимума
возможностей всякий раз извле-
кал максимум пользы. Доказал,
что обладает высоким классом.
НИКИТИН - 6,0. Сумел, выйдя на
замену, обострить игру вблизи
ворот москвичей.

ЛОКОМОТИВ

НИГМАТУЛЛИН - 6,5. Один из
лучших игроков матча. Ошибок
почти не допускал, неоднократно
выручил партнеров.
НИЖЕГОРОДОВ - 5,5. Играл в
своем стиле - цепко, неброско.
ПАШИНИН - 6,0. Справился со
своими прямыми обязанностями
и при этом находил возможность
поддержать атаку.
ЛЕКХЕТО - 6,5. Всю игру провел
весьма активно. Держал под конт-
ролем весь левый фланг.
ЕВСЕЕВ - 6,5. Закрывая правую
бровку, грешил неточными пере-
дачами. В одном из случайных
столкновений с партнером полу-
чил сильный удар по голове. Тем
не менее именно головой забил в
одном из многочисленных под-
ключений в атаку решающий мяч
почти с линии вратарской.
ЧУГАЙНОВ - 6.5. Лучший игрок
матча. Был надежен, не проиграл
ни одного единоборства, в не-
скольких ситуациях подстраховал
ошибавшихся партнеров.
ИЗМАЙЛОВ - 6,0. Выглядел не-
плохо, стремясь всякий раз найти
нестандартное решение. Много
двигался, создавая проблемы по-
лузащитникам «Сокола», отдал го-
левую передачу Евсееву.
МАМИНОВ - 5,5. Сыграл внешне
не ярко, но в целом полезно.
ОБИОРА - 6,0. Начал активно,
совершил несколько острых рыв-
ков, организовал два хороших мо-
мента. Но потом, попав в плотные
тиски опеки, сник.
ЛОСЬКОВ - 5,5. Первый тайм
«проспал», во втором заиграл ак-
тивнее. Подвел команду, безо-
бразно исполнив 11-метровый
удар.
ПИМЕНОВ - 5,0. Был абсолютно
незаметен, за все отведенное ему
время лишь однажды остро от-
крылся в штрафной, но, получив
мяч, бесхитростно пробил в за-
щитника.
БУЗНИКИН - 6,5. Выйдя на заме-
ну, резко обострил игру, зарабо-
тал пенальти. Еще несколько раз
заставлял грубо ошибаться сара-
товских защитников.

ОЦЕНКИ «СЭ»

КОРЕШКОВ 
СЧИТАЛ МОСКВИЧЕЙ

ГЛАВНЫМ 
ФАВОРИТОМ КУБКА

Еще недавно о Кубке в Сара-
тове никто и не помышлял. В го-
роде жили предвкушением
старта российского первенства,
в котором их «Сокол» дебютиро-
вал в классе сильнейших. Глав-
ный тренер команды Александр
Корешков перед апрельской
четвертьфинальной встречей
со «Спартаком» в Москве при-
знавался мне: «Если уступим,
трагедии не произойдет».

Но саратовцы отнюдь «не ус-
тупили». В Лужниках они не
просто устранили чемпионов
страны с кубковой дороги, а
сделали это весьма эффектно.
Хет-трик Федькова, сотворен-
ный за 12 минут, открыл сара-
товскому форварду дверь в
сборную России. Вот с того дня
в городе стали ждать от своих
любимцев не больше не мень-
ше - завоевания Кубка. Оно и
понятно: если уж «Спартак» на
выезде обыграли, кого еще бо-
яться?

Тем не менее Корешков перед
вчерашней встречей был сосре-
доточен больше обычного и ска-
зал, что опасается начала у ко-
манды функционального спада.
Разгромное - 2:6 - поражение в
тех же Лужниках от «Торпедо»
больно ударило по самолюбию
«Сокола». Так что встреча с «Ло-
комотивом» помимо всего про-
чего должна была дать ответ на
вопрос: есть ли у одного из лиде-
ров чемпионата характер или
саратовцев устроит роль эдаких
баловней старта?

- Матч предстоит наислож-
нейший, - сказал мне Кореш-
ков перед игрой. - «Локомотив» я
считаю фаворитом не только на-
шей пары, но и всей оставшейся
четверки. Если бы мы принима-
ли «Анжи» или «Крылья», шансов
у нас было бы больше. У москви-
чей же огромный опыт выступ-
ления в подобных матчах. К то-
му же у «Локо» не заладился
старт, и он наверняка попытает-
ся компенсировать неудачи оче-
редной победой в Кубке.

«ЛОКОМОТИВ» 
ВПЕРВЫЕ В СЕЗОНЕ

ПОПАЛ 
НА «ЛОКОМОТИВ»
Нынешний обладатель тро-

фея, по общему мнению, пере-
живает спад. Невыразительная
игра на старте сезона «Спарта-
ка» как-то оттеснила на второй
план проблемы вице-чемпио-
нов, а их между тем у команды
предостаточно. В девяти турах
«Локо» потерял уже 12 очков, за-
бив всего 9 мячей.

- Не вижу никакой трагедии,
- комментировал главный тре-
нер «Локомотива» Юрий Семин.
- Думаю, мы сможем догнать
группу команд, которые ушли
вперед. Время есть - осталось
еще много матчей.

Но то в чемпионате. А в Кубке
времени нет: одно поражение -
и путь к трофею завершен. Ме-
сяц назад в Раменском «Локо» с
превеликим трудом превзошел
«Амкар» - для выявления побе-
дителя четвертьфинала при-
шлось прибегать к серии пе-
нальти. Очередным пунктом на-
значения на пути к Кубку стал
Саратов.

Еще совсем недавно, в сере-
дине 90-х, соперники представ-
ляли одно ведомство - к назва-
нию «Сокол» тогда прицепилась
аббревиатура «ПЖД», обозна-
чавшая Приволжскую  желез-
ную дорогу, учредителя клуба.
Просто «Соколом» команда
вновь стала после прихода его
нынешнего президента Романа
Пипия. Но домашние матчи она
по-прежнему проводит на «Ло-
комотиве». Вот ведь парадокс:
подопечные Семина впервые в
сезоне выступали на арене с
родным названием. 

Кстати, поле саратовского
«Локомотива», совсем недавно
вызывавшее много нареканий,
вчера предстало во вполне при-
емлемом состоянии. Травка под-
росла, и лишь несколько про-
плешин напоминали, что еще
месяц назад здесь впору было,
что называется, сажать кар-
тошку.

НИГМАТУЛЛИНУ
ПРОХЛАЖДАТЬСЯ 

НЕ ПОЗВОЛИЛИ
Когда были объявлены со-

ставы, выяснилось, что Кореш-
ков после фиаско в Лужниках
произвел лишь две замены.
Правда, одна была более чем су-
щественной: набедокурившего
Сметанина на последнем рубе-
же заменил Плотников. Семин
же в атаке сделал ставку на дуэт
Обиора - Пименов, а дисквали-
фицированного Дроздова в цен-
тре полузащиты, как и предпо-
лагалось, заменил молодой Из-
майлов.

Обе команды привыкли
строить свою игру на контрата-
ках, поэтому борьбы за инициа-
тиву не получилось. «Локо»,
впрочем, поначалу чаще владел
и мячом, и территорией. Нас-

тырный Обиора совершил не-
сколько впечатляющих рывков.
Именно нигериец создал, пожа-
луй, самый опасный момент в
первом тайме. Получив длин-
ный пас из глубины, темноко-
жий форвард продрался вперед,
ушел чуть влево и очень остро
прострелил. Двое москвичей
проскочили мимо мяча, и тот
прикатился прямо в ноги Евсее-
ву. Но цели удар не достиг.

А вот саратовцы никак не
могли собраться - возможно, от
излишнего волнения. Даже за-
всегдатаи стадиона не могли
припомнить, когда в последний
раз их команда начинала на
своем поле так робко. Лишь по
прошествии первой 15-минутки
«Сокол» потихоньку стал прихо-
дить в себя. Заводилой атак
стал Орбу, несколько раз обост-
ривший ситуацию на левом
фланге. На 17-й минуте украин-
ский легионер, сыграв в «стен-
ку» с Федьковым, оказался на
ударной позиции, но пробил
очень слабо и в руки Нигматул-
лину. Начеку голкипер «Локо»
оказался и при дальнем выстре-
ле Самойлова.

В свою очередь, Евсеев, час-
то ходивший вперед, но при
этом не всегда успевавший от-
работать в обороне, справа во-
шел в штрафную, но явно по-
жадничал. Вместо того чтобы
сыграть в пас, экс-спартаковец
пробил - мимо. Но концовка
тайма прошла с преимущест-
вом «Сокола». Гости же стали
ошибаться, так что лишь хлад-
нокровие Чугайнова и Нигма-
туллина уберегло их от неприят-
ностей. Федьков, получив пер-
вый в игре стоящий пас, ото-
рвался от опекуна и остро про-
стрелил - никто из одноклубни-
ков не откликнулся. Вынос мо-
сквичами мяча из штрафной

обернулся еще одним опасным
моментом: Жидков нанес от-
личный удар с 25 метров, но
Нигматуллин разрядил ситуа-
цию ценой углового. До переры-
ва саратовцы успели провести
еще две неплохие атаки, но рас-
печатать голкипера сборной
России им не удалось.

НЕЗАБИТЫЙ ПЕНАЛЬТИ
НЕ ЛИШИЛ

МОСКВИЧЕЙ ПОБЕДЫ
Второй тайм начался по сце-

нарию первого. «Локо» вновь по-
лучил небольшое преимущест-
во, а «Сокол» пытался наладить
контригру. Соперники явно про-
являли повышенную осторож-
ность, понимая: цена матча
очень высока, поэтому все мо-
жет решить одна-единственная
ошибка. Наконец-то проснулся
Лоськов, в первом тайме играв-
ший явно ниже своих возмож-
ностей. Однажды ему удался
мощный удар - Плотников пари-
ровал мяч кулаками.

Не было не только забитых
мячей - даже острых моментов.
Поэтому неудивительно, что оба
тренера решили перестроить
тактику. Семин выпустил остро-
го Бузникина, до этого давно не
выступавшего из-за травмы. От
форварда сборной России, бли-
ставшего в предсезонных мат-
чах, ждали голов и в чемпиона-
те, однако пока он молчит.

«На мой взгляд, Бузникин не-
много «перегорел», - говорил мне
Семин. - Кроме того, пока его
время не настало - поля в России
еще не те. Да и травмы подвели.
Тем не менее думаю, что вскоре
он откроется». И миниатюрный
нападающий оправдал слова
тренера: в отведенное ему время
он действительно сыграл очень
удачно.

В ответ Корешков выпустил
Никитина, и «Сокол» перешел на
игру в два форварда. Причем за-
менен был либеро Кузнецов, на
место которого оттянулся Жид-
ков. Саратовцам удалось немно-
го наладить игру, и лишь оче-
редное вмешательство сверхна-
дежного Чугайнова помешало
отличиться продолжавшему ис-
кать свой шанс Федькову. По-
следовала подача углового, Ниг-
матуллин выбил мяч, но прямо
на Бавыкина, и тот мощным
выстрелом с лета едва не пора-
зил цель.

Вообще с приближением фи-
нального свистка обе команды
явно заиграли острее, предпо-
читая не доводить дело до овер-
тайма. Наконец Бузникин фин-
том ушел от Федотова, и защит-
ник зацепил его. Пенальти Лось-
ков пробил очень вальяжно, и
Плотникову удалось перевести
мяч на угловой.

После этого по всем законам
жанра казалось, что победит
«Сокол». Саратовцы и впрямь в
порыве энтузиазма провели не-
сколько хороших атак. А когда
шла последняя минута основно-
го времени, здорово выстрелил
Федьков - мяч просвистел рядом
со штангой. Тренеры и футболи-
сты, да и зрители на трибунах
наверняка уже настраивались
на дополнительное время.

Но тут молодой Измайлов с
левого фланга подал на даль-
нюю штангу, а Евсеев головой
вбил мяч в сетку. В порыве безу-
держной радости Семин выско-
чил на поле и обнял Лекхето, ос-
тальные игроки «Локомотива»
устроили кучу-малу возле бего-
вой дорожки. «Локомотив» в оче-
редной раз вышел в финал Куб-
ка России, а «Сокол», хоть и со-
шел с дистанции, оставил весь-
ма неплохое впечатление. 

Максим КВЯТКОВСКИЙ из Саратова

В том, что главный снайпер «Сокола» 
Андрей ФЕДЬКОВ (№11) ушел с поля без гола, 

заслуга Игоря ЧУГАЙНОВА (№6) 
и Геннадия НИЖЕГОРОДОВА, которым активно

помогал Владимир МАМИНОВ (слева).

Мини-дуэль южноафриканца Якоба ЛЕКХЕТО (слева) и казахстанца 
Руслана БАЛТИЕВА закончилась победой железнодорожника.

В ДОБАВЛЕННОЕ ВРЕМЯ ГОЛОВА ЕВСЕЕВА ОТМЕНИЛА
ПЕРВЫЙ В РОССИИ ПРОВИНЦИАЛЬНЫЙ ФИНАЛ

СЕМИНУ ОЧЕНЬ НРАВИТСЯ СМОТРЕТЬ
НА КУБОК НА БАЗЕ В БАКОВКЕ
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АНЖИ - КР. СОВЕТОВ - 2:1 (0:0)

Голы: АДИЕВ, 50 - 1:0. АНЖЕЛО (Самарони), 65 - 1:1.
РАНДЖЕЛОВИЧ (Шерстнев), 70 - 2:1.

Удаления

- -

Предупреждения

Биллонг, 40 (грубая игра) Шунейко, 30 (грубая игра)

4 Голевые моменты 4

9 (6, 1 - перекладина) Удары (в створ ворот) 7 (3, 1 - штанга)

2 Угловые 7

Судьи: ИВАНОВ - 8,7. Монахов, Французов (все - Москва).
16 мая. Махачкала. Стадион  «Динамо». 19 градусов.

17 000 зрителей (вмещает 16 000)

Юрий ГОЛЫШАК 
из Махачкалы

Александр ТАРХАНОВ,
главный тренер 
«Крыльев Советов»:

- Классная игра, шансы у
нас были, и, на мой взгляд,
ничья стала бы самым логич-
ным исходом. Игра соперни-
ков, достойных еврокубков,
для нас лучшая в сезоне, но
«Анжи» повезло больше. Пре-
зидент клуба зашел в разде-
валку и поблагодарил всех за
хорошую игру. Теперь будем
спокойно готовиться к матчу
со «Спартаком».

- «Крылья Советов» не по-
пали в еврокубки. Расстрое-
ны?

- Судя по тому, что идем в
лидерах, места в еврокубках у
нас еще будут.

- Кого бы выделили в «Ан-
жи» и в своей команде?

- В составе соперников по-
нравился Ранджелович. На-

верное, потому, что я сам быв-
ший нападающий. Из своей
команды могу отметить кого
угодно.
Александр МАРКАРОВ,
старший тренер «Анжи»:

- Обыграли классную, про-
грессирующую от сезона к се-
зону команду, за которой я
внимательно слежу послед-
ние три года. Были бы рады
не только сами выступить в
Кубке УЕФА, но и отдать уже
заработанное место «Крыль-
ям». Жаль, это невозможно.
Очень рад за Адиева - он сей-
час показывает именно тот
футбол, которого мы от него
ждем. Нынешняя победа -
лучший подарок Гаджиеву. В
трудную минуту на помощь
команде пришел Бышовец,
который вот уже три года де-
лает для «Анжи», что может.
Его вклад в нашу победу труд-
но переоценить. Но мы ощу-
щали и присутствие на ска-
мейке Гаджиева.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
ТРЕНЕРОВ

ИГРА, ДОСТОЙНАЯ ЕВРОКУБКОВ

Уж не знаю, кто на благодат-
ной дагестанской земле разгне-
вал Аллаха, но за день до кубко-
вого полуфинала погода здесь
совсем испортилась. С Каспия
набежали свинцовые тучи, ли-
хорадочно засверкали молнии,
и очень некстати зарядил не-
нужный косой дождь. Словно в
небесной канцелярии над Ма-
хачкалой оплакивали расстава-
ние с Гаджи Гаджиевым, кото-
рый несколькими часами ранее
улетел в Москву - лечиться. Уле-
тел по доброй воле, разумеется,
по велению своего больного
сердца.

К счастью, команда без отца
родного, кем Гаджиев, выража-
ясь метафорически, за послед-
ние два года успел стать для мно-
гих футболистов «Анжи», не оси-
ротела накануне едва ли не важ-
нейшего в ее  истории поединка
в Кубке. Анатолий Бышовец -
уже в статусе главного тренера
«де-факто», но пока еще не «де -
юре» - по-хозяйски руководил и
теоретическим занятием, и пре-
дыгровой тренировкой.

Александр Тарханов, успев-
ший с подопечными прибыть в
Махачкалу до дождя, большого
значения временной перемене
власти в стане соперника не
придал. У него свои заботы: ма-
ло того что кровь из носу надо
было проходить полуфинал, так
еще через два дня на третий по-
сле этого встреча со «Спарта-
ком» в Лужниках! А настроение
от последних двух бесплодных
матчей в чемпионате не улуч-
шилось, даже несмотря на то,
что команда восседает на вер-
шине турнирной таблицы. Тем
более что «Анжи» в минувшую
субботу одержал победу - над
«Локомотивом» - после трех по-
ражений кряду.

ПОСМОТРЕТЬ БЫ 
В ГЛАЗА ОРАКУЛАМ
Между тем ровно месяц на-

зад «Крылья Советов» и «Анжи»
уже встречались в Самаре в па-
мятном матче пятого тура чем-
пионата страны. В памятном -
потому, что махачкалинцы
впервые в сезоне отобрали тог-
да очки у новоявленных лиде-
ров, сыграв с ними вничью -
0:0, а еще потому, что самарцы
играли без своих вожаков - Ти-
хонова и Бушманова, а Касы-
мов не забил пенальти Жидкову
в дебюте встречи. Учитывая,
что «Анжи» уже «прорубил окно
в Европу», многие посчитали
тогда нулевую ничью в Самаре
разменной картой предстояв-
шего кубкового поединка в Ма-
хачкале. 

Эх, жаль, не оказалось по-
близости этих оракулов вчера,

чтобы, как выразился в свое
время ПФЛовский начальник,
посмотреть ребятам в глаза.
Вряд ли они вспомнили бы о
своем пророчестве, увидя, как
лихо таранит самарскую обо-
рону Ранджелович, убивается в
подкатах Шунейко и затевает
очередной слаломный проход
Каряка. А как иначе, если и
«Анжи», и «Крылья» впервые в
российской истории допрыгну-
ли до полуфинала?! Если побе-
да наполовину или даже на-
стежь открывала команде Тар-
ханова дверь в Кубок УЕФА, а
махачкалинцы фактически
проводили первый матч при
единоначалии Бышовца и из
кожи вон лезли показаться с
лучшей стороны опытному
тренеру?!

Удивительно другое: ни один
из центральных каналов теле-
видения не удосужился пока-
зать народу хотя бы один полу-
финальный поединок Кубка
России. Это ли не безразличие к
отечественному футболу? Или
организация трансляции из Са-
ратова и Махачкалы дело че-
ресчур хлопотное? А вот на кас-
пийской земле отношение к
футболу противоположное, че-
му свидетельство и полный ста-
дион в Махачкале, и показ мат-
ча впрямую по местному теле-
видению, и передовица о люби-
мой команде в «Дагестанской
правде» накануне игры. Может,
еще и поэтому «Анжи» играл
вчера в полуфинале?

ПОЛУФИНАЛИСТЫ 
ВЫБРАЛИ ИВАНОВА
На сочно-зеленый газон «Ди-

намо» (кстати, для тех футболи-
стов, кто до сих пор ждет, когда
подрастет травка, замечу, что в
Махачкале, как и в ряде других
городов, она не только давно
подросла, но ее уже несколько
раз постригли) команды вывел
арбитр ФИФА Валентин Ива-
нов. Примечательно, что его на
эту игру назначили не беспри-
страстный компьютер и не су-
дейские начальники, а выбрали
сами участники полуфинала.
По-моему, эта инициатива дос-
тойна всяческой поддержки,
при том что вокруг судейства
решающих матчей у нас неред-
ко клубится туман взаимных
подозрений. «Мне так и самому
судить легче, потому что дове-
рие представителей обеих ко-
манд придает уверенности, -
признался вашему корреспон-
денту по пути в Махачкалу Ива-
нов. - Тем более что бывают слу-
чаи отказа от судейства таких
игр». Доверие  доверием, но
РФС на всякий случай прислал
в дагестанскую столицу помимо

инспектора еще и комиссара в
лице своего директора департа-
мента по проведению соревно-
ваний Сергея Куликова.

ВЕЛИКАН БИЛЛОНГ
ПРОТИВ 

МАЛЫША АНЖЕЛО
Несмотря на ничью в пос-

леднем матче, Тарханов не внес
изменений в стартовый состав,
а вот Бышовец нарушил вторую
традицию, введя сразу трех но-
вых игроков по сравнению с по-
бедным поединком с «Локо» - от-
бывшего дисквалификацию Яс-
ковича, Адиева и Рамазанова.
Впрочем, привычные тактиче-
ские расстановки команд от
этого не изменились: и хозяева,
и гости расположились на поле
по схеме 4-5-1. С разницей в
том, что у «Крыльев» на острие
атаки остался маленький и юр-
кий Анжело, а у «Анжи» - грена-
дер Ранджелович. Любопытно,
что присматривать за бразиль-
цем Бышовец поручил велика-
ну - камерунцу Биллонгу, что
вызвало веселье на трибунах.

Почти весь первый тайм ко-
манды играли, что называется,
без ворот. При этом самарцы
лучше контролировали мяч, за
счет чего и имели заметное иг-
ровое и территориальное преи-
мущество. Как и прежде, основ-
ную угрозу у «Крыльев» предста-
влял левый фланг, где неустан-
но трудился Каряка, а в центре
энергично и конструктивно
действовал Тихонов. Самые
опасные моменты у ворот Жид-
кова до перерыва возникли на
9-й и 39-й минутах, когда Коно-
валов и Самарони били головой
после нацеленных передач Ка-
ряки и Касымова, но обоим не
хватило точности. «Анжи», в
свою очередь, ответил ударами
прямой наводкой Сирхаева и
Ранджеловича, однако Лаврен-
цов не дрогнул.

Запомнился также эпизод,
когда Анжело, усмотрев у кого-
то из соперников игру рукой в
штрафной, стал требовать у ар-
битра пенальти, но тот был не-
преклонен. Зато несколько се-
кунд спустя, как и в матче ме-
сячной давности в Самаре, над
ним едва не устроили самосуд
местные футболисты. К сча-
стью для бразильца, к нему на
помощь вовремя подоспели то-
варищи по команде.

В целом же в первом тайме
стоит отметить Биллонга и
Бушманова, которые не только
играли надежно и дисциплини-
рованно на своих позициях, но
и умело начинали атаки.

БЫШОВЕЦ 
УГАДАЛ С ЗАМЕНОЙ
После перерыва хозяева по-

ля, гонимые звуками зажига-
тельной лезгинки в исполнении

импровизированного оркестра,
расположившегося на трибуне
по соседству с ложей прессы,
подхватили порыв трибун и за-
играли намного резвее. Судя по
всему, Бышовец сказал в пере-
рыве нужные слова в раздевал-
ке. Усилия махачкалинцев были
почти сразу же вознаграждены.
Адиев мощно пробил с радиуса
штрафной, мяч попал в перекла-
дину, отскочил сначала в линию
ворот, а уже потом - в сетку.

После гола игра приобрела
по-настоящему кубковый хара-
ктер. Атаки, словно седые вол-
ны Каспия, стали накатывать-
ся то на одни, то на другие воро-
та. Сначала Адиев едва не замк-
нул фланговую передачу, а за-
тем Анжело выстрелил в пра-
вую стойку. Видно, не зря после
забитого гола Биллонг устроил
на поле очередной сеанс черной
магии! Вслед за этим в течение
одной минуты Каряка и Тихо-
нов не забили в таких ситуаци-
ях, когда проще было поразить
цель, чем промахнуться.

Тем не менее на 65-й минуте
гости добились своего, проведя
хрестоматийную комбинацию с
забеганием. Причем в роли за-
бегающего и ассистирующего
автору гола на правом крае вы-
ступил бразильский защитник
Самарони. Его соотечественни-
ку Анжело оставалось только
мягко сбросить мяч в сетку го-
ловой.

Вскоре после этого, на 66-й
минуте, Бышовец сделал заме-
ну, которая напрашивалась
давно и фактически стала ре-
шающей в ходе матча. Вышед-
ший вместо Стойковича Шер-
стнев не только прикрыл спра-
ва Каряку, но и мастерски ис-
полнил на 70-й минуте фланго-
вую передачу, которую расчет-
ливо замкнул Ранджелович. В
таких случаях принято гово-
рить: сыграно как по нотам.

Оставшиеся до конца основ-
ного времени 20 минут прошли
так, как и легко было предполо-
жить. «Крылья Советов» нава-
лились всей мощью на ворота
соперников в стремлении хотя
бы перевести игру в дополни-
тельное время, а «Анжи» пытал-
ся по возможности хладнокров-
но отбиваться и искал удачу в
контратаках. И однажды Ранд-
желович едва не наказал гостей
за безоглядное наступление. У
самарцев ближе других к успеху
был неутомимый Тихонов, но
его удар отчаяния оказался
чуть неточен.

Когда арбитр Иванов, кста-
ти, ни на минуту не потеряв-
ший контроль над труднейшей
для судейства игрой, дал пос-
ледний свисток, стадион взор-
вался от восторга, словно раз-
бушевавшийся в бурю Каспий.
«Анжи» в финале!!!

Владимир КОНСТАНТИНОВ из Махачкалы

Защитник «Анжи» Арсен АКАЕВ отплясывает лезгинку в честь выхода своей команды в финал Кубка России.

БЫШОВЦА ПРОСЯТ ОСТАТЬСЯ
В МАХАЧКАЛЕ. НАСОВСЕМ

Юрий ГОЛЫШАК
из Махачкалы

сли сам по себе приезд
в Махачкалу большого
тренера Анатолия Бы-
шовца стал для города

событием номер один послед-
них дней, то, когда за сутки до
полуфинала внезапно покинул
расположение «Анжи» Гаджи
Гаджиев, это был шок. И для
команды, и для болельщиков,
и для руководства. Сильно по-
дозреваю, что и для самого
Бышовца тоже. Одно дело - со-
ветовать главному тренеру, со-
всем другое - выводить коман-
ду на игру, давать установку и
отвечать за результат. А за ре-
зультаты «Анжи» отвечать Бы-
шовцу, надо полагать, хочется
меньше всего. Хотя, по свиде-
тельству игроков, именно речь
Бышовца в перерыве матча с
«Локомотивом» завела команду
настолько, что «Анжи» победу
вырвал...

На тренировку прибыл пре-
мьер Дагестана Хизри Шихса-
идов - тоже неожиданно. «Ну,
как будем без тренера выигры-
вать?» - обратился к окружаю-
щим. Те пожали плечами. «Да-
вайте обсудим», - шутят в от-
вет. Там же премьер познако-
мился с Бышовцем, а на следу-
ющее утро общались в Доме
правительства политик с тре-
нером несколько часов. Суть
беседы - либо оставайтесь,
Анатолий Федорович, сами,
либо помогите с кандидатурой
тренера.

Кстати, из Москвы в офис
«Анжи» пришло специальное
предостережение - ни в коем
случае не допускать посторон-
них на скамейку запасных.
Между строк читалось: хотите,
чтобы рулил Бышовец? Пожа-
луйста. Только с трибуны.

Анатолий Федорович ду-
шевного спокойствия демон-
стративно не терял - как все-
гда энергично проводил тре-
нировку. Подмигивал знако-
мым столичным репортерам.
У меня же язык не поворачи-
вался поздравить Бышовца с
дебютом. «Город понравился?»
- спрашиваю. «Какой город? -
всерьез удивляется Бышовец. -
Вот мой  город - то поле, то ба-
за, и больше ничего...»

А  игроки Бышовца побаи-
ваются. Вернее - уважают без-
мерно. Для них, молодых, он -
триумфатор Олимпиады-88,
человек из легенды. Из краси-
вых сказок про советский фут-
бол.

И поняли они, что работать
с Бышовцем стоит. Интересно!
До такой степени интересно,
что отправилась в люкс номер
307 на базе «Анжи» к Бышовцу
целая делегация из игроков -
уговаривать остаться насов-
сем.

Такие вот события приклю-
чились в главной команде Да-
гестана накануне игры с са-
марскими «Крыльями» в полу-
финале Кубка. Накануне игры,
которую многие здесь, в Ма-
хачкале, назвали «матчем се-
зона».

Е

Гаджи ГАДЖИЕВ
ТРЕНЕРСКИЙ ХЛЕБ – ТРУДНЫЙ

омашний телефон мос-
ковской квартиры Гад-
жиевых не отвечал. В
представительстве Да-

гестана в Москве, что по сов-
местительству выполняет
функции представительства
«Анжи» в столице России, о ме-
стонахождении тренера тоже
не ведали. Мобильный теле-
фон ответил не сразу, словно
абонент размышлял - отве-
чать на вызов или нет. По
правде сказать, главный тре-
нер «Анжи» Гаджи Гаджиев не
горел желанием раздавать ин-
тервью, но для «СЭ» все же сде-
лал исключение. 

- Вы давно говорите о том,
что здоровье главного тренера
«Анжи» в неудовлетворитель-
ном состоянии. Однако до не-
давнего времени тренер Гаджи-
ев все же находил в себе силы
работать. 

- Наверное, зря. Курс трех-
месячного лечения, который я
прошел сразу после заверше-
ния минувшего сезона, не дал
тех результатов, которых жда-
ли. Поэтому придется снова
лечь в больницу. 

- Надолго? 
- Не знаю. Сказать об этом

можно будет только после об-
следования.

- Вы официально находи-
тесь в отпуске, на лечении или

будете подавать в отставку?
Каков вообще ваш нынешний
статус - главный тренер или
уже нет? 

- Мой статус сегодня - чело-
век, здоровье которого никуда
не годится. Именно поэтому
покинул клуб и уехал в Москву.

- А в чем причина вашего не-
домогания? 

- Тренерский хлеб трудный.
Работа иногда доводит людей
моего цеха до больницы.
Вспомните, например, Анато-
лия Полосина или Владимира
Емеца.

- С командой сейчас остался
ваш друг Анатолий Бышовец. 

- Благодарен ему за помощь
в трудный момент. Больше мне
некому было доверить коман-
ду. 

- Как долго будет работать
Бышовец в качестве консуль-
танта «Анжи»? 

- Вопрос не ко мне, но хоте-
лось бы подольше. Хотя знаю,
что Анатолий Федорович соби-
рается работать по контракту
за границей.

- Если он уйдет, кому вы
могли бы доверить команду на
время вашего лечения? 

- Это проблема. Впрочем,
пока надеюсь на Бышовца. И
хочу сказать ему спасибо че-
рез вашу газету. 

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

Д

ПОСЛЕ ГОЛА АДИЕВА НА 50−й МИНУТЕ
БИЛЛОНГ УСТРОИЛ ОЧЕРЕДНОЙ СЕАНС ЧЕРНОЙ МАГИИ

КАСЫМОВ РАД НОВОЙ ВСТРЕЧЕ 
С КАВКАЗОМ

В прошлом году вместе с «Крыльями Советов» футбольную
Махачкалу открыли фанаты самарской команды. После возвра-
щения домой ребят пригласили на телевидение. Тогда журнали-
сты были удивлены: они ждали душераздирающего повество-
вания, а им рассказали о радушии махачкалинцев, о том, как хо-
зяева провели самарский десант на переполненный стадион,
не мешали болеть, а потом целый день кормили и поили.

- Иначе и быть не могло, - говорит полузащитник «Крылы-
шек» Мирджалол Касымов, много лет игравший в «Алании». -
Очень люблю эти места, прекрасно знаю традиции кавказского
гостеприимства и каждый год с нетерпением жду игр во Влади-
кавказе и Махачкале. Такую искреннюю, по-настоящему фут-
больную обстановку, которая царит там, я встречал разве что в
Самаре.

Арнольд ЭПШТЕЙН
Самара - Махачкала

ВОКРУГ МАТЧА

Жидков 6,5
Переменин 6,0
Яскович 6,5
Биллонг 6,5
Стойкович 6,0
(Шерстнев, 66) 6,5
Рахимич 7,0
Агаларов 6,5
(Иванов, 86) б/о
Сирхаев (к) 7,0
АДИЕВ 7,5
Рамазанов 6,0
(Акаев, 66) 6,0
Ранджелович 7,5

Запасные: Лихобабенко, Ар-
мишев, Теблоев, Хошич.

Лавренцов 6,0
Дохоян 6,0
Самарони 7,0
Касымов 6,0
(Виноградов, 79) б/о
Каряка 7,0
Шунейко 6,0
Коновалов (к) 6,0
Бушманов 6,5
Чайка 6,0
Анжело 7,0
ТИХОНОВ 7,5

Запасные: Арифуллин, Оси-
пов, Ковба, Поляков, Бобер,
Бараса.

АНЖИ
ЖИДКОВ - 6,5. Действовал бе-
зупречно, однажды спас коман-
ду от неминуемого гола.
ПЕРЕМЕНИН - 6,0. Провел
разные таймы. После перерыва
подустал, допускал позицион-
ные ошибки.
ЯСКОВИЧ - 6,5. Сыграл на-
дежно, умело руководил оборо-
ной, безупречно действовал в
отборе.
БИЛЛОНГ - 6,5. Выиграл почти
все единоборства, умело стра-
ховал партнеров.
СТОЙКОВИЧ - 6,0. Сыграл не-
плохо, за исключением не-
скольких эпизодов, когда упус-
кал из виду Каряку.
ШЕРСТНЕВ - 6,5. Удачно во-
шел в игру, сделал голевую пе-
редачу.
РАХИМИЧ - 7,0. Успевал вез-
де, отрабатывал в обороне, на-
чинал атаки, угрожал воротам.
АГАЛАРОВ - 6,5. Проделал
большой объем работы, в конце
подустал.
ИВАНОВ - без оценки.
СИРХАЕВ - 7,0. Участвовал
почти во всех атаках, помогал
обороне, сделал несколько ост-
рых передач.
АДИЕВ - 7,5. Во втором тайме
был одной из самых заметных
фигур на поле, забил гол-кра-
савец, начал атаку, после кото-
рой мяч во второй раз влетел в
ворота соперника.
РАМАЗАНОВ - 6,0. Участвовал
в голевой атаке, но допускал
брак в передачах.
АКАЕВ - 6,0. Полностью за-
крыл свой фланг, успевал под-
ключаться к атаке.

РАНДЖЕЛОВИЧ - 7,5. Посто-
янно держал в напряжении обо-
рону гостей, много перемещал-
ся, забил победный гол.

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ

ЛАВРЕНЦОВ - 6,0. Несколько
раз выручал команду, в голах
его вины нет.
ДОХОЯН - 6,0. Выигрывал все
единоборства, подключался в
атаку.
САМАРОНИ - 7,0. Проделал
большой объем работы, сделал
голевую передачу.
КАСЫМОВ - 6,0. Был менее
активен, чем обычно, сыграл
без брака, но не создавал ост-
роты.
КАРЯКА - 7,0. Участвовал во
всех комбинациях, сделал не-
сколько острых передач.
ШУНЕЙКО - 6,0. В целом сыг-
рал надежно, но однажды упус-
тил Ранджеловича.
КОНОВАЛОВ - 6,0. Не уступал
в борьбе на фланге, сыграл на
своем привычном уровне.
БУШМАНОВ - 6,5. Безоши-
бочно действовал в обороне,
часто подключался в атаку, до-
пускал минимум брака в пере-
дачах.
ЧАЙКА - 6,0. Сыграл на своем
уровне, почти не ошибался.
АНЖЕЛО - 7,0. Забил гол, по-
пал в штангу и еще несколько
раз реально угрожал воротам.
ТИХОНОВ - 7,5. Лучшая игра в
сезоне, участвовал во всех на-
ступательных операциях, не-
стандартными решениями не
раз ставил в тупик оборону хо-
зяев.

ОЦЕНКИ «СЭ»

Впервые появившись на скамейке запасных «Анжи» 
в матче с ЦСКА, Анатолий БЫШОВЕЦ затем одержал 
две победы, в том числе и над будущим соперником 
по финалу Кубка России.
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ФУТБОЛ ЧЕ-2002. Молодежные сборные

У ГАЗЗАЕВА ЕСТЬ ВРЕМЯ ВЫТАЩИТЬ КОМАНДУ ИЗ ЯМЫ
Валерий ГАЗЗАЕВ

ЛЮБАЯ СБОРНАЯ – ЛИЦО НАЦИОНАЛЬНОГО ФУТБОЛАСвершилось то, что рано или поздно должно было произой-
ти: ушел в отставку главный тренер молодежной сборной Рос-
сии Валерий Гладилин. Штурвал второго по рангу корабля оте-
чественной футбольной флотилии перешел к Валерию Газзае-
ву, который оставался безработным после расставания с «Ди-
намо» всего месяц. 

Казалось бы, парадокс: Гладилину дали вольную после того,
как под его руководством команда едва не обыграла в Белграде
одного из фаворитов группы - югославов, показав добротную
(правда, только во втором тайме) игру. Наверное, логичнее было
«поблагодарить» тренера за проделанную работу после домаш-
ней серой ничьей со словенцами, которая резко ухудшила тур-
нирные перспективы россиян. И именно тогда Гладилин, по его
словам, написал заявление об уходе. Но в тот момент РФС еще
не нашел своего Газзаева.

В светлое будущее молодежной сборной при Гладилине с
самого начала верилось с трудом. Тренерская квалификация
экс-полузащитника «Спартака», никогда не работавшего само-
стоятельно с клубами не то что высшего, но даже первого и вто-
рого дивизионов, мягко говоря, вызывала сомнение. И его на-
значение в футбольных кругах было встречено с иронией: ну
вот, мол, докатились. Злые языки говорят, что в этом деле не
обошлось без протекции высокопоставленного чиновника.
Якобы Гладилин - протеже министра РФ по чрезвычайным ситу-
ациям и одного из лидеров «Единства» Сергея Шойгу. 

В эпоху Гладилина «молодежка» выступала еще хуже, чем при
его предшественнике Леониде Пахомове. Два года назад мы все
же обыгрывали французов, украинцев и исландцев, а сейчас
еле-еле одолели Люксембург. А ведь нынешняя сборная, в отли-
чие от команды прошлого созыва, формируется из игроков - ли-
деров своих клубов. Таковыми являются Мандрыкин в «Алании»,
Игнашевич в «Локомотиве», Булыкин и Гогниев в «Динамо». По-
дозреваю, что решение снять неудачливого тренера зрело в зда-
нии на Лужнецкой набережной давно. Естественный ход событий
тормозило только отсутствие человека, который бы согласился
взвалить на себя эту ношу. Как только такой смельчак нашелся,
голова Гладилина тут же полетела.

Валерий Газзаев - специалист совсем другого калибра. По-
жалуй, впервые после Евгения Кучеревского у «молодежки» по-
явился столь маститый вожак. Естественно, возникает вопрос:
зачем это нужно Газзаеву? Денег данная должность не принесет,
славы тоже вряд ли прибавит. Так что явно не меркантильными
соображениями руководствовался он, когда давал согласие
возглавить команду, которая в последние годы растеряла
имидж и с которой не хотел связываться ни один серьезный тре-
нер. Возможно, Газзаеву захотелось испытать себя на новом по-
прище: клубы клубами, а сборная - совсем другой масштаб. А
может, здесь есть дальновидный расчет: из молодежной сбор-
ной легче перекинуть мостик в национальную. Кандидатура Газ-
заева, кстати, была согласована с Олегом Романцевым.

Ну а пока Газзаеву нужно засучив рукава приниматься за де-
ло. Через две недели его новая команда играет в Москве с юго-
славами. И любой результат, кроме победы, фактически закро-
ет россиянам дорогу на чемпионат Европы. Газзаеву еще не
приходилось выступать в роли пожарного. Посмотрим, как он с
ней справится.

Юрий БУТНЕВ

КРУТОЙ ПОВОРОТ 
В КАРЬЕРЕ

Такой поворот в карьере по-
пулярного тренера оказался в
значительной степени неожи-
данным. Хотя было очевидно,
что после ухода из «Динамо» Газ-
заев без работы не останется,
муссировались только версии в
рамках клубной сферы, в том
числе, возможно, за рубежом.

- Все эти слухи имели под со-
бой почву, - подтверждает Газ-
заев. - Например, меня настоя-
тельно приглашали вернуться в
«Аланию», за которую я очень
переживаю. На эту тему мы не-
сколько раз беседовали с прези-
дентом Северной Осетии Алек-
сандром Дзасоховым. Были
предложения еще от двух рос-
сийских клубов и одного италь-
янского. То есть я уже имел пи-
щу для размышлений, когда не-
дели две назад Вячеслав Коло-
сков предложил мне возглавить
молодежную сборную России. В
конце концов отдал предпочте-
ние этому варианту.

- Но наша молодежная сбор-
ная в отборочном турнире чем-
пионата Европы находится сей-
час в весьма сложной ситуации.

- Любая сборная - лицо наци-
онального футбола, объединяет
в себе престиж «Алании», «Дина-
мо», «Спартака», вообще всех на-
ших команд, вместе взятых.
Первая сборная - настоящее
российского футбола, молодеж-
ная - его будущее. И в трудную
для нее минуту каждый тренер,
которому оказали подобное до-
верие, посчитал бы долгом по-
мочь ей выбраться из нелегкой
ситуации.

НАДО 
ВОССТАНАВЛИВАТЬ

ПРЕСТИЖ
- То есть вы надеетесь, что в

отборочном турнире еще все по-
правимо.

- Мы обязательно постараем-
ся выправить ситуацию. Она,
хотя и представляется весьма и
весьма сложной, не безнадеж-
на: по сути, нам необходимо вы-
играть все оставшиеся матчи.

- В последнее время моло-
дежная сборная не пользова-
лась прежним вниманием фут-
больного руководства, специа-
листов, болельщиков, заметно
утратила престиж.

- Молодежная сборная - ко-
манда, следующая за нацио-
нальной. Она объединяет игро-
ков, которые завтра-послезав-
тра должны быть готовы надеть
форму первой команды. И глав-
ной своей задачей вижу подъем
престижа молодежной сборной,
ее значимости для националь-
ной команды России на тот уро-
вень, каким он был в союзные
времена. Сейчас много говорят
о том, что игроки первой сбор-
ной с каждым годом стареют, а
смены им, ближайшего резерва
почти не видно. Разговоры раз-
говорами, но надо же кому-то
что-то делать. 

- В связи с этим «кому-то что-
то» каким вы нашли отношение к
молодежке президента РФС?

- Вячеслав Колосков весьма и
весьма озабочен неудачами мо-
лодежной команды. Он так же,
как и я, уверен: без мощного ре-
зерва мы не дождемся успехов
от первой сборной. Президент
РФС намерен оказывать мне

полное содействие в восстанов-
лении престижа, повышении
уровня и достижении результа-
та молодежной сборной.

-  Вы-то к ней неравнодушны,
наверное, с тех времен, когда
дважды в ее составе стали чем-
пионом Европы?

- Конечно, я часто вспоми-
наю ту сборную, ее замечатель-
ного тренера Валентина Нико-
лаева, атмосферу профессиона-
лизма и, не побоюсь этого слова,
патриотизма, которая объеди-
няла нас, а 1976 и 1980 годах
привела к европейскому золоту.
Большинство игроков молодеж-
ной команды тех созывов впос-
ледствии защищало цвета пер-
вой сборной СССР. Такая преем-
ственность существует во всех
развитых в футбольном отно-
шении странах. У нас же она
сейчас утрачена. Будем восста-
навливать.

- С кем?
- В тренерской работе помо-

гать мне будет Николай Латыш,
организационные функции по-
ручаются Александру Стельма-
ху и Виктору Вотоловскому, а
«медсанчасть» остается в преж-
нем составе - врач Андрей Ага-
пов, массажисты Михаил Наси-
бов и Александр Локтюхин.

НОВИЧКИ 
НЕПРЕМЕННО БУДУТ

- Работа в сборной имеет
свою специфику и во многом не-
привычна для клубного тренера,

постоянно контактирующего с
игроками. Теперь вы будете по-
лучать в свое распоряжение
футболистов от случая к случаю,
как правило, на три-четыре дня.

- Ежедневная практика, ко-
нечно, лучше, но существенного
различия я не вижу. Хотя в чем-
то придется перестраиваться,
стараться донести до футболи-
стов свое видение игры в сжа-
тые сроки. Но мне интересна и
такая форма работы. Професси-
ональному тренеру обязательно
надо себя попробовать  в этом
качестве, если выпадает воз-
можность. Тренерский опыт я
накопил уже порядочный - по-
лагаю, что больших проблем у
меня в связи с изменением ре-
жима работы не будет.

- Соглашаясь работать в мо-
лодежной сборной, вы предва-
рительно разговаривали со сво-
им предшественником?

- Да, у меня состоялась бесе-
да с Валерием Гладилиным, ме-
ня интересовало его видение
проблем и перспектив команды.
Я благодарен Валерию прежде
всего за огромную селекцион-
ную работу - еще не приступил к
делу, а передо мной уже длин-
ный список кандидатов в ко-
манду.

- Который не требует продол-
жения?

- Продолжение всегда требу-
ется. Футбол не стоит на месте,
в наших клубах появляются мо-
лодые талантливые футболи-
сты, которых необходимо сразу
брать на заметку. 

- Вы таких уже видите?
- Назову хотя бы три фами-

лии - нападающие Попов из
ЦСКА и Адамов из «Ростсельма-
ша», а также полузащитник Ку-
сов из «Алании».

- Будут ли привлекаться в
сборную легионеры?

- Из легионеров пока рассчи-
тываю только на Кузьмичева из
киевского «Динамо». Мне кажет-
ся, в нашем чемпионате сейчас
достаточно широкий выбор мо-
лодых игроков. И мы должны

настроить каждого так, чтобы
он стремился попасть в нацио-
нальную сборную, обязательно
видел в этом высшую цель.

- Но одними призывами этого
не достичь.

- Конечно. Мы постараемся
создать в сборной атмосферу
максимальной собранности,
концентрации, ответственно-
сти каждого игрока за результат,
за уровень своей подготовки, за
престиж страны. Будем решать
целый комплекс вопросов, в том
числе организационные и мате-
риальные. Перед каждым игро-
ком будет поставлена конкрет-
ная задача, он должен созна-
вать: для его роста, перспекти-
вы или, как раньше говорили,
«светлого футбольного и после-
футбольного будущего», ему, ко-
манде необходимо побеждать в
самых престижных турнирах,
один из которых - молодежный
чемпионат Европы. Ведь в хоро-
ших западных клубах из наших
выступают только те футболи-
сты, которые прежде что-то вы-
игрывали в своей карьере. Если
молодежная сборная возглавля-
ет таблицу, то ей, как и любому
лидеру, уделяется повышенное
внимание. То есть лидерство
важно и для внутреннего состо-
яния игрока, и с точки зрения
его перспективы.

- В тактике игры сборной, ви-
димо, тоже предстоят измене-
ния.

- В моем распоряжении це-
лая стопка видеокассет с запи-
сями матчей команды, которые
предстоит просмотреть. Впро-
чем, о большинстве игроков я и
так имею полное представле-
ние. Конечно, у меня свое виде-
ние игры. Не умаляя ничьих до-
стоинств, заранее могу сказать,
что несколько поменяю такти-
ческий рисунок игры команды,
методы ее подготовки, которые
тоже у каждого тренера свои. В
связи с этим, видимо, придется
отказаться от услуг некоторых
игроков. Каких, говорить пока
преждевременно.

ИГРАТЬ 
С ЮГОСЛАВАМИ 

ЛУЧШЕ ВСЕГО 
В РАМЕНСКОМ

- Между тем приближается
день матча с югославами, ре-
зультат которого может или пе-
реломить турнирную ситуацию
для нашей сборной, или сделать
ее безнадежной. Что больше
всего тревожит в преддверии
этой игры?

- Потеря из-за тяжелой трав-
мы очень сильного, полезного
для команд защитника Игна-
шевича из «Локомотива». А так
ранее сложившаяся обойма ос-
новных игроков меня в целом
устраивает.

- Где будет базироваться
сборная перед оставшимися
матчами отборочного цикла, где
играть?

- Сборы будем проводить в
Новогорске, а ближайший матч
с югославами надеемся сыграть
в Раменском, где и поле сейчас
приводится в порядок, и народу
на трибунах наверняка соберет-
ся много.

- Поскольку молодежная
сборная - ближайший резерв
первой, необходим ваш тесный
контакт с ее наставником Оле-
гом Романцевым?

- Безусловно. Мы решаем в
какой-то степени общие зада-
чи, и я надеюсь на такие кон-
такты с первых дней после
вступления в новую долж-
ность.

Официально Валерий Газ-
заев приступил к выполнению
своих новых обязанностей
вчера в 9.30. Но уже через два
часа после утверждения его
исполкомом пошли телефон-
ные звонки из клубов, в том
числе и с рекомендациями
футболистов, обсуждением но-
вых кандидатур - работа нача-
лась.

Павел АЛЕШИН

Первым, свидетельствующим о неотложности его решения
вопросом повестки дня заседания исполкома РФС, прохо-
дившего 15 мая, было назначение главного тренера моло-
дежной сборной России вместо подавшего в отставку Ва-
лерия Гладилина. Президент РФС Вячеслав Колосков пред-
ставил собравшимся Валерия Газзаева, который, ответив
на несколько вопросов членов исполкома, без долгих про-
волочек был утвержден в новой для него должности.

Сможет

Не сможет -
слишком много

упущено на старте

Не сможет -
сборная по-прежнему

будет показывать
неудовлетворительные результаты 

Не сможет -
но выведет команду
в финальный турнир

Олимпиады-2004
(357)  11,1 %

(1161)  36,1 %

(941)  29,3 %

(757)  23,5 %

(357)  11,1 %

(1161)  36,1 %

(941)  29,3 %

(757)  23,5 %

СМОЖЕТ ЛИ Валерий ГАЗЗАЕВ ВЫВЕСТИ
МОЛОДЕЖНУЮ СБОРНУЮ РОССИИ 

В ФИНАЛЬНЫЙ ТУРНИР ЧЕМПИОНАТА ЕВРОПЫ?

«СЭ - ИНТЕРНЕТ»  • ВОПРОС ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

Ответили 3216 человек

ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР ЧЕ-2002

1 сентября 2000 года

ШВЕЙЦАРИЯ - РОССИЯ - 3:1 (0:1)

Голы: Рамазанов, 27 (0:1). Фрай, 59 (1:1). Кабань-
яс, 79 (2:1). Мюфф, 83 (3:1).

11 октября 2000 года

РОССИЯ - ЛЮКСЕМБУРГ - 2:0 (0:0)

Голы: Гогниев, 48 (1:0). Быстров, 59 (2:0).

24 марта 2001 года

РОССИЯ - СЛОВЕНИЯ - 0:0

25 апреля 2001 года

ЮГОСЛАВИЯ - РОССИЯ - 2:2 (1:0)

Голы: Маркович, 19 (1:0). Гогниев, 51 (1:1). Гогни-
ев, 76 (1:2). Дудич, 84 (2:2).

ИТОГО: +1=2-1 (5-5)

ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ

21 февраля 2000 года

ХАРЕЛЬБЕКЕ - РОССИЯ - 3:3 (2:1)

Голы: Корчагин, 20 (0:1). Игнашевич, 53 (2:2). Ко-
соногов, 70 (2:3).

23 февраля 2000 года

БРЮГГЕ - РОССИЯ - 1:1 (0:1)

Голы: Косоногов, 25 - с пенальти.

25 февраля 2000 года

ЖЕРМИНАЛЬ - РОССИЯ - 1:0 (0:0)

25 апреля 2000 года

ЗАЛЬЦБУРГ - РОССИЯ - 1:1 (1:1)

Голы: Петухов, 37 (0:1).

29 марта 2000 года

ГРУЗИЯ - РОССИЯ - 1:1 (1:1)

Голы: Базаев, 20 (0:1).

31 мая 2000 года

РОССИЯ - СЛОВАКИЯ - 1:3 (0:2)

Голы: Коленик, 1 (0:1). Оравец, 38 (0:2). Коленик,
68 (0:3). Булыкин, 88 (1:3).

3 июня 2000 года

ШВЕЦИЯ - РОССИЯ - 1:0 (0:0)

Гол: Прица, 78.
16 августа 2000 года

РОССИЯ - ФРАНЦИЯ - 1:1 (1:1)

Голы: Мичков, 24 (1:0). Луйиндула, 36 (1:1).

27 февраля 2001 года

ГРЕЦИЯ - РОССИЯ - 2:0 (0:0)

Голы: Кириацис, 47 (1:0). Гитас, 53 (2:0).

КУБОК СОДРУЖЕСТВА

20 января 2001 года

РОССИЯ - ЛЕВАДИЯ - 4:2 (2:0)

Голы: Мысин, 2 (1:0). Базаев, 25 (2:0). Рычков, 53 -
с пенальти (2:1). Родин, 61 (3:1). Челноков, 73
(3:2). Родин, 83 - с пенальти (4:2).

21 января 2001 года

РОССИЯ - АРАКС - 3:2 (3:2)

Голы: Аик Акопян, 8 (0:1). Базаев, 20 - с пенальти
(1:1). Аик Акопян, 27 (1:2). Павлюченко, 41
(2:2). Трифонов, 43 (3:2).

23 января 2001 года

ЖЕНИС - РОССИЯ - 1:2 (0:0)

Голы: Павлюченко, 49 (0:1). Родин, 63 (0:2). Аксе-
нов, 82 (1:2).

ИТОГО: +3=5-4 (17-19)
Кроме того, молодежная сборная провела три

контрольных матча, обыграв «Тюмень» 1:0 (Булы-
кин) и дважды дубль московского «Динамо» - 3:0
(Дятель, Быстров, Булыкин) и 5:0 (Базаев, Арша-
вин, Пименов, Измайлов - 2).

ВСЕ МАТЧИ СБОРНОЙ ГЛАДИЛИНА

ВСЕ ОФИЦИАЛЬНЫЕ МАТЧИ

ЮГОСЛАВИЯ - РОССИЯ - 0:0
22.09.92

РОССИЯ - ИСЛАНДИЯ - 5:0
13.10.92

РОССИЯ - ЛЮКСЕМБУРГ - 2:1
27.10.92

ЛЮКСЕМБУРГ - РОССИЯ - 0:6
13.04.93

РОССИЯ - ВЕНГРИЯ - 2:0
27.04.93

РОССИЯ - ГРЕЦИЯ - 1:1
22.05.93

ИСЛАНДИЯ - РОССИЯ - 0:1
01.06.93

ВЕНГРИЯ - РОССИЯ - 0:6
07.09.93

РОССИЯ - ЮГОСЛАВИЯ - 0:0
05.10.93

ГРЕЦИЯ - РОССИЯ - 2:2
16.11.93

ФРАНЦИЯ - РОССИЯ - 2:0
08.03.94

РОССИЯ - ФРАНЦИЯ - 0:1
23.03.94

РОССИЯ - САН-МАРИНО - 3:0
11.10.94

ШОТЛАНДИЯ - РОССИЯ - 2:1
15.11.94

РОССИЯ - ШОТЛАНДИЯ - 1:2

28.03.95
ГРЕЦИЯ - РОССИЯ - 0:1

25.04.95
САН-МАРИНО - РОССИЯ - 0:7

06.06.95
ФИНЛЯНДИЯ - РОССИЯ - 1:1

15.08.95
РОССИЯ - ГРЕЦИЯ - 0:1

10.10.95
РОССИЯ - ФИНЛЯНДИЯ - 3:0

14.11.95
РОССИЯ - КИПР - 2:1

31.08.96
ИЗРАИЛЬ - РОССИЯ - 1:0

08.10.96
ЛЮКСЕМБУРГ - РОССИЯ - 1:7

09.11.96
КИПР - РОССИЯ - 0:4

29.03.97
РОССИЯ - ЛЮКСЕМБУРГ - 8:0

29.04.97
РОССИЯ - ИЗРАИЛЬ - 1:1

07.06.97
БОЛГАРИЯ - РОССИЯ - 1:2

09.09.97
РОССИЯ - БОЛГАРИЯ - 3:2

10.10.97
ИСПАНИЯ - РОССИЯ - 1:0

24.05.98
РОССИЯ - ШВЕЦИЯ - 0:2

27.05.98

РОССИЯ - РУМЫНИЯ - 2:1
30.05.98

УКРАИНА - РОССИЯ - 1:0
04.09.98

РОССИЯ - ФРАНЦИЯ - 2:1
10.10.98

ИСЛАНДИЯ - РОССИЯ - 1:2
14.10.98

АРМЕНИЯ - РОССИЯ - 0:2
27.03.99

ФРАНЦИЯ - РОССИЯ - 2:0
06.06.99

РОССИЯ - ИСЛАНДИЯ - 3:0
09.06.99

РОССИЯ - АРМЕНИЯ - 6:0
04.09.99

РОССИЯ - УКРАИНА - 2:0
09.10.99

РОССИЯ - СЛОВАКИЯ - 0:1
13.11.99

СЛОВАКИЯ - РОССИЯ - 3:1
17.11.99

Ни одна из российских моло-
дежных сборных в предыдущих че-
тырех отборочных циклах ни разу
не сумела попасть хотя бы в чет-
верку ведущих команд континента.
В общей сложности наши команды,
которыми руководили Борис Иг-
натьев (1992-1993), Евгений Куче-
ревский (1993-1994), Михаил Гер-
шкович (1994-1998) и Леонид Па-

хомов (1998-1999), провели 41
матч, вошедший в официальный
реестр УЕФА. Одержаны 23 побе-
ды при 12 поражениях и 6 ничьих
(разница мячей 89-33).

Лучшие времена для нашей
сборной пришлись на те циклы, в
которых одним из ее соперников по
отборочной группе были люксем-
буржцы. Так случилось, например, в
дебютные годы (1992-1993), когда
российская «молодежка» в острой
борьбе за лидерство в группе опе-
редила греков и вышла в четверть-
финал. Первое место на промежу-
точном финише было завоевано и в
евроцикле-96/98: тогда команда
Михаила Гершковича тоже проби-
лась в 1/4 финала. Кстати, резуль-
тат, показанный командой нынеш-
него старшего тренера первой
сборной, пока остается лучшим: в
четвертьфинале россияне уступили
испанцам, а в матче за 7-е место
обыграли румынскую сборную.

Результаты других лет на этом
фоне выглядят плачевно. Однажды
мы остались на 3-м месте в отбо-
рочной группе, пропустив вперед
шотландцев и финнов, а в преды-
дущем цикле остановились в шаге
от финальной стадии, бесславно,
но вполне заслуженно проиграв в
обеих стыковых встречах словакам
- 1:3 и 0:1.

Александр БОБРОВ

МОЛОДЕЖНАЯ СБОРНАЯ ДО ГЛАДИЛИНА

Вячеслав КОЛОСКОВ

УБЕЖДЕН, ЧТО «МОЛОДЕЖКА» ВЫИГРАЕТ ВСЕ ОСТАВШИЕСЯ МАТЧИ
ак уже сообщал «СЭ»,
на последнем заседа-
нии Исполкома Рос-
сийского футбольного

союза в минувший вторник
новым главным тренером мо-
лодежной сборной был утвер-
жден Валерий Газзаев, сме-
нивший Валерия Гладилина.
Газзаев стал шестым по счету
тренером в российской исто-
рии, возглавившим вторую по
рангу команду страны. Поми-
мо Гладилина и Газзаева в раз-
ные годы с «молодежкой» рабо-
тали Борис Игнатьев, Евгений
Кучеревский, Михаил Гершко-
вич и Леонид Пахомов. По
окончании заседания коррес-

пондент «СЭ» попросил прези-
дента РФС Вячеслава Коло-
скова прокомментировать
случившееся.

- Гладилин подал заявление
об отставке еще в марте после
ничейного матча со Словенией.
Почему в таком случае он про-
должал готовить команду и оста-
вил пост только спустя полтора
месяца? - вопрос Колоскову.

- Бывает, что президент
страны принимает отставку
премьер-министра и тут же на-
значает его исполняющим обя-
занности на этот же пост. Кто-
то должен руководить коман-
дой. Мы не могли моментально
расстаться с Гладилиным и ос-

тавить сборную вообще без
тренера. Поэтому поручили
ему готовить команду к матчу в
Белграде. Как только удалось,
подыскали достойную канди-
датуру, тут же сообщили Глади-
лину - я, в частности, с ним
лично беседовал. Он все пра-
вильно понял.

- У Гладилина был контракт с
РФС?

- Да, со сроком действия до
конца отборочного цикла.

- То есть он может претендо-
вать на компенсацию за остав-
шийся период?

- Нет, ведь он написал заяв-
ление об уходе по собственному
желанию.

- Кто еще рассматривался в
качестве кандидата на пост глав-
ного тренера?

- Аверьянов. Но он слишком
быстро (улыбается) согласился
возглавить воронежский «Фа-
кел».

- Когда было сделано пред-
ложение Газзаеву?

- Две недели назад.
- Он сразу дал положитель-

ный ответ?
- Нет. Взял десять дней на об-

думывание.
- Какая задача поставлена

перед Валерием Георгиеви-
чем?

- Занять первое место в груп-
пе и выйти в финал ЧЕ-2002.

- Газзаев войдет в тренерский
штаб национальной сборной?

- Я согласовывал его назна-
чение с Романцевым, и тот не
высказал никаких возраже-
ний. В штаб Газзаев вряд ли
войдет, но контакты тренеров
двух сборных станут более тес-
ными.

- У «молодежки» есть конт-
ракт с РФС, подобный тому, что
заключен с первой сборной?

- Конечно. Но в отличие от
национальной команды здесь
поощрения будут выплачивать-
ся только в зависимости от кон-
кретного результата, а не за ка-
ждый матч. То есть сейчас игро-
ки премиальных не получают.

- Под конкретным результа-
том вы подразумеваете выход
из группы?

- Сначала выход из группы и
участие в стыковых играх, а за-
тем попадание в финальную
стадию чемпионата Европы.

- Если не ошибаюсь, вам до-
велось посмотреть все матчи
«молодежки». Можете оценить
ее шансы на успех?

- Игра, которую сборная по-
казала во втором тайме встречи
с югославами, внушила мне
полную уверенность, что остав-
шиеся четыре матча мы выиг-
раем.

Александр БОБРОВ

ЧЕТЫРЕХ ПОБЕД ХВАТИТ, ЧТОБЫ ВЫЙТИ В ПЛЕЙ−ОФФ
0тборочный турнир

Группа 1

И В Н П М О
1. Швейцария 4 2 2 0 12-4 8
2. Югославия 4 2 2 0 10-6 8
3. Словения 4 1 2 1 6-3 5
4. РОССИЯ 4 1 2 1 5-5 5
5. Люксембург 4 0 0 4 1-16 0

Сыгранные матчи: Швейцария
- РОССИЯ - 3:1. Люксембург - Юго-
славия - 0:3. Люксембург - Словения
- 1:5. Словения - Швейцария - 0:0.
РОССИЯ - Люксембург - 2:0. Юго-
славия - Швейцария - 3:3. РОССИЯ -
Словения - 0:0. Словения - Югосла-
вия - 1:2. Швейцария - Люксембург -
6:0. Югославия - РОССИЯ - 2:2.

Оставшиеся матчи: 01.06. Сло-
вения - Люксембург. 02.06. РОССИЯ
- Югославия. 05.06. Швейцария -
Словения. 06.06. Люксембург -
РОССИЯ. 31.08. Швейцария - Юго-
славия. 01.09. Словения - РОССИЯ.

04.09. Люксембург - Швейцария.
Югославия - Словения. 05.10. РОС-
СИЯ - Швейцария. Югославия - Лю-
ксембург.

Согласно регламенту УЕФА, в
стыковых матчах за право участия в
финальной стадии ЧЕ-2002 сыграют
девять победителей отборочных
групп и семь команд, занявшие вто-
рые места. Состав пар будет опре-
делен жеребьевкой, причем сбор-
ные, занявшие вторые места, не бу-
дут встречаться друг с другом. По-
бедители плей-офф выступят в фи-
нальном раунде, который пройдет в
мае будущего года в одной из вось-
ми стран, вышедших в заключитель-
ный этап.

При определении мест команд в
группах в случае равенства очков у
двух и более соперников использу-
ются следующие критерии:

- количество очков, набранных в
матчах между этими сборными;

- разность забитых и пропущен-
ных мячей в матчах между этими
сборными;

- количество мячей, забитых в
гостях в матчах между этими сбор-
ными;

- разность забитых и пропущен-
ных мячей во всех матчах;

- количество забитых мячей во
всех матчах;

- количество мячей, забитых во
всех гостевых матчах;

- рейтинг Fair Play.
В случае равенства всех этих по-

казателей лучшая команда будет оп-
ределена жеребьевкой.

Семь лучших из девяти сборных,
занявших вторые места, будут опре-
деляться по результатам матчей этих
команд с соперниками по группе, за-
нявшими первое, третье и четвертое
места. Главным критерием будет об-
щее количество набранных очков,
затем учитывается разность забитых

и пропущенных мячей, общее коли-
чество забитых мячей, количество
мячей, забитых в гостях, и, наконец,
рейтинг Fair Play. В случае равенства
всех пяти названных показателей
лучшая команда или команды будут
определены жеребьевкой.

Несмотря на не самое удачное
выступление российской «молодеж-
ки» в первом круге турнира, наша ко-
манда сохраняет все шансы на вы-
ход в плей-офф. Видимо, аутсайдер
группы - сборная Люксембурга -
проиграет все оставшиеся матчи, а
значит, все будет решаться в своеоб-
разном турнире других четырех ко-
манд. Победы во всех встречах (в
том числе со счетом 2:0 или с разно-
стью в три и более мяча в поединке
со швейцарцами) гарантируют подо-
печным Газзаева первое место.
Впрочем, не исключено, что проход-
ной балл будет равен 15-16 очкам.

Александр БОБРОВ
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ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Второй дивизион

ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ

Сегодня форвард «Милана» Андрей Шевченко выйдет на поле в матче очередного тура против «Фиорентины». 
Чтобы всего за два сезона достичь фантастический рубеж в 50 голов в серии А, украинскому легионеру нужно 
в четырех оставшихся матчах забить три мяча. А это лишь чуть больше его «нормы» − два гола в трех матчах.

Мнением об Андрее Шевченко с нашим корреспондентом в Италии делится Ариедо Брайда − генеральный 
директор «Милана». Он был одним из главных творцов перехода игрока из киевского «Динамо» в клуб серии А.

Ариедо БРАЙДА

ОТ ПОЯВЛЕНИЯ ШЕВЧЕНКО В «МИЛАНЕ» 
ВЫИГРАЛ ВЕСЬ ИТАЛЬЯНСКИЙ ФУТБОЛ

ШЕВЧЕНКО – 50?!
УКРАИНСКИЙ БОМБАРДИР МОЖЕТ ПОБИТЬ ВСЕ РЕКОРДЫ «МИЛАНА». ЕСЛИ ОСТАНЕТСЯ В КЛУБЕ

Георгий КУДИНОВ
из Милана

осле ухода Сильвио
Берлускони с головой в
политику главными
фигурами в «Милане»

стали вице-президент клуба Ад-
риано Галлиани и генеральный
директор Ариедо Брайда. Пер-
вый из них постоянно на виду:
полемизирует с пишущей прес-
сой, участвует в телепередачах,
общается с болельщиками че-
рез интернет. А вот Брайда дер-
жится в тени, и его взгляды на
современный футбол мало кому
известны.

- Переход Андрея Шевченко в
Италии считают главным дости-
жением «Милана» на трансфер-
ном рынке за последние годы.

- Может быть, это прозвучит
нескромно, но покупка Шевчен-
ко стала чуть ли не самым гром-
ким событием во всей серии А.
Сейчас именно в нашей коман-
де выступает форвард, который
в прошлом сезоне с первой по-
пытки стал лучшим снайпером
серии А и всего сезона в Италии.
Именно в «Милане» играет фут-
болист, два года подряд зани-
мавший третье место в опросе
France Football. Наконец, имен-
но наш игрок лидирует в сорев-
новании снайперов в нынеш-
нем первенстве и уже забил за
сезон более трех десятков мя-
чей. Появление Шевченко в
Италии я бы не рассматривал
как локальный успех «Милана»:
от легионеров столь высокого
класса выигрывает весь италь-
янский чемпионат.

- Как же вы с Галлиани купили
Шевченко?

- Все началось за полтора го-
да до прихода Андрея в «Милан».
Команды, выступающие в Лиге

чемпионов, всегда на виду, а тут
форвард делает хет-трик в мат-
че с самой «Барселоной». Понят-
но, такой игрок не мог пройти
мимо нашего внимания, и мы
быстро начали действовать.
Вышли на руководство «Дина-
мо» во главе с господином Сур-
кисом, а затем я познакомился и
с самим Андреем. На Шевченко
было немало претендентов, но
Суркис повел себя по-джентль-
менски: пообещал, что право
первого выбора будет за нами, и
сдержал слово. С тех пор у «Ми-
лана» установились не только
деловые, но и дружеские отно-
шения с киевским «Динамо». Не-
давний переход Каладзе, на ко-
торого претендовала мюнхен-
ская «Бавария», подтверждает
мои слова.

- Неужели для перехода в
«Милан» Шевченко хватило од-
ного, пусть и блестящего, мат-
ча?

- Тот матч был отправной
точкой. Мы просматривали его
и в других поединках. Сам не-
сколько раз видел его игру, что
называется, живьем. Как за ки-
евское «Динамо», так и за сбор-
ную. Не все матчи получились у
Андрея одинаково удачными, но
и после тех, где он не блистал, у
меня не было сомнений в том,
что он нам подходит.

- Важно ли было то, что вы
лично познакомились с игроком
еще до его перехода в «Милан»?

- Безусловно. Чтобы стать иг-
роком «Милана», мало быть
только хорошим футболистом.
Надо иметь и подходящий хара-
ктер. Шевченко понравился
мне с первой встречи. В нем чи-
тались порядочность, дисцип-
линированность и желание рас-
ти в профессиональном плане.
Все это потом подтвердилось.

- До Шевченко ни один из иг-
роков из бывшего СССР не смог
стать в серии А настоящей звез-
дой. «Милан» же покупал Шев-
ченко именно как звезду. У вас
не было опасений, что форварда
«Динамо» ждет участь предше-
ственников?

- У каждого человека своя
судьба, и не надо обобщать.
Да и тогда были другие време-
на, существовали, видимо,
объективные причины, по ко-
торым вашим игрокам было
трудно прижиться на Западе.
Игра и поведение Шевченко
вне поля говорили о том, что у
него есть все шансы стать в
Италии звездой. Когда та-
лантливый человек отдается
футболу и профессионально
ведет себя в жизни, он доби-
вается успеха.

- Шевченко легко адаптиро-
вался в Италии?

- Это вопрос риторический.
Андрей сразу начал забивать, а
это значит, что он был готов как
к серии А, так и к полной смене
обстановки. Опять же к вопросу
о человеческих качествах. У
Шевченко с самого начала было
желание понять и принять но-
вую страну и новых партнеров.
Наши игроки это почувствова-
ли и хорошо приняли новичка.
Он приехал в Милан летом, ко-
гда команда была в отпуске, но
то один, то другой игрок «Мила-
на» находил время для Шевчен-
ко, у которого в итоге сложи-
лись со всеми хорошие отноше-
ния. А Костакурта, Альбертини,
Амброзини и вовсе стали его
друзьями. Признав Шевченко
своим вне поля, партнеры ста-
рались помочь Андрею на тре-
нировках и в матчах. Ну и ко-
нечно, не надо забывать, что в
нашем клубе работает Резо Чо-

хонелидзе, который на первых
порах выступал в роли пере-
водчика и помогал Шевченко
решать проблемы.

- Нынешний футбол - это не
только спорт, но и бизнес. Шев-
ченко стоит сейчас раза в два-
три дороже, чем при его перехо-
де из «Динамо». На его продаже
«Милан» может хорошо зарабо-
тать, тем более претендентов на
форварда хватает.

- Для нашего президента
Сильвио Берлускони «Милан» -
это, можно сказать, сердечная
привязанность. Другие клубы
вышли на биржу или собирают-
ся это сделать, а в планы «Мила-
на» подобное не входит. О том,
чтобы расстаться с Шевченко,
не может быть и речи. Мы не
продаем своих главных звезд, а
Шевченко на сегодняшний день
является таковой. «Милан» все-
гда ставит высокие задачи, для
решения которых нужны как
раз такие футболисты. В этом
сезоне нас подкосили травмы:
мы рано выбыли из Лиги чем-
пионов, а во внутреннем чемпи-
онате боремся лишь за четвер-
тое место. Но такое положение
дел не для «Милана». С Шевчен-
ко мы рассчитываем вернуться
на привычные позиции. Так о
какой продаже может идти
речь?

- Удастся ли Шевченко выиг-
рать «Золотой мяч» после двух
неудачных попыток?

- При нынешнем руководст-
ве «Милана» «Золотой мяч» вы-
игрывали ван Бастен, Гуллит,
Веа. Шевченко достоин быть в
этой компании. Он еще доста-
точно молод, и у него есть время
получить этот трофей.

- Раз уж вы упомянули леген-
дарного ван Бастена, то трудно
уйти от сравнения с Шевченко.

- Вспоминать о ван Бастене
мне приятно вдвойне, ведь он
был первым громким приобре-
тением, после того как я появил-
ся в «Милане». Этот футболист
навсегда остался в сердцах бо-
лельщиков клуба. За его при-
родную элегантность голландца
называли Лебедем. Второго ван
Бастена быть не может, он уни-
кален. Поэтому не стоит срав-
нивать. Наши тифози уже успе-
ли полюбить Шевченко. Ему с
первого раза удалось выиграть
титул лучшего снайпера, что у
голландца, кстати, не получи-
лось. Шевченко ярче дебютиро-
вал в Италии, чем ван Бастен.
Остается только пожелать ему
продолжать в том же духе.

- Вслед за Шевченко дорогу
из «Динамо» в «Милан» проло-
жил Каха Каладзе. Как вы оцени-
ваете дебют грузинского нович-
ка?

- Мы давно за ним следили и,
как и в случае с Шевченко, не
ошиблись в выборе. Универса-
лизм и профессионализм Ка-
ладзе позволили ему быстро
вписаться в игровые схемы «Ми-
лана». Это другие сейчас начи-
нают говорить о том, какой это
сильный и полезный игрок - мы
об этом знали давно. Недаром
«Бавария» так хотела заполу-
чить Каладзе в свои ряды. Де-
бют Каладзе превзошел ожида-
ния: чего стоят два его гола в не-
давних матчах!

- В «Милане» есть украинец и
грузин. Почему бы вам не обза-
вестись и российским игроком?
Кстати, это правда, что вы одно
время внимательно следили за
Титовым?

- Мне нравится этот неза-
урядный футболист. Но не всем
же хорошим игрокам выступать
за «Милан» и играть в серии А.

Георгий КУДИНОВ 
из Милана

орвард «Милана» Анд-
рей Шевченко, похоже,
всерьез решил перепи-
сать клубные рекорды

результативности. В сезоне-
2000/01 в играх за «Милан» он
уже забил 33 гола, из которых
23 - в чемпионате Италии. До
конца первенства осталось че-
тыре тура, и украинский бом-
бардир может улучшить эти по-
казатели, а также второй год
подряд выиграть титул лучшего
снайпера серии А. Это будет по-
трясающим успехом, ведь Шев-
ченко проводит лишь второй се-
зон на Апеннинах! 

Рекорд по числу голов за се-
зон принадлежит Джузеппе
Меацце. Форвард, в честь кото-
рого назван миланский стади-
он «Сан-Сиро», в сезоне-
1928/29 забил 38 мячей, при-
чем все в чемпионате. Повто-
рить этот результат позднее су-
мели Нордаль и Анджелилло.
До отметки 38 голов Шевченко
в этом году может и не добрать-
ся, а вот опередить Роналдо он
в состоянии. 

В своем дебютном сезоне в
Италии (1997/98) бразилец за-
бил 34 гола (25 - в серии А). Кро-
ме Роналдо выше Шевченко по
числу голов за один сезон стоят
лишь четыре игрока. Но все они
забивали в довоенные или по-
слевоенные годы, так что это
дела давно минувших дней.
Другое дело Роналдо: именно его
считали до недавних пор луч-
шим и самым результативным
форвардом серии А. Яркая игра
Шевченко во втором сезоне под-

ряд показывает,
что он пошел
дальше Роналдо.

До отметки 50
голов в серии А
Шевченко не хва-
тает всего трех
мячей. За остав-
шиеся четыре ту-
ра он вполне мо-
жет успеть прове-
сти юбилейный
гол. Уже сегодня
«Милан» играет с
«Фиорентиной», и
украинцу пред-
стоит любопыт-
ная  дуэль с фор-
вардом «фиалок»
Энрико Кьезой.
Только Кьеза (20
голов) и Эрнан
Креспо из «Пар-
мы» (21 гол) могут
помешать Шевченко второй раз
подряд стать лучшим голеадо-
ром серии А.

«Фиорентина», «Рома», «Бре-
шиа», «Реджина» - вот команды,
которые стоят на пути Шевчен-
ко к заветной цели. В первом
круге Шевченко из них забил
лишь «Роме», а остальных сопер-
ников «простил». Сегодня у Анд-
рея есть шанс отыграться на
этих командах. Особенно на
«Фиорентине», которой Шев-
ченко за два сезона забить пока
не сумел. «Брешиа» в прошлом
году была в серии В, так что и ей
пока удалось уберечься от укра-
инца, а вот «Реджине» в про-
шлом сезоне Шевченко забил и
в первом, и во втором круге.

Забив в матче 30-го тура два
гола в ворота «Интера», Шевчен-
ко улучшил один личный ре-

корд и установил другой: шесть
дублей за чемпионат против
трех прошлогодних и пять ре-
зультативных матчей подряд
против четырех. «Удинезе»,
«Лечче», «Верона», «Перуджа»,
«Интер» - первым четырем со-
перникам Шевченко забил по
голу, а последнему - два. 

В нынешнем первенстве ук-
раинец ни разу не забивал по
три мяча, тогда как в сезоне-
99/2000 сделал два хет-трика. С
пенальти он отличился шесть
раз, повторив свой дебютный
результат. Правда, разница в
том, что в прошлом сезоне Шев-
ченко еще трижды не реализо-
вал пенальти, а в этом первенст-
ве он пока промахов не знает.
Единственной ошибкой за се-
зон стал 11-метровый, не заби-
тый в Лиге чемпионов «Лидсу».

На сегодня
Шевченко провел
за «Милан» 90
матчей, в кото-
рых забил 62 го-
ла: 47 - в чемпио-
нате, 10 - в Лиге
чемпионов, 5 - в
Кубке Италии. В
сердцах болель-
щиков «Милана»
до сих пор живет
легендарный ван
Бастен, но Шев-
ченко своими го-
лами показал, что
не только не усту-
пает, но и превос-
ходит голландца.
Забив второй гол
в ворота «Инте-
ра», украинец по-
бил личный ре-
корд голландца -

32 гола за сезон (1988/89 ). 
В истории «Милана» лишь од-

ному игроку удавалось забить за
сезон больше, чем Шевченко.
Знаменитый швед Нордаль сде-
лал это дважды. В сезоне-
1949/50 он забил 35 мячей, а го-
дом позже - 38. Швед, кстати, ос-
тается самым результативным
форвардом «Милана» за его 
100-летнюю историю. За восемь
сезонов Нордаль забил 221 гол,
210 из которых - в чемпионате.
На втором месте легенда «Мила-
на» Джанни Ривера - 164 гола за
19 сезонов. Ван Бастен - пятый.
Он забил 142 мяча за 6 лет. В
этом списке Шевченко пока
лишь 18-й, но если он продол-
жит забивать теми же темпами,
то заберется очень высоко.

Нынешний «Милан» невоз-
можно представить без Шев-

ченко, и  руководители и болель-
щики клуба полагают, что фор-
вард еще долго будет радовать
их забитыми голами и рекорда-
ми. Андрей и сам заявляет, что
гордится возможностью высту-
пать за великий клуб. Однако не
все так гладко, как кажется. 

Украинский форвард связан
с «Миланом» многолетним конт-
рактом, но в современном фут-
боле это ничего не значит. Шев-
ченко хочет бороться за скудет-
то, Кубок чемпионов и «Золотой
мяч», а с сегодняшним составом
«Милана» подобное вряд ли воз-
можно. Если в межсезонье клуб
новоявленного премьер-мини-
стра Италии Сильвио Берлуско-
ни не внесет существенные кор-
рективы в трансферную поли-
тику, Шевченко может начать
всерьез прислушиваться к за-
манчивым посулам испанцев и
англичан. Те в состоянии пред-
ложить украинцу баснословную
зарплату, а «Милан» может полу-
чить от продажи игрока  астро-
номическую сумму. После пере-
хода Фигу из «Барселоны» в «Ре-
ал» уже ничто не кажется фан-
тастикой, поэтому сегодня я бы
поостерегся предрекать Шев-
ченко рекордное будущее в «Ми-
лане».

В Испании или Англии Анд-
рею  было бы еще проще стать
лучшим снайпером чемпиона-
та, а заодно напоминать о себе в
Лиге чемпионов. Выиграть чем-
пионат Испании в составе «Реа-
ла» или «Барселоны», посягнуть
с «Арсеналом» на Лигу чемпио-
нов легче, чем выиграть скудет-
то с нынешним «Миланом». Ру-
ководству клуба стоит над этим
всерьез задуматься.

НА ЗАПАДЕ − ЕДИНОНАЧАЛИЕ,
В ЦЕНТРЕ − ДВОЕВЛАСТИЕ

ЗАПАД
5-й тур

НЕ БЫЛО БЫ СЧАСТЬЯ,
ДА НЕСЧАСТЬЕ 

ПОМОГЛО!
Спортакадемклуб - Псков-

2000 - 0:2 (Степанов, 43. Сачков,
57). 500. 

Над расположенным в глуби-
не черкизовского рынка стадио-
ном «Измайлово» нависла в этом
году угроза сноса. Уже были го-
товы бумаги, предписывающие
отдать его территорию под авто-
стоянку, но президент «Спорт-
академклуба»  Андрей Лексаков
грудью встал на защиту арены,
и решение было отменено. Поле
здесь считается одним из луч-
ших в Москве, причем высокое
качество газона отмечают все
приезжие команды. Публика же
собирается на игры довольно
специфичная - в основном тор-
говцы из южных республик и не-
большая группа московских фа-
нов. Матч с «Псковом», правда,
посетили  экс-тренер  «КАМАЗа»
Валерий Четверик, ныне отве-
чающий в ЦСКА за селекцию, и
не подобравший еще себе ко-
манду Александр Игнатенко.

На «Спортакадемклуб» в нача-
ле сезона обрушилась эпидемия -
травмированными оказались
сразу 7 игроков. Участь сия не
минула и главного тренера Сер-
гея Абрамова, застудившего спи-
ну, но продолжавшего работать с
командой. Попав в безвыходное
положение, наставник вынуж-
ден был выставлять на игры 17 -
18 ребят. Для многих это были
первые матчи на профессио-
нальном уровне. И именно в этот
период неожиданно раскрылся
левый полузащитник Гук, с 5 мя-
чами возглавляющий ныне спи-
сок бомбардиров. Так что, как го-
ворится, не было бы счастья, да
несчастье помогло!

Студенты почти целый тайм
сдерживали атаки превосходив-
ших их по классу игроков «Пско-
ва». Но если в кубковой встрече
им удалось довести дело до пос-
лематчевых пенальти, то на
этот раз молодежь Абрамова да-
ла сбой уже на 43-й минуте. Го-
левым пасом отметился Алени-
чев, вновь вышедший в старто-
вом составе «Пскова». (Анатолий
МАРТЫНОВ)

Мосэнерго - Нефтяник - 2:2
(Афанасьев, 41 - с пенальти, Лавров,
90 - Кротов, 24. Ткачев, 73). 1500. От
второго поражения в чемпиона-
те подряд «Мосэнерго»  спас Лав-
ров, сравнявший счет в добав-
ленное арбитром время. В конце
матча с сотрясением мозга в
больницу был отправлен защит-
ник «Мосэнерго» Селезов.

Спартак Щ - Динамо Вг - 0:2
(Смекаев, 65. Глебов, 89). Удаление:
Никитин, 55 (С). 3800. Кривичи - Оа-
зис - 1:1 (Федоров, 83 - Быков, 49).
3800. Спартак-Телеком - Ника - 1:0
(Пугин, 82). 2000. Спартак Кс - Лот-
то-МКМ - 0:0. 2500. Северсталь -
Торпедо Вл - 1:3 (Лебедев, 39 - Про-
шин, 38. Тихонов, 46. Смирнов, 57).
200. Рыбинск - Автомобилист - 1:2
(Луговкин, 72 - Семак, 56, 75). 1200.

И В Н П М О
1. Автомобилист 5 5 0 0 10-4 15
2. Динамо Вг 4 4 0 0 11-0 12
3. Мосэнерго 5 3 1 1 12-6 10
4. Псков-2000 5 2 3 0 5-2 9
5. Динамо-СПб 4 2 1 1 4-1 7
6. Светогорец 4 2 1 1 5-3 7
7. Торпедо Вл 5 2 1 2 7-7 7
8. Спартак-Телеком 5 2 1 2 5-5 7
9. Спартак Щ 5 1 3 1 5-6 6

10. Волочанин-89 4 1 2 1 6-5 5
11. Лотто-МКМ 5 1 2 2 8-9 5
12. Спортакадемклуб 5 1 2 2 9-11 5
13. Нефтяник 4 1 2 1 4-7 5
14. Ника 5 1 2 2 4-7 5
15. Оазис 5 1 1 3 4-6 4
16. Северсталь 4 1 1 2 3-5 4
17. Локомотив СПб 4 1 1 2 3-6 4
18. Рыбинск 4 0 2 2 3-7 2
19. Спартак Кс 5 0 2 3 0-5 2
20. Кривичи 5 0 2 3 6-12 2

Бомбардиры: ГУК («Спорта-
кадемклуб») - 5, Еремеев («Лотто-
МКМ») - 4.

ЦЕНТР
5-й тур

СВЯЗКА «КО-КУ»
ВНОВЬ СРАБОТАЛА
Спартак-Орехово - Агроком-

плект - 1:1 (Хамитов, 78 - Копьев,
35). 1500. 

Вновь у рязанцев сработала
связка «Ко-Ку». Кузка обманул
защитников и отпасовал мяч
Аксенову, который переадресо-
вал его неприкрытому Копьеву.
В последних трех матчах этот
форвард, перешедший из КФК,
забил четыре гола. У хозяев от-
личился игрок юношеской
сборной Тимур Хамитов, изряд-
но потерзавший оборону «Агро-
комплекта». (Константин КУ-
КОЛЕВ)

Спартак Лх - Динамо Бр -
0:0. 1000. 

В райцентр Подмосковья
приехало свыше десятка бо-
лельщиков... из Рязани. Инте-
рес соседей к матчу, впрочем,
был не случаен: в составах со-
перников выступает немало их
земляков. Оплот обороны у
спартаковцев - рязанский тре-
угольник Селявин - Шепелев -
Моисеев. А у динамовцев на ве-
дущих ролях - хавбек Сауткин.
Последний, кстати, был одним
из самых заметных на поле, но
ни ему, ни взрывному Метели-
це, к которому присматривает-
ся ряд клубов первого дивизио-
на, пристреляться к воротам
хозяев так и не удалось. За чет-
верть часа до финального сви-
стка одновременно с разразив-
шимся ливнем подвыпивший
местный болельщик метнул в
сторону тренерской скамейки
своей команды увесистую пла-
стиковую бутылку. Хулигана
скрутили сотрудники мили-
ции, а «Спартак» теперь ждут
штрафные санкции. (Сергей
ИЛЬЕВ).

Металлург Лп - Арсенал-2 -
2:0 (Князев, 29. Вековищев, 35).
9000. 

Впервые в этом сезоне «Ме-
таллург» вышел на поле в сво-
их традиционных красно-чер-
ных цветах, и впервые болель-
щики остались довольны не
только результатом, но и со-
держанием игры. (Игорь АЛ-
ТУХОВ)

Спартак Тм - Локомотив Кл -
1:0 (Кисенков, 29 - в свои ворота).
8900. 

Из-за травм у «Спартака» не
играли Машнин, Сушков и
Зурбенко. Вынужденный вый-
ти на замену  Миленин также
еще до конца не восстановился.
Хозяев в последнее время под-
водит слабая реализация мо-
ментов что в игре на Кубок в
Лисках стоило им победы. Вот
и во встрече с «Локомотивом»,
не использовав 5 верных воз-
можностей, «Спартак» едва не
лишился «домашних» очков.
Команде Владимира Ковылина
помог автогол Кисенкова, сре-
завшего мяч в собственные во-
рота после прострела Рязанова
с левого фланга. Команда из
Тамбова остается единствен-
ной, не пропустившей в чемпи-
онате ни одного мяча.

Локомотив Лс - Салют-
Энергия - 1:4 (Петров, 43 - Ба-
ранков, 33, 65. Сторчак, 46. Царь-
ков, 90). 4200. 

После заминки на старте
противники буквально грезили
первой победой в чемпионате.
Кому подниматься, а кому про-
зябать в аутсайдерах, решилось
в начале второго тайма. Вы-
шедший на замену Сторчак
первым же касанием забил по-
бедный гол, а Масалитин ему
умело ассистировал. После его
передач во вратарскую Баран-
кову и Царькову партнерам
лишь оставалось не промах-
нуться по пустой «рамке».
(Юрий ХОЛОДОВ)

Авангард - Елец - 1:0 (Изве-
ков, 40). 7000. Фабус - Дон - 0:1
(Тихомиров, 38). 1500. Коломна -
Орел - 0:1 (Галеутдинов, 36).
5000. 

И В Н П М О
1. Спартак Тм 5 4 1 0 6-0 13
2. Орел 5 4 1 0 7-2 13
3. Витязь 4 4 0 0 9-1 12
4. Динамо Бр 5 3 2 0 9-3 11
5. Дон 5 3 1 1 5-4 10
6. Металлург Лп 5 2 3 0 5-2 9
7. Агрокомплект 5 2 1 2 9-4 7
8. Салют-Энергия 5 1 4 0 5-2 7
9. Локомотив Кл 4 2 0 2 8-8 6

10. Космос 4 1 3 0 6-5 6
11. Авангард 5 1 3 1 4-4 6
12. Арсенал-2 4 1 1 2 7-7 4
13. Спартак Лх 4 1 1 2 2-2 4
14. Спартак-Орехово 5 1 1 3 4-9 4
15. Фабус 5 1 0 4 7-8 3
16. Коломна 4 1 0 3 3-8 3
17. Краснознаменск 4 1 0 3 4-11 3
18. Титан 4 0 2 2 6-10 2
19. Локомотив Лс 5 0 1 4 2-9 1
20. Елец 5 0 1 4 3-12 1

Бомбардиры: КНЫШЕВИЧ
(«Фабус») - 5, Чесноков («Витязь»),
Копьев («Агрокомплект» ) - по 4.

СБОРНЫЕ
ЮНОШИ

МОСКВА. Самая младшая юно-
шеская сборная России (1игроки 986
года рождения) в ближайшие дни от-
правится в Югославию, где проведет
два товарищеских матча со сверст-
никами из этой страны. Как сообщил
корреспонденту «СЭ» Александру
БОБРОВУ главный тренер сборной
Олег Юзвинский (кроме него в руко-
водящий штаб входят Александр
Гребнев, Ринат Дасаев и Михаил Лы-
чагин), в состав команды включен 21
футболист: Куликов, Ахмедов, Рахи-
мов, Кабанов, Ребко, Усманов, Поно-
марев, Иванов, Шарин (все - «Спар-
так»), Чисовский, Акинфеев, Право-
суд (все - ЦСКА), Рогов («Динамо» М),
Быков («Спартак-2»), Потапов («Локо-
мотив»), Ачиров («Ника» Москва),
Громиков («Черноморец»), Шарафут-
динов («Динамо» Ижевск), Курбанов
(УОР Волгоград), Ятченко («Смена»
Москва), Кротов («ФШМ-Торпедо»
Москва). 12 и 14 июня в подмосков-
ных Бронницах и Селятине состоятся
ответные матчи с югославами.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ВЫСШИЙ ДИВИЗИОН

ВОЛГОГРАД. Главный тренер
дубля «Ротора» Лев Иванов, чьи по-
допечные уверенно лидируют в чем-
пионате, сегодня отправляется в Ли-
вию. Заключив через ОК России го-
дичный контракт с Олимпийским ко-
митетом этой африканской страны,
он возглавит в ней один из клубов
высшей лиги. В дальнейшем плани-
руется привлечение Иванова к рабо-
те со сборной Ливии, которой пред-
стоит выступление в Кубке Африки,
информирует корреспондент «СЭ»
Александр МЕЛЬНИКОВ.

РОСТОВ-НА-ДОНУ. Кадровые
проблемы возникли у главного тре-
нера «Ростсельмаша» Анатолия Бай-
дачного. Ширшов, Лущан и Акопянц
вернулись из сборной Узбекистана с
травмами. Между тем вызов в наци-
ональную команду - Литвы - получил
еще один футболист ростовского

клуба - защитник Гражюнас, сооб-
щает корреспондент «СЭ» Евгений
СЕРОВ.

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
НАЛЬЧИК. Отмена запланиро-

ванной телевидением Ярославской
области прямой трансляции из Наль-
чика матча «Спартак» - «Шинник» вы-
звана тем, что гости, обговорив все
финансовые и юридические вопросы
по передаче сигнала напрямую с Ка-
бардино-Балкарской республикой,
не учли интересы ФК «Спартак». В
регламенте, между тем, есть пункт
13.1, гласящий: национальные феде-
рации футбола и входящие в них клу-
бы - владельцы исключительных прав
на теле- и радиотрансляции. «Шин-
ник» же прислал на соответствующие
переговоры, причем лишь за четыре
часа до начала игры, не имеющего
никаких полномочий пресс-атташе,
хотя генеральный директор «Спарта-
ка» Владимир Балов настаивал на
встрече с одним из руководителей
ярославского клуба. В ответ ему бы-
ло заявлено: «Нам везде дают воз-
можность работать бесплатно, поэ-
тому ни 50 тысяч долларов, ни 5 копе-
ек мы платить не намерены». Руко-
водство «Спартака» посчитало, что в
подобной ситуации отмена теле-
трансляции - единственно правиль-
ное решение, которое заставит и
всех остальных впредь учитывать ин-
тересы клубов, передает корреспон-
дент «СЭ» Виктор ШЕКЕМОВ.

КАЗАНЬ. Травмы ведущих за-
щитников «Рубина» - Андрея Федо-
рова и Андрея Чернышова, по мне-
нию главного тренера казанцев Вик-
тора Антиховича, заметно ослабили
оборону команды. Если первый мо-
жет войти в строй уже к следующему
матчу со «Спартаком» из Нальчика,
то у Чернышова положение гораздо
серьезнее. По словам Антиховича,
опытнейший защитник может даже
завершить карьеру, сообщает кор-
респондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН

ВЛАДИКАВКАЗ. Двумя напада-
ющими пополнился «Автодор». Пос-
ле выступлений за «Волгарь-Газ-

пром» и «Носту» вернулся в команду
Г.Иванов, а из «Моздока» перешел
Цалоев. Оба подписали контракты на
полтора года, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Роберт ОМЕЛЯНЧУК.

СТАВРОПОЛЬ. К тренировкам в
«Динамо» приступил защитник Кле-
стов. 26-летний футболист, извест-
ный по выступлениям за «Шинник» и
«Тюмень», появился в Ставрополе в
позапрошлом сезоне, а в конце про-
шлого перенес сложную операцию
на паховых кольцах, после чего встал
вопрос о завершении им карьеры.
Но Клестов вернулся и - по обоюдно-
му согласию с руководством клуба -
будет заниматься с динамовцами.
Если в ближайший месяц игрок набе-
рет форму, его дозаявят для участия
в первенстве, сообщает корреспон-
дент «СЭ» Сергей КАПУСТИН.

ДЕТСКИЙ ФУТБОЛ
КАЗАНЬ. Приятным сюрпризом

для казанской команды «Электрон»
стали 16 комплектов формы, пода-
ренных Русланом Нигматуллиным.
Голкипер сборной России и «Локомо-
тива» не забывает о регионе, где ему
дали путевку в футбол, сообщает кор-
респондент «СЭ» Сергей ГАВРИЛОВ.

ТДК
Определились участники фи-

нальных турниров. В младшей груп-
пе (до 17 лет) призы будут оспари-
вать: «Метеор», «Фила», «Артур Клас-
сик», «Комета 447», ФК «Юнайтед»,
«Центурион-Новогиреево», «Смена»,
ФК «Раменки».

В старшей группе участниками
финального турнира стали: «Торпедо-
Гагаринский», «Бенеттон», «Орехово-
Борисово Северное», «Анино-Фо-
рест», «Люблино-Фаворит», «Скунс»,
«Спектр», «Медведково-12».

Сроки проведения финальных
турниров будут опубликованы позд-
нее, сообщает организатор ТДК Ни-
колай ДЕНДИБЕРИН.

Желающие выступить спонсором
финала Турнира дворовых команд
2001 года, просьба обращаться к
Н.Дендиберину по тел. 760-66-50,
796-91-55.

У СВОИХ ВОРОТ

ЧМ-2002
ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР

АЗИЯ
Группа 5

2-й тур

ЛИВАН - ШРИ ЛАНКА - 4:0 (1:0)

Голы: Антар, 44 (1:0). Антар, 62 (2:0).
Мусса, 65 - с пенальти (3:0). Кас-
сас, 89 (4:0).

15 мая. Бейрут.

ТАИЛАНД - ПАКИСТАН - 3:0 (1:0)

Голы: Питуратана, 34 (1:0). Питура-
тана, 52 (2:0). Чаиман, 85 (3:0).

15 мая. Бейрут.
И В Н П М О

1. Ливан 2 2 0 0 10-0 6
2. Таиланд 2 2 0 0 7-2 6
3. Шри-Ланка 2 0 0 2 2-8 0
4. Лаос 2 0 0 2 0-9 0

АНГЛИЯ
ЧЕМПИОНАТ

Отложенный матч

НЬЮКАСЛ - АРСЕНАЛ - 0:0

50 792.

«Арсенал» (Лондон): Симэн, Дик-
сон, Коул, Киоун, Адамс, Виейра,
Парлор, Лаурен, Пирес, Бер-
гкамп (Кану, 69), Анри.
Ничья в скучном матче гаранти-

ровала лондонцам второе место в
премьер-лиге за тур до окончания
турнира и путевку осенью в группо-
вой турнир Лиги чемпионов. «Кано-
ниры» выглядели явно усталыми и
разочарованными после поражения
в субботу в финале Кубка Англии от
«Ливерпуля», но, по словам Арсена
Венгера, команда проявила крепкий
характер. Защитник Ли Диксон про-
вел 600-й матч за клуб. Больше него
сыграли только Тони Адамс, Джордж
Армстронг и Дэвид O’Лири. 

МЮ - 80, Арсенал - 70, Ливер-
пуль - 66, Лидс - 65, Ипсвич - 65...

БЕЛОРУССИЯ 
ЧЕМПИОНАТ

5-й тур
Динамо Мн - Славия - 0:1

(Матвейчик, 90). Минчане с одина-
ковым счетом проиграли чемпио-
нам вторую игру подряд (с учетом
недавней кубковой), сообщает кор-
респондент «СЭ» Владимир ПИСА-
РЕВ. Динамовцам явно не хватает
травмированного Качуро, который в

этом сезоне стал главным бомбар-
диром команды. Локомотив-96 -
БАТЭ - 0:3 (Невинский, 19. Кутузов,
44 - с пенальти. Рогожкин, 87). Вед-
рич-97 - Неман-Белкард - 1:5 (Та-
ращик, 83 - Калашников, 11, в свои
ворота. Долинов, 18. Давыдов, 61, с
пенальти, 63, 68). Хет-трик россия-
нина Давыдова вывел его в едино-
личные лидеры в гонке бомбарди-
ров. Гомель - Шахтер - 3:1 (Кузне-
цов, 54. Борель, 72. Довнар, 75 - в
свои ворота - Лобанов, 83). Динамо
Бр - Молодечно-2000 - 0:0. Наф-
тан-Девон - Днепр-Трансмаш -
0:1 (Усиков, 90). Торпедо-МАЗ -
Белшина - 0:1 (Балашов, 43).

Белшина - 15, БАТЭ - 13, Сла-
вия - 11, Неман-Белкард - 10,
Днепр-Трансмаш - 9. 

Бомбардир: ДАВЫДОВ («Не-
ман-Белкард») - 6.

ЛАТВИЯ 
ЧЕМПИОНАТ 

6-й тур
Сконто - Динабург - 1:0 (Корга-

лидзе, 90). Матч прошел в интерес-
ной и напряженной борьбе, став ге-
неральной репетицией финала Кубка
страны, в котором соперники встре-
тятся 23 мая, сообщает корреспон-

дент «СЭ» Валерий КАРПУШКИН. У
сконтовцев моментов было больше,
но очень организованно в обороне
действовали гости. Победу хозяевам
принес на 2-й добавленной минуте
проход по правому флангу Левана
Коргалидзе, завершившийся силь-
нейшим прострелом вдоль ворот. И
мяч, задев кого-то, влетел в сетку.
Рига - Вентспилс - 0:1 (Жаворон-
ков, 17). Металлург - Сталкер-Зе-
мессардзе - 4:0 (ТАТАРЧУК, 23. КА-
ТАСОНОВ, 62. Федотов, 67. Калнс,
88). Свой первый гол в латвийском
чемпионате забил олимпийский чем-
пион 1988 года Владимир Татарчук.
Валмиера - ФКП Даугава - 1:2
(Г.Калныньш, 2 - Данилов, 43. Чер-
нов, 90).

Сконто - 18, Металлург - 18,
Динабург - 12, Вентспилс - 12,
ФКП Даугава - 6, Валмиера - 3, Ри-
га - 1, Сталкер-Земессардзе - 1. 

Бомбардир: ДУБРОВИН («Дина-
бург») - 4.

УКРАИНА 
ЧЕМПИОНАТ

Первая лига. 25-й тур
Полиграфтехника - Прикарпатье

- 2:1, ФК Львов - Черноморец - 0:0,
ФК Николаев - Звезда - 0:1, ЦСКА-2 -

Динамо-2 - 3:1, Спартак С - Борис-
фен - 0:0, Волынь - Буковина - 2:1,
ФК Винница - Закарпатье - 1:2,  Ме-
таллург Н - Днепр-2 - 0:3, Шахтер-2 -
ФК Черкассы - 1:0.

26-й тур
Прикарпатье - ФК Львов - 1:2,

Черноморец - ФК Николаев - 1:0.
Звезда - ЦСКА-2 - 2:0, Динамо-2 -
Шахтер-2 - 2:0, Днепр-2 - ФК Черкас-
сы - 3:2, Борисфен - Полиграфтехни-
ка - 3:1, Буковина - Спартак С - 1:1,
Закарпатье - Волынь - 0:2. Металлург
Н - ФК Винница - 1:0, сообщает кор-
респондент «СЭ» Вячеслав КУЛЬ-
ЧИЦКИЙ.

Динамо-2 - 55, Полиграфтех-
ника - 51, ФК Львов - 46, Закарпа-
тье - 46, ФК Николаев - 43, ЦСКА-
2 - 43, Черноморец - 43, Борис-
фен - 37, Металлург Н - 35, При-
карпатье - 34, Звезда - 34, Волынь
- 32, Шахтер-2 - 31, Днепр-2 - 28,
ФК Черкассы - 28, Спартак С - 27,
ФК Винница - 23, Буковина - 17.

ШВЕЦИЯ
ЧЕМПИОНАТ
Матч 6-го тура

АИК - Юргорден - 1:1
Гетеборг - 14, Хаммарбю - 12,

Мальме - 10... 

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Вторник. Москва. Стадион ФОП «Измайлово».
«Спортакадемклуб» - «Псков-2000» - 0:2. 
Автор второго гола Дмитрий САЧКОВ (справа) 
против Вячеслава ПАЛАТКИНА.
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Алексей КАСАТОНОВ:
- Ставлю на победу «Колора-

до» в шести матчах. Скажу чест-
но: до старта серии отдавал
предпочтение «Сент-Луису», но
сейчас думаю иначе.
Владимир ДИМИТРОВ:

- «Колорадо» хватит для побе-
ды шести встреч. У «Лавины»
куда больше опыта и настоя-

щий кубковый вратарь Руа. Его
чешский оппонент Турек нет-
нет да и грешит непроститель-
ными ошибками.
Игорь РАБИНЕР:

- «Колорадо» победит в семи
матчах. Полагаю, что скажется
преимущество своей площадки у
«Эвеланш».
Игорь ЛАРИН:

- «Колорадо» победит в пяти
встречах. Эти команды во мно-
гом «симметричны». Если серия
примет затяжной характер, то
не исключено, что «музыканты»
скажут свое веское слово. Выра-
жаю осторожную надежду на
то, что всеми спрогнозирован-
ный финал «Нью-Джерси» - «Ко-
лорадо» все-таки не состоится.

Интервью с Алексеем Каса-
тоновым, угадавшим на вто-
ром этапе конкурса прогнозов
«СЭ» исход всех серий, - завтра.

Тренер Страна Вид спорта Клуб Турнир Когда пришел Сколько проработал И В Н П %
Горан МИЛКОВИЧ Югославия Баскетбол Спартак М Чемпионат России октябрь 1994 1 месяц 4 0 - 4 0,0
Драган ВИШНЕВАЦ Югославия Баскетбол УНИКС Чемпионат России, август 1998 3 месяца 17 9 - 8 52,9

Кубок Сапорты
Борис БУНЯК Югославия Футбол Уралан Чемпионат России июнь 2000 4,5 месяца 16 0 2 14 4,2
Миодраг ВЕСКОВИЧ Югославия Баскетбол Санкт-Петербург Лайонс Евролига ULEB сентябрь 2000 4 месяца 10 2 - 8 20,0
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Алексей КАСАТОНОВ, 
двукратный олимпийский чемпион,
пятикратный чемпион мира:

- «Нью-Джерси» для победы
хватит шести игр. У «Дьяволов»
есть лучший вратарь (Бродер) и
лучшая оборона в лиге. 
Владимир ДИМИТРОВ,
собственный корреспондент «СЭ»
в Канаде:

- «Нью-Джерси» победит в се-
ми матчах. «Дьяволы» напоми-
нают великолепно отлаженную
машину, демонстрируя супер-
хоккей. В царстве же «Пингви-
нов» слишком много разногла-
сий. 
Игорь РАБИНЕР, 
собственный корреспондент «СЭ»
в США (с ноября по март):

- «Нью-Джерси» возьмет верх
в семи поединках. При всем же-
лании видеть Лемье на троне,
этого не произойдет. 

Игорь ЛАРИН, 
корреспондент «СЭ»:

- «Питтсбург» возьмет верх в
семи играх. Встречу в финале
«Нью-Джерси» и «Колорадо» не
прогнозировал только лени-
вый. Тем не менее верю в оче-
редное чудо Лемье. Вернувшись
в хоккей, он нас удивил. Почему
бы ему не сделать это еще раз?   

НХЛ. Плей-офф. 1/2 финала

НЬЮ−ДЖЕРСИ (1) − ПИТТСБУРГ (6)НЬЮ−ДЖЕРСИ −  ПИТТСБУРГ − 1−1
ПРОГНОЗ

КОЛОРАДО (1) − СЕНТ−ЛУИС (4)
ПРОГНОЗ

КОНКУРС ПРОГНОЗОВ 

После завершения чемпионата мира все внимание болельщиков переключилось на решающие серии 
Кубка Стэнли, в которых «Колорадо» пока побеждает «Сент-Луис» - 2-0, а «Нью-Джерси» играет вничью 

с «Питтсбургом» - 1-1.  Почти все хоккейные специалисты не сомневаются в том, что впервые за последние 
10 лет в финале встретятся команды, посеянные в своих конференциях перед стартом плей-офф 

под первыми номерами. Это - «Нью-Джерси» и «Колорадо».

ФИНАЛ ЗАПРОГРАММИРОВАН?МОРОЗОВ
РУССКИЙ ЯГР

ДЛЯ ЛЕМЬЕ
осле провального пер-
вого матча серии на-
ставник «Питтсбург
Пингвинз» Иван Глин-

ка, проконсультировавшись со
своим боссом и одновременно
подопечным Марио Лемье, пе-
реформировал все звенья ко-
манды. Место неубедительного
в плей-офф-2001 Яромира Ягра
в ударном звене Лемье занял
Алексей Морозов. Лучший вос-
питанник хоккейной школы
«Крыльев Советов» второй поло-
вины 90-х годов, долгое время
находившийся в «Питтсбурге» в
запасе.

Матч № 2

НЬЮ-ДЖЕРСИ - ПИТТСБУРГ -
2:4 (2:0, 0:3, 0:1)

Пандолфо - 1 (НЕМЧИНОВ), (1:0).
Сикора - 7 (2:0 - мен.). МОРО-
ЗОВ - 2 (Лемье), (2:1 - мен.). КО-
ВАЛЕВ - 5 (Лемье), (2:2). Корбе
- 1 (2:3). Ланг - 4 (КОВАЛЕВ),
(2:4).

Броски: 29 (13+6+10) - 23 (7+11+5).
Вратари: Бродер - Хедберг.

Наши: Немчинов (1/-1), Могиль-
ный (3/-1), Брылин (0/0) - Мо-
розов (4/+1), Каспарайтис
(0/0), Ковалев (1/+1).

16 мая. Ист-Рутерфорд. 19 040 зри-
телей (19 040).

Счет серии: 1-1 (3:1).
Создав четыре фактически

равных звена Морозов - Лемье -
Беранек, Ковалев - Страка -
Ланг, Ягр - Грдина - Крафт и
Стивенс - Примо - Корбе, Глин-
ка не прогадал. «Дьяволы», не-
смотря на результативный
первый период - 2:0, оказа-
лись не готовы вести борьбу
сразу против четырех сбалан-
сированных троек. Перелом-
ным стал гол Алексея Морозо-
ва. В меньшинстве вместе с
Лемье (2/+1) легионер вышел
на одного защитника хозяев, и
после того, как его босс пожад-
ничал, не сделав передачи,
Морозов первым успел на до-
бивание.

П

Вчера. «Нью-Джерси» - «Питтсбург» - 2:4. 
30-я минута. Только что главный специалист 
по «Дьяволам»-2000/01 Алексей МОРОЗОВ с помощью
Марио ЛЕМЬЕ (№ 66) распечатал ворота соперника.

Владимир КРУТОВ

ЦЕЛИ ПОСТАВИМ ПОСЛЕ ТОГО,
КАК СОБЕРЕМ КОМАНДУ

осле того как Владимир
Крутов был утвержден
в должности главного
тренера ЦСКА, с ним

встретился корреспондент
«СЭ». Естественно, в первую
очередь речь пошла о текущих
делах в армейской команде.

- Известен ли план меропри-
ятий на лето?

- Пока он разрабатывается.
Необходимо определить круг
хоккеистов, которые станут
выступать за ЦСКА в следую-
щем сезоне. Буквально до вче-
рашнего дня игроки остава-
лись в неведении относительно
того, что у нас будет за органи-
зация, будет объединение с ХК
ЦСКА или нет. Теперь ясность
наступила, и мы приступили к
работе.

- Это правда, что две веду-
щие пятерки фактически поки-
нули команду?

- Возможно, кто-то из хокке-
истов уже заключил предвари-
тельные контракты с другими
клубами. Более конкретной ин-
формации у меня нет: новости в
основном узнавал из газет. В
ближайшие дни начнем перего-
воры с игроками, выясним, у
кого какие планы.

- Команда еще тренируется?
- Уже нет. Надо дать ребятам

отдохнуть, к занятиям присту-
пим в конце июня.

- Где будете заниматься пос-
ле отпуска?

- По всей видимости, в Ново-
горске.

- А где армейцы станут при-
нимать соперников в следую-
щем сезоне?

- Не могу сказать, просто не
знаю. Возможно, в Ледовом
дворце ЦСКА, хотя это, полагаю,
маловероятно. Скорее всего, бу-
дем выступать в Лужниках.

- Как произошло подписа-
ние вами нового контракта? И
почему срок его действия -
именно два года?

- Во вторник меня вызвали
руководители «ЦСКА-Холдинг»
и предложили продолжить ра-
боту в качестве главного трене-
ра. Согласился. Почему на два
года - не знаю. В принципе за
один сезон сформировать ко-
манду и поставить ей игру
очень сложно. Даже опытный
Виктор Васильевич Тихонов го-
ворил: для того, чтобы создать
коллектив, способный бороться
за медали, ему потребуется три
года. А контракт в случае чего
можно и продлить.

- Судя по всему, в следую-
щем сезоне ЦСКА ждут нелег-
кие времена.

- Прекрасно понимаю, что
нам придется тяжело. Если
многие ведущие игроки поки-
нут команду, придется искать
им замену, а это непросто сде-
лать.

- Задачи уже определены?
- Нет. Все зависит от того, ка-

кой у нас будет состав.

- Перед руководством клуба
вы ставили какие-либо усло-
вия? В частности, по финанси-
рованию, комплектованию ко-
манды.

- Это ни к чему. Финансовые
условия, которые мы можем
предлагать игрокам, нам из-
вестны. Побеседуем с ребятами,
выясним, какие у них есть пред-
ложения, станем вести перего-
воры со свободными хоккеиста-
ми.

- Кто будет вашим ассистен-
том в следующем сезоне?

- Как и прежде - Ирек Гима-
ев.

- Каково ваше отношение к
тому, что двум ЦСКА так и не
удалось объединиться?

- Команда, считаю, должна
быть одна. Знаю, что перего-
воры между руководителями
клубов велись, но их подробно-
сти мне неизвестны.

Алексей ЛАПУТИН

П

ереговоры об объедине-
нии двух ЦСКА завер-
шились. Об их ходе и
перспективах армей-

ского клуба корреспонденту
«СЭ» рассказывает генеральный
директор «ЦСКА-Холдинг« Анд-
рей Малышев.

- Существует ли вероятность
того, что объединение все-таки
состоится?

- Во вторник состоялся за-
ключительный раунд наших пе-
реговоров с Виктором Тихоно-
вым и Валерием Гущиным, на
котором сторонами было при-
нято решение отложить вопрос
об объединении команд. У нас
есть информация, что ХК ЦСКА
приступил к формированию
своей команды на будущий се-
зон и привлек для этого необхо-
димые инвестиции. Поскольку в
данной ситуации промедление
для нас смерти подобно, мы
предложили Виктору Жлуктову
остаться президентом клуба, а
Владимиру Крутову продол-
жить работать главным трене-
ром.

- Каковы принципиальные
разногласия с руководством ХК
ЦСКА?

- Разногласия касались ар-
мейского Дворца спорта. Я
очень признателен Тихонову и
Гущину за проявленное пони-
мание к проблемам нашего

клуба и стремление к объеди-
нению. К сожалению, пока нам
не удалось прийти к согласию.
Оппоненты боятся лишиться
Дворца и через некоторое вре-
мя остаться не у дел, хотя мы
на Дворец никогда не претен-
довали. Нам нужен только лед
для тренировок и игр. Кроме
того, мы предлагали програм-
му долгосрочного сотрудниче-
ства и хотели эффективно ис-
пользовать качества и Тихоно-
ва-тренера, и Гущина-менед-
жера.

- Когда решали вопрос о глав-
ном тренере, сразу останови-
лись на кандидатуре Крутова?

- По большому счету у нас не
было времени на то, чтобы за-
ниматься поисками наставни-
ка. К тому же Крутов доказал,
что способен руководить игро-
ками, выполнив стоявшую пе-
ред командой задачу на третьем
этапе чемпионата. Он искренне
переживает за ЦСКА, всей ду-
шой болеет за дело.

- Сформирован ли бюджет
клуба?

- В принципе да. Предпола-
гаю, что по сравнению с про-
шлым сезоном он увеличится на
10-15 процентов.

- Будет ли финансирование
достаточным?

- Уверен, что мы сможем вес-
ти переговоры с игроками, у ко-

торых уже есть предложения от
других клубов, и в итоге собрать
боеспособный состав.

- Наверное, в первую очередь
будете беседовать с бывшими и
нынешними армейцами?

- Действительно, приоритет
получат хоккеисты, выступав-
шие за ЦСКА ранее, но не ис-
ключено, что пригласим также
игроков и из других клубов. В
любом случае определять, кто
им нужен, станут тренеры и ме-
неджеры. Наша задача заклю-
чается в обеспечении достойно-
го финансирования команды.

- Какова ситуация с Ледовым
дворцом ЦСКА?

- У нас сейчас хорошие отно-
шения с Тихоновым и Гущиным.
Надеемся, они позволят нам
проводить домашние матчи на
этой арене. Рассчитываем и на
поддержку при решении данно-
го вопроса начальника ЦСКА
Михаила Мамиашвили. Если
придем к компромиссу, подгото-
вим все необходимые докумен-
ты и заключим договор. Мы го-
товы арендовать лед и платить
за него как коммерческая орга-
низация. Если в силу каких-ли-
бо причин договориться не уда-
стся, ЦСКА будет играть в Луж-
никах. Хотя, конечно, и для ко-
манды, и для ее болельщиков
это не самый лучший вариант.

Алексей ЛАПУТИН

ОБЪЕДИНЕНИЕ
АРМЕЙЦЕВ

ОТЛОЖЕНО
«ЦСКА−ХОЛДИНГ» СТАВИТ НА КРУТОВА

П

ЭПОХА ВОРОБЬЕВА 
ЗАКОНЧИЛАСЬ

После того как волжане вто-
рой сезон подряд финиширова-
ли без медалей, руководство
клуба решило: необходимы све-
жие идеи. И накануне майских
праздников 54-летний экс-на-
ставник молодежной сборной
Чехии поставил в Ярославле
подпись под годичным контрак-
том.

В городе это событие вос-
приняли без особых эмоций.
Настороженность немалой час-
ти любителей хоккея вполне
объяснима: слишком уж коло-
ритной фигурой выглядит в гла-
зах рядовых болельщиков пред-
шественник Вуйтека. Вторую
половину 90-х здесь именуют
не иначе как «эпохой Петра Во-
робьева»: тренер-прагматик
привил бывшим середнякам
психологию победителей. И кто
бы ни руководил командой в
дальнейшем, его неизбежно бу-
дут сравнивать с предшествен-
ником. Единственно возмож-
ный для нового наставника
способ обратить такое сравне-
ние в свою пользу - это выдать
результат, сопоставимый с тем,
которого добился в свое время
Воробьев.

Юрий ЯКОВЛЕВ: 
«ПРИГЛАШЕНИЕ 

ВУЙТЕКА - 
ЧАСТЬ КЛУБНОЙ 

СТРАТЕГИИ»
Президент ХК «Локомотив»

Юрий Яковлев уверен в пра-
вильности сделанного выбора и
подтверждает, что Вуйтек при-
глашен для решения макси-
мальных задач.

- С некоторых пор наша цель
на каждый сезон формулирует-
ся предельно просто - стать пер-

выми, - говорит Яковлев. - На-
деюсь, под руководством чеш-
ского наставника «Локомотив»
повторит успех весны 97-го. Мы
настроены бороться за чемпи-
онский титул.

- Каким образом вы вышли
на Вуйтека?

- Для начала составили рас-
ширенный список кандидатур.
Собирали информацию, наво-
дили справки. Затем провели
переговоры с несколькими тре-
нерами, которым отдавали
предпочтение. Требовался спе-
циалист высокой квалифика-
ции, поэтому в поле нашего
зрения попал целый ряд на-
ставников - из России, Чехии,
Финляндии, Швейцарии. В
конце концов остановились на
Вуйтеке.

- По-вашему, это оптималь-
ный вариант?

- Да. Нас привлекло прису-
щее этому тренеру понимание
хоккея, его подход к формиро-
ванию команды, постановке иг-
ры. Кроме того, он пользуется
большим авторитетом в Чехии,
на протяжении трех лет возгла-
влял молодежную сборную этой
страны..

- При Воробьеве многие кри-
тиковали ярославцев за незре-
лищный, закрытый хоккей. С
приходом Вуйтека следует
ждать изменений в стиле игры?

- Не бывает двух тренеров с
совершенно одинаковыми
взглядами на тактику. Но мы в
клубе считаем, что именно ор-
ганизация игры в обороне опре-
деляет класс команды. Речь, ве-
роятно, будет идти лишь о неко-
тором смещении акцентов - не
более того.

- На чешских специалистов
сейчас высок спрос во всем ми-
ре. Кое-кто может решить, что
вы пошли на поводу у хоккей-
ной моды.

- В нашем деле важен преж-
де всего результат, а его не до-
биться бездумным подражани-
ем. Мое личное мнение: россий-
ский хоккей серьезно болен.
Хватит надувать щеки и делать
вид, что мы сильны, как преж-
де, - это давным-давно не так.
Необходима свежая кровь, и на-
ше решение - шаг в данном на-
правлении. Нет ничего зазор-
ного в желании учиться у дру-
гих. Приглашая Вуйтека, мы
можем сработать на весь отече-
ственный хоккей...

- ...в чьей тренерской школе
вы, стало быть, разочарова-
лись. Верно?

- Ни в коем случае.  Просто у
клуба есть своя стратегия -
именно поэтому мы не вели пе-
реговоров ни с Борисом Ми-
хайловым, ни с Владимиром
Голубовичем. Относимся к
этим людям с большим уваже-
нием, ценим их талант. Но у
нас свой путь.

- Известно, что вы предло-
жили Петру Воробьеву остаться
в клубе в качестве консультан-
та. Когда он должен дать ответ?

- Конкретного срока мы не
оговаривали. Разумеется, у та-
кого классного специалиста не
будет недостатка в предложени-
ях. Сделать выбор - его право.
Хотел бы в связи с этим под-
черкнуть: я считаю Воробьева
великим тренером. Его крити-
ки могут говорить все что угод-
но, но своим ремеслом Петр
Ильич владеет досконально. 

- Со стороны это выглядит
еще и как страховка на случай,
если не пойдет дело у чешского
специалиста.

- Назначая главного тренера,
нельзя думать о том, что будет,
если он не справится с обязан-
ностями. Вуйтеку мы доверяем.

Олег ПИРОЖКОВ
Ярославль

ВОРОБЬЕВ В ЯРОСЛАВЛЕ
СКОРЕЕ ВСЕГО 

ОСТАНЕТСЯ
До 30 июня - срока заверше-

ния контракта Петра Воробьева
- в «Локомотиве» будет двоевла-
стие. До этого времени команду
возглавляют сразу два главных
тренера. Однако на самом деле
вся подготовка к следующему
сезону сосредоточена в руках
чешского специалиста - именно
он отправился в Турцию, где
ярославцы в данный момент
проводят восстановительный
сбор. Владимир Вуйтек будет
знакомиться с командой и вно-
сить предложения по ее составу,
тогда как нынешнее местополо-
жение Воробьева неизвестно
даже в клубе. Официально тре-
нер находится в отпуске.

По имеющейся у «СЭ» инфор-
мации, руководство клуба соби-
рается предложить Воробьеву,
которого планируется назна-
чить на должность тренера-
консультанта, прошлогодние
финансовые условия. Скорее
всего, наставник останется в
Ярославле. Подобная ситуация,
похоже, устраивает и клуб, и са-
мого Воробьева. Ведь только по
ходу сезона станет ясно, как за-
граничная тренерская мысль
приживется в российском хок-
кее. Если ярославско-чешский
блин окажется комом, то руко-
водству «Локомотива» не оста-
нется ничего другого, как вер-
нуться к кандидатуре опытного
и испытанного наставника.

ОДИН ЧЕХ 
ЕЩЕ НЕ ПРИЕХАЛ, 

ЗАТО ДРУГОЙ 
УЖЕ ТРЕНИРУЕТСЯ

В ожидании приезда в Анта-
лию нового наставника яро-
славцев Владимира Вуйтека

восстановительным сбором 
команды руководит вице-пре-
зидент «Локомотива» Юрий Лу-
кин. Он и сказал корреспонден-
ту «СЭ» Максиму ЛЕБЕДЕВУ о
причинах задержки чешского
тренера:

- Прямого рейса в Анталию
из Остравы, где живет Вуйтек,
нет. В настоящий момент он ле-
тит по маршруту Острава - Пра-
га - Стамбул. Должен был при-
быть вчера утром, но, очевидно,
у тренера возникли непредви-
денные обстоятельства. Может,
проблемы с визами. Ждем его
здесь, в Кемере, с минуты на
минуту.

- План подготовки к сезону
уже известен?

- Да, но после того как Вуй-
тек приедет, он будет скоррек-
тирован в соответствии с его
пожеланиями. Пока ребята от-
правятся в отпуск. 26 июня со-
берем молодежь - посмотрим в
деле потенциальных кандида-
тов в основную команду, а 2 ию-
ля состоится уже общий сбор.
15 июля отправимся на 10 дней
в Финляндию, затем примем
участие в турнире на призы
«ГАЗа», если он состоится. 5 ав-
густа поедем на сбор в Чехию
или Словакию, а завершим
подготовку к чемпионату в
Магнитогорске на традицион-
ном турнире «Мемориал Рама-
зана». Впрочем, повторюсь,
окончательно определимся с
планами вместе с главным тре-
нером.

- Новый наставник рекомен-
довал привлечь в состав кого-
либо из чешских хоккеистов?

- Когда мы встречались, то
решили, что будем действовать
своими силами. Правда, одно-
го игрока Вуйтек нам подыскал
- форварда Яна Петерика, ко-
торый уже занимается с ко-
мандой.

ТРЕНЕРЫ-ИНОСТРАНЦЫ В РОССИИ

Вчера «Локомотив» начал восстановительный сбор 
в Турции. К руководству командой должен был

приступить чешский специалист Владимир Вуйтек,
однако из−за проблем с визой его приезд 

в расположение ярославского клуба отложен.
Руководители «Локомотива» ждут Вуйтека 

в ближайшие дни. Чех станет пятым тренером 
из дальнего зарубежья, который попробует свои силы
в российском клубе высшего дивизиона. Предыдущие

четыре попытки, как известно, стали неудачными.

Если следовать строгой хронологии, Вла-
димир Вуйтек будет пятым иностранцем, ко-
торый возглавит российский спортивный
клуб. Это если не считать граждан Украины,
Литвы, Латвии, Белоруссии, Грузии, Узбеки-
стана и других стран, которые не так давно бы-
ли вместе, да вот уже 10 лет как живут врозь.
Их можно убрать за скобки. Им проще - они
знают не только русский язык, который теоре-
тически способен выучить любой. Они знают
традиции, нюансы нашего быта, нашей жиз-
ни, а потому их не удивляют, не раздражают
особенности русской души. Нормально рабо-
тать в России без этого, если честно, сложно.

Боюсь, не всякий европейский тренер по-
нял бы Геннадия Цыгурова, который вместе со
своими подопечными на победном для нас
молодежном ЧМ-99 выпускал боевой листок.
Да и что такое разговор по душам с командой
под шашлыки, пиво и сухое вино, тот же Мар-
челло Липпи, боюсь, просто не поймет. Зато
Александр Корешков, отменивший в прошлом
году предматчевую тренировку и затеявший
вместо нее именно такое общение с игрока-
ми, спустя сутки принимал поздравления. Его
команда в ключевом поединке камня на камне
не оставила от соперников из Ижевска - 5:0.

Горан Милкович, приехавший в Москву в
октябре 1994 года, не знал не только об осо-
бенностях загадочной русской души. Он во-
обще не знал ни слова по-русски. Все, что
удалось освоить югославу за два месяца ра-
боты в баскетбольном «Спартаке», - это не-
сколько стандартных фраз. Милкович, у кото-
рого, помнится, «СЭ», как ни бился, так и не
смог взять интервью, приехал в Россию ско-
рее не для работы. Красно-белые в то время
изо всех сил пытались, как сейчас говорят,
раскрутиться. Болельщиков у команды не бы-
ло, но деньги его менеджеры нашли. И в ито-
ге «Спартак» вошел в историю российского
баскетбола как клуб, который многое сделал
первым. Первым привез в страну баскетболи-

стов из США, причем один из них играл при-
лично (Энтони Тернер. - «СЭ»), первым уволил
американца до окончания срока контракта,
первым взял на работу иностранного трене-
ра. Причем сделал это, похоже, только для
того, чтобы стать первым.

Другие предшественники Владимира Вуй-
тека приезжали в нашу страну уже не для эк-
зотики. Они собирались работать всерьез.
Югослав Драган Вишневац был призван вы-
вести баскетбольный УНИКС на качественно
новый уровень, а его земляк Борис Буняк обе-
щал спасти футбольный «Уралан».

Оба провалились. Буняк, появившийся в
Калмыкии с целой командой соотечественни-
ков, о деньгах не говорил. Зато утверждал,
что против него ведется заговор. Отчасти он
был прав - югослав столкнулся с весьма хо-
лодным приемом со стороны как коллег, так и
прессы. Вишневац в игровом плане кое-чего
добился, но был просто зациклен на деньгах,
чем сильно утомил президента клуба. После
очередного демарша тренера, склонявшего
подопечных к забастовке, казанцы с югосла-
вом расстались.

Словом, успехов у «настоящих» иностран-
цев пока не было. Впрочем, все они, приез-
жая в Россию, пренебрегали поговоркой про
чужой монастырь, в который со своим уста-
вом не приходят. Боюсь, правда, что и Вуйтек
об этой русской народной мудрости не знает.
Причем не мы одни такие - итальянец Карне-
валле и голландец Боскамп так и не нашли
общего языка с грузинами в футболе. Ведь у
наших соседей с Кавказа тоже есть свои тра-
диции и свой уклад жизни.

Хотя не стоит считать чеха обреченным на
провал. На самом деле прецеденты успеш-
ной работы варягов на постсоветском про-
странстве имеются. Немец Берндт Штанге, к
примеру, в середине 90-х не без успеха тру-
дился в днепропетровском «Днепре», а англи-
чанин Джонсон до недавних пор уверенно
чувствовал себя в роли главного тренера
сборной Латвии. Так что успех или провал за-
висят от самого специалиста, от его способ-
ностей и желания стать «своим». Иначе ниче-
го не получится. Так уж мы устроены.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

Межсезонье

Несколько
стартовых туров

Один сезон

Два-три года (52) 11,9 %

(69) 15,8 %

(118) 27,0 %

(198) 45,3 %

(52) 11,9 %

(69) 15,8 %

(118) 27,0 %

(198) 45,3 %

КАК ДОЛГО ПРОРАБОТАЕТ 
ГЛАВНЫМ ТРЕНЕРОМ ХК «ЛОКОМОТИВ»

(ЯРОСЛАВЛЬ) ЧЕШСКИЙ СПЕЦИАЛИСТ
Владимир ВУЙТЕК?

«СЭ ИНТЕРНЕТ»  • ВОПРОС ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

Ответили 437 человек

С ВУЙТЕКОМ ЯРОСЛАВЛЬ НАЦЕЛИЛСЯ ТОЛЬКО НА ЧЕМПИОНСТВО

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Суперлига

ПЯТЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

После
1−го
круга

Нью−
Джерси −

Торонто − 4−3

Баффало −
Питтсбург − 

3−4

Колорадо − 
Лос−Анджелес −

4−3

Даллас −
Сент−Луис −

0−4 Итог

Исход Счет Исход Счет Исход Счет Исход Счет

КАСАТОНОВ 5 1 − 1 1 1 − 1 − 10

ДИМИТРОВ 7 − − 1 1 1 − − − 10

РАБИНЕР 7 1 − 1 1 1 − − − 11

ЛАРИН 8 1 1 − − 1 − 1 − 12
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КУ-КА-РЕ-КУ

Теннис: РОССИЯНКИ ПОБЕДИЛИ В РИМЕ ТРЕХ «СЕЯНЫХ» 
Олимпизм: ВПЕРЕДИ ТОРОНТО, ПЕКИН И ПАРИЖ

Дзюдо: ГУНДАРЕНКО ВЕРНУЛАСЬ ИГРАЮЩИМ ТРЕНЕРОМ
ТЕННИС

Мужской турнир TENNIS MAS-
TERS SERIES-HAMBURG. Гамбург
(Германия). 2 950 000 долларов. От-
крытые корты. Грунт. 64 участника.

15 мая. Первый круг. Мирный
(Белоруссия) - Куэртен (Бразилия,
1) - 6:3, 3:6, 7:6 (7:5). САФИН (Рос-
сия, 2) - КНИППШИЛЬД (Германия) -
6:2, 6:4. М.Норман (Швеция, 5) -
Россе (Швейцария) - 6:3, 7:5. ЭС-
КЮДЕ (Франция) - КАФЕЛЬНИКОВ
(Россия, 6) - 7:5, 7:5. Хьюитт (Авст-
ралия, 7) - Ди Паскуале (Франция) -
6:3, 6:2. Ферреро (Испания, 8) -
Бругера (Испания) - 3:6, 6:1, 6:4.
Корретха (Испания, 10) - Руседски
(Великобритания) - 6:3, 6:4. Улирах
(Чехия) - Клеман (Франция, 11) -
7:5, 6:2. Хаас (Германия) - Хрбаты
(Словакия, 15) - 6:3, 6:2. Юханссон
(Швеция) - Приношил (Германия) -
6:4, 6:4. Лапентти (Эквадор) - Шутт-
лер (Германия) - 6:4, 7:6 (7:3). Ки-
фер (Германия) - Павел (Румыния) -
6:4, 6:4. А.Коста (Испания) - Клавет
(Испания) - 6:3, 6:4. Пьолин (Фран-
ция) - Винчигьерра (Швеция) - 7:5,
6:3. Портас (Испания) - Волчков (Бе-
лоруссия) - 6:1, 6:3. Висенте (Испа-
ния) - У.Феррейра (ЮАР) - 6:4, 4:6,
6:3.

Парный разряд. Первый круг.
ПОРТАС/ПУЭНТЕС (Испания) - КА-
ФЕЛЬНИКОВ/У.ФЕРРЕЙРА (Россия
- ЮАР) - 3:4, дисквалификация. АС-
ПЕЛИН/КРАТЦМАН (Швеция - Авст-
ралия) - САФИН/РОССЕ (Россия -
Швейцария) - 6:0, 7:5.

- Наконец-то я могу подавать в
полную силу и чувствую, что ко мне
возвращается уверенность, - сказал
Марат Сафин после победы над
Йенсом Книппшильдом. - Чтобы
подготовиться к Открытому чемпио-
нату Франции, мне сейчас нужно
выиграть несколько хороших мат-
чей.

Максим Мирный выиграл у Гус-
таво Куэртена свой первый матч на
грунте в сезоне-2001. Бразилец же,
лидер мировой классификации по
итогам 52 недель и прошлогодний
победитель этого турнира, потер-
пел лишь третье поражение в 40
матчах на грунтовом покрытии за
последние 12 месяцев.

Как стало известно корреспон-
денту «СЭ» Евгению ФЕДЯКОВУ, Ев-
гений Кафельников и Уэйн Феррей-
ра были дисквалифицированы пос-
ле конфликта с главным судьей мат-
ча.

Женский турнир BENELUX
OPEN. Антверпен (Бельгия). 4-я ка-
тегория (А). 140 000 долларов. От-
крытые корты. Грунт. 32 участницы.

15 мая. Первый круг. Перебий-
нис (Украина) - Танасугарн (Таи-
ланд, 1) - 6:4, 4:6, 7:5. Куртуа (Бель-
гия) - Васкова (Чехия) - 7:6 (7:4), 5:7,
6:1. Калленс (Бельгия) - Нола (Бол-
гария, 7) - 6:2, 6:0.

Второй круг. Медина Гарьикес
(Испания) - Луа (Франция) - 6:4, 6:1.
Смашнова (Израиль, 4) - Ореманс
(Голландия) - 6:2, 6:0. Риттнер (Гер-
мания, 5) - Бачева (Болгария) - 6:2,
7:6 (7:2).

МОСКВА. Вчера состоялась уч-
редительная конференция Федера-
ции тенниса Московской области,
на которой ее первым президентом
избран генеральный директор ОАО
«Электросвязь» Рубен Амарян, со-
общает корреспондент «СЭ» Евге-
ний ФЕДЯКОВ. По мнению прези-
дента Всероссийской теннисной ас-
социации Шамиля Тарпищева, по
темпам развития тенниса Москов-
ская область является одним из ве-
дущих регионов страны. Только в
прошлом году в ее 16 городах про-
шло 77 турниров различного уров-
ня, которые входят в Российский
теннисный тур.

МОСКВА. На состоявшейся не-
давно в Лозанне встрече президен-
та МОК Хуана Антонио Самаранча,
члена МОК и президента ВТА Ша-
миля Тарпищева и президента Ме-
ждународной академии тенниса
«Валери» Валерия  Епонешникова
обсуждались перспективы откры-
тия в Каталонии филиала академии.
Патронирующий этот проект Сама-
ранч помогает решить вопрос с вы-
делением земельного участка для
строительства многофункциональ-

ного комплекса, который кроме
теннисных кортов будет включать в
себя ледовый дворец. По словам
Тарпищева, свой вклад в реализа-
цию этой идеи готовы внести и
звезды российского хоккея, в том
числе Вячеслав Фетисов, Сергей
Макаров и Вячеслав Быков, сооб-
щает корреспондент «СЭ» Евгений
ФЕДЯКОВ.

МОСКВА. 9-я ракетка мира Еле-
на Дементьева, получившая не-
сколько недель назад травму ноги,
не примет участия в турнире WTA
Tour на следующей неделе во фран-
цузском Страсбурге, сообщает кор-
респондент «СЭ Интернет» Глеб
ШАТУНОВСКИЙ. Москвичка соби-
рается возобновить выступления на
Открытом чемпионате Франции.
Дементьева уже тренируется, а во
вторник в специализированной дет-
ской школе «Олимпиец» она прове-
ла мастер-класс для юных тенниси-
стов.

БАСКЕТБОЛ

Чемпионат Украины. Плей-
офф. Финал. Первый матч. МБК
Одесса - БК Киев - 104:82 ( 29:18,
24:26, 24:21, 27:17). О: Усенко (31).
К: Евстратенко (25). Второй матч
состоялся вчера вечером в Одессе,
сообщает корреспондент «СЭ» Вя-
чеслав КУЛЬЧИЦКИЙ.

Чемпионат России. Суперли-
га. Женщины. Второй этап. Груп-
па Б. Технологический Универси-
тет - Спартак М - 87:83 (20:27,
30:19, 23:22, 14:15), Виктория -
Спартак Н - 84:72 (21:20, 21:14,
19:15, 23:23).

И В П Ср. Р/О %
1. Глория-МИИТ 34 27 7 82,0-70,7 79,4
2. Волна 36 26 10 84,9-77,0 72,2
3. Спартак Н 35 23 12 80,9-76,7 65,7
4. Спартак М 36 21 15 83,5-77,7 58,3
5. Надежда 34 19 15 77,1-73,3 55,9
6. ТУ 36 19 17 77,5-77,0 52,8
7. Виктория 35 16 19 80,4-79,5 45,7
8. Славянка 34 13 21 76,5-84,2 38,2
9. Шелен 36 8 28 69,3-79,8 22,2

10. ЦСКА 34 3 31 68,4-84,8 8,8

ДЗЮДО

МОСКВА. Многократная чемпи-
онка России, чемпионка Европы-92
и 95, бронзовый призер чемпионата
мира-93 москвичка Светлана Гунда-
ренко, которая после победы на ЧЕ-
2000 среди полицейских не прини-
мала участия в соревнованиях, вы-
ступит на крупном международном
турнире (Сардиния, 14 - 20 июня).
Кроме того, в качестве тренера
сборной России она намерена гото-
вить наших дзюдоисток тяжелой ве-
совой категории к чемпионату мира
(Мюнхен, 26 - 29 июля). А еще на ме-
ждународном турнире «Токио-
рингз», завершившемся на днях в
Японии, Гундаренко завоевала пу-
тевку на чемпионат мира по боям
без правил (октябрь, Япония), сооб-
щает корреспондент «СЭ» Елена
РЕНЖИНА.

ХОККЕЙ

ХАБАРОВСК. У руководства
«Амура» пока нет уверенности в
том, останется ли в составе голки-
пер-легионер Стив Плуфф. Как ска-
зал начальник команды Евгений Цу-
риков корреспонденту «СЭ» Алек-
сандру ШАПИРО, канадцу, который
за недолгое пребывание в «Амуре»
стал одним из кумиров местных бо-
лельщиков, предложили подписать
новый контракт, и окончательное
решение по этому поводу будет
принято примерно через две неде-
ли.

Подготовку к следующему чем-
пионату дальневосточники начнут
дома в последних числах июня. За-
тем они проведут сбор в Новогор-
ске и примут участие в турнире в
Уфе. В конце августа «Амур» отпра-
вится в Швейцарию. Изменения в
составе пока незначительные: пе-
решли в новокузнецкий «Метал-
лург» защитник Сергей Ясаков и на-
падающий Игорь Николаев, а по-
полнил команду защитник Алек-
сандр Жмаев, игравший в минув-
шем сезоне в заволжском «Мото-
ре».

МОСКВА. На общем собрании
членов ПХЛ, которое состоится в
понедельник, будет рассмотрен во-
прос о включении в ПХЛ и участии в
следующем чемпионате России
хоккейного клуба МГУ. Напомним,
что в минувшем сезоне он стал по-
бедителем турнира среди команд
первой лиги, информирует коррес-
пондент «СЭ» Александр ШАПИРО.

ОМСК. Cегодня врачи должны
вынуть скрепляющие кости спицы
из ступни нападающего «Авангар-
да» Максима Сушинского, после
чего начнется заключительная ста-
дия восстановления форварда. А 18
мая Сушинскому предстоит заклю-
чить с «ястребами» новый контракт.
Он будет аналогичен прошлогодне-
му: в случае неудачного выступле-
ния в НХЛ Максим возвратится в
Россию, сообщает пресс-служба
«Авангарда».

Досадный инцидент произошел
в ходе восстановительного сбора
омской команды в Турции. Во время
прогулки защитник Дмитрий Рябы-
кин оступился и упал в строитель-
ную яму. В тяжелом состоянии его
доставили в госпиталь. Рентген по-
казал, что переломов у Дмитрия
нет. Через сутки Рябыкин вернулся
в отель, в котором остановился
«Авангард». Сейчас он чувствует
себя нормально, ни о каком прекра-
щении карьеры речь не идет.

МОСКВА. Шестым новичком
столичного «Спартака» в межсезо-
нье стал воспитанник усть-каме-
ногорского хоккея 26-летний на-
падающий Анатолий Филатов, со-
общает корреспондент «СЭ» Алек-
сандр ШАПИРО. В последнее вре-
мя он выступал за нижегородское
«Торпедо». Напомним, что в 1993
году Филатов был поставлен на
драфт клубом НХЛ «Сан-Хосе
Шаркс» в 7-м раунде под общим
158-м номером.

НБА

Плей-офф. 1/4 финала. Пятый
матч. ВОСТОК. Милуоки - Шарлотт
- 86:94. М: Г.Робинсон (22), Аллен
(20), Т.Томас (15), И.Джонсон (6+17
подборов+5 блок-шотов). Ш: Маш-
бэрн (24), Б.Дэвис (19), Уэсли (15),
Кэмпбелл (13+10 подборов). Пер-
вый матч - 104:92, второй - 91:90,
третий - 92:102, четвертый -
78:85. Счет в серии: 2-3. После
двух поражений на старте серии
«Шарлотт» удалось нейтрализовать
снайперское трио «Милуоки» Робин-
сон - Аллен - Кэссэлл (последний в
третьем, четвертом и пятом матчах
набирал в среднем менее 10 очков) и
вырваться вперед. К тому же по ходу
четвертьфинала у «Хорнетс» разыг-
рылся Джамал Машбэрн, во вторник
вновь ставший главным героем
встречи. Именно благодаря Машбэр-
ну, набравшему 10 из 12 очков «Шар-
лотт» в конце третьего периода, гости
ушли в отрыв - 80:69. «Милуоки» су-
мел сократить отставание до 3 очков,
однако 2 точных броска все того же
Машбэрна и пятый результативный
3-очковый Бэрона Дэвиса расстави-
ли все точки над i - 92:84 за 2.10 до
финальной сирены. Шестой матч со-
стоится сегодня в Шарлотт.

ФОРМУЛА-1

ВАЛЕНСИЯ. Двукратный чемпи-
он мира Мика Хаккинен из «Макла-
рена», на предыдущих этапах 52-го
чемпионата мира в Испании и Авст-
рии выступивший крайне неудачно,
блестяще начал подготовку к оче-
редной гонке сезона-2001, которая
состоится в Монако 27 мая. Пытаю-
щийся забыть о двух подряд «ба-
ранках» финн на автодроме имени
Риккардо Тормо в Валенсии в пер-
вый день тестов установил рекорд
трассы - 1.13,211. Это время на 1,6
лучше, чем у ставшего вторым Ника
Хайдфельда из «Заубера» -
1.14,839. Первый тренировочный
день прошел для Хаккинена не
очень гладко: сначала его «Макла-
рен» развернуло, а затем возникли
проблемы с коробкой передач.

Результаты других пилотов.
Марк Хене («Уильямс») - 1.14,868.
Хайнц-Харальд Френтцен («Джор-
дан») - 1.15,003. Риккардо Зонта
(«Джордан») - 1.15,033. Александр
Вурц («Макларен») - 1.15,791. Джон-
ни Херберт («Эрроуз») - 1.16,228. Эн-
рике Бернольди («Эрроуз») -
1.16,560. Лучано Бурти («Прост») -
1.16,560.

ФИОРАНО. На автодроме «Фер-
рари» подготовку к «Гран-при Мона-
ко» начал тест-пилот Скудерии Лука
Бадоер. Основное внимание плани-
руется уделить электронной систе-
ме старта «лонч контрол», из-за не-
надежности которой 3-кратный чем-
пион мира Михаэль Шумахер был
вынужден на минувшем «Гран-при
Австрии» стартовать вручную.

ЭНФИЛД. Экс-чемпион мира
канадец Жак Вильнев не примет
участия в тестах накануне «Гран-при
Монако». Трехдневные тренировки
канадца в Валенсии его команда
БАР была вынуждена отменить, по-
скольку у Вильнева по-прежнему
сильно болит спина, которую он по-
вредил во время аварии на «Гран-
при Австралии». На старт следую-
щих 5 гонок Вильнев выходил с
обезболивающими уколами в об-
ласть смещенного позвоночного
диска. Несмотря на это, он отказы-
вается ради лечения пропустить хо-
тя бы один «Гран-при».

УОКИНГ. Хронические неудачи
Мики Хаккинена и разногласия на
«Гран-при Испании» между боссом
«Макларена» Роном Деннисом и
вторым пилотом Дэвидом Култхар-
дом породили слухи о том, что анг-
ло-баварская команда собирается в
2002 году сменить гонщиков. Про
Хаккинена говорят, что он готов за-
вершить карьеру, а Култхардом яко-
бы всерьез заинтересовались
«Джордан» и «Феррари». Вчера
Деннис опроверг эти домыслы, зая-
вив, что «Макларен» постарается
сохранить у себя лучшую пару пило-
тов мирового пелотона. Деннис так-
же подчеркнул, что «Макларен» не
намерен вести какие-либо перего-
воры с Михаэлем Шумахером («Его
кандидатура даже не обсуждается,
потому что мы не можем все рабо-
тать только на одного человека») и
чемпионом мира-97 Жаком Вильне-
вом («У него слишком завышенные
финансовые требования»).

ГРОУВ. Колумбиец Хуан Пабло
Монтойя из «Уильямса», которого
Михаэль Шумахер после «Гран-при
Австрии» обвинил в попытках вы-
бить его с трассы, не согласен с
этим. По мнению Монтойи, инци-
дент между ним и Шумахером на
16-м круге австрийского «Гран-при»
носил чисто гоночный характер и не
имел какого-либо злого умысла.

ВЕЛОШОССЕ

45-я традиционная шоссейная
многодневка «Тур Астурии». Авила
(Испания). 1-й этап. 154,4 км. 1.
Мигель Анхель Педригеро (Испания,
«Кантина Толло») - 3:44.52. 2. Рафа-
эль Шведа (Германия). 3. Петер Вро-
лих (Австрия)... 5. Анхель Эдо (Испа-
ния)... 9. Игорь Астарлоа (Испания) -
у всех то же время.

54-я традиционная шоссейная
велогонка Мира. Здар Зазавоу
(Чехия). 5-й этап. 168,2 км. 1. Марк
Стреел (Бельгия, «Колльстроп») -
4:28.38. 2. Саулюс Саркаускас (Лит-
ва) - отставание 0.34. 3. Свен Тойтен-
берг (Германия) - то же время... 84.
Уве Пешель (Германия) - 5.05. Об-
щий зачет. 1. Пешель - 21:15.03. 2.
Петр Шестак (Чехия) - 0.05. 3. Арка-
диуш Войтас (Польша) - 0.09.

ВОДНОЕ ПОЛО

РАМЕНСКОЕ. Мужская сборная
России начала подготовку к чемпио-
нату Европы-2001, стартующему в
Будапеште 15 июня. Наши ватерпо-
листы проведут еще один сбор в
Германии, а затем отправятся в Гре-
цию на международный турнир, со-
общает корреспондент «СЭ» Алек-
сандр МЕЛЬНИКОВ.

ФЕХТОВАНИЕ

БУДАПЕШТ. Российские сабли-
стки, став вторыми в командном за-
чете на заключительном этапе Кубка
мира в венгерском Надьканиже, за-
нимают теперь четвертую строку в
мировой классификации, сообщает
ИТАР-ТАСС. А первенствовали на
этапе француженки, победившие в
финале россиянок со счетом 45:39.
Третьей финишировала команда
Венгрии. В составе нашей сборной
были Елизавета Горст, Елена Нечае-
ва, Ирина Баженова и Наталья Маке-
ева.

ШАШКИ

САМАРА. После 10-го тура муж-
ского чемпионата мира по русским
шашкам лидируют одержавшие оче-
редные победы россиянин Олег
Дашков и Андрей Валюк из Белорус-
сии - по 7 очков. На пол-очка меньше
у Владимира Скрабова, Александра
Шварцмана (оба - Россия), Валерия
Гребенкина (Украина) и Иона Доски
(Молдавия). Турнир финиширует 21
мая, передает специально для «СЭ»
Роман КЛИМАШЕВ.

ПЛАВАНИЕ

ДОМБАЙ. Сборная России,
возглавляемая заслуженным тре-
нером СССР Виктором Авдиенко,
после тренировочного сбора в Вол-
гограде отправилась в Домбай, где
в условиях высокогорья продолжа-
ет подготовку к чемпионату мира в
японской Фукуоке. 3 июня она вер-
нется в Волгоград и пробудет там
до чемпионата России, стартующе-
го в Москве 27 июня, сообщает кор-
респондент «СЭ» Александр МЕЛЬ-
НИКОВ.

БОКС

ВОЛГОГРАД. Во время юниор-
ского первенства России, на кото-
ром проходил отбор на первенство
Европы в Сараеве, состоялись про-
воды из большого спорта известно-
го мастера ринга Игоря Кшинина,
чемпиона Европы-93, неоднократ-
ного чемпиона России, обладателя
титула абсолютного чемпиона стра-
ны. Теперь воспитанник заслужен-
ного тренера России Александра
Черноиванова возглавит Волго-
градскую областную федерацию
бокса, сообщает корреспондент
«СЭ» Александр МЕЛЬНИКОВ.

ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА

СЕУЛ. Победу на этапе Кубка
мира в стрельбе из малокалибер-
ной винтовки из трех положений
одержала Леся Лескив из Украины -
685,2 очка, сообщает ИТАР-ТАСС.
Россиянка Ирина Герасименок ста-
ла четвертой, 2-е и 3-е места заняли
американка Эмилия Карузо и коре-
янка Джу Мьюнг Ви.

ГРЕКО-РИМСКАЯ
БОРЬБА

ВОЛГОГРАД. Сегодня впервые
в российской истории этого вида
спорта стартует первенство Рос-
сии среди 12-13-летних спортсме-
нов. В 4 весовых категориях высту-
пят 650 юных борцов. Среди почет-
ных гостей соревнований - олим-
пийский чемпион, президент Фе-
дерации спортивной борьбы Рос-
сии Михаил Мамиашвили, чемпион
мира Василий Зенин, чемпионы
Европы Владимир Бабачанах и
Александр Радинков, сообщает
корреспондент «СЭ» Александр
МЕЛЬНИКОВ.

ГИМНАСТИКА

МОСКВА. 17-21 мая в немецком
городе Риза пройдет командный
чемпионат Европы. В составе рос-
сийской сборной по художествен-
ной гимнастике - бронзовый призер
Олимпиады-2000 Алина Кабаева и
чемпионка мира и Европы в команд-
ном зачете Ирина Чащина. В сорев-
нованиях по спортивной гимнастике
нашу страну будут представлять
двукратная олимпийская чемпионка
Елена Замолодчикова, Людмила
Ежова, Евгений Подгорный и Нико-
лай Крюков. Для других российских
гимнастов, в частности, олимпий-
ского чемпиона-2000 Алексея Не-
мова и Алексея Бондаренко, этот
старт не был запланирован, сооб-
щает корреспондент «СЭ» Елена
РЕНЖИНА.

СОВРЕМЕННОЕ 
ПЯТИБОРЬЕ

Этап Кубка мира. Будапешт.
Мужчины. 1. Андреюс Заднепров-
скис (Литва) - 5612. 2. Никола Папук
(Румыния) - 5575. 3. Виктор Хорварт
- 5531. 4. Серджио Ковач (оба - Вен-
грия) - 5500. 5. Андрей МОИСЕЕВ -
5476... 11. Алексей ТУРКИН.... 23.
Денис СТОЙКОВ (все - Россия).

УФА. С 28 мая по 1 июня в здесь
пройдет чемпионат России среди
мужчин, являющийся отборочным к
континентальному первенству (18-
24 июня, София), сообщает коррес-
пондент «СЭ» Елена РЕНЖИНА. 

РЕГБИ

Чемпионат России по регби-
13 среди студентов. Таганрог.
Итоговое положение команд. 1.
Московский государственный уни-
верситет сервиса. 2. Центр творче-
ства «Марьино» (Москва). 3. Рос-
товская государственная академия
сельскохозяйственного машино-
строения. 4. Ростовский государст-
венный университет. 5. Студенче-
ская сборная Таганрога. 6. Поли-
техник (Йошкар-Ола), сообщает
специально для «СЭ» Владимир НЕ-
КРАСОВ.

ТЕННИС

РИМ. Сразу три победы над сильными соперницами одер-
жали во вторник россиянки на Открытом чемпионате Италии -
последнем крупном соревновании перед Roland Garros. Лина
Красноруцкая обыграла «посеянную» под 9-м номером немку
Анке Хубер, Елена Лиховцева - австрийку Барбару Шетт (15), а
Надежда ПЕТРОВА (на снимке АР слева) - прошлогоднюю по-
бедительницу Roland Garros и 10-ю ракетку римского турнира
француженку Мари ПЬЕРС (на снимке АР справа).

- Я была хорошо готова к сегодняшней встрече, но не ожи-
дала такой быстрой победы. Пьерс явно не показала своей
лучшей игры, - отметила Петрова после окончания матча.

Женский турнир ITALIAN OPEN. Рим (Италия). 1-я катего-
рия. 1 080 000 долларов. Открытые корты. Грунт. 56 участниц.

15 мая. Первый круг. Шнидер (Швейцария) - Гарбин (Италия) -
4:6, 7:5, отказ. Суарес (Аргентина) - К.Блэк (Зимбабве) - 3:6, 6:4,
6:3. ПЕТРОВА (Россия) - ПЬЕРС (Франция, 10) - 6:2, 6:4. Крюгер
(ЮАР) - Казони (Италия) - 6:4, 6:1. Докич (Австралия, 14) - Карлссон
(Швеция) - 6:3, 6:2. КРАСНОРУЦКАЯ (Россия) - ХУБЕР (Германия, 9)
- 6:2, 6:3. Хладкова (Чехия) - Вайнгартнер (Германия) - 6:4, 6:1. ЛИ-
ХОВЦЕВА (Россия) - ШЕТТ (Австрия, 15) - 6:2, 6:4. Фарина Элия
(Италия) - Тестю (Франция, 12) - 6:1, 1:6, 6:3. Скьявоне (Италия) -
Сугияма (Япония) - 6:4, 6:0. Шогнесси (США, 13) - Гранде (Италия) -
6:2, 1:6, 6:1.

Второй круг. Хантухова (Словакия) - Надьова (Словакия) - 6:0,
6:1. ХИНГИС (Швейцария, 1) - ПАНОВА (Россия) - 6:2, 6:3. Мартинес
(Испания, 3) - Хусарова (Словакия) - 6:2, 6:1.

НБА

ФИЛАДЕЛЬФИЯ. Как сообщил вчера «СЭ», лучшим игро-
ком НБА-2000/01 (MVP) признан защитник «Филадельфии-76»
Аллен Айверсон. В опросе 124 североамериканских журнали-
стов он набрал 1121 очко (93 первых места). Айверсон оказал-
ся единственным, кто был упомянут во всех 124 анкетах (за ка-
ждое 1-е место присуждалось 10 очков, за 2-е - 7, за 3-е - 5, за
4-е - 3 и за 5-е - 1), а также самым низкорослым (183 см) и лег-
ким (74,7 кг) MVP в истории лиги. Напомним, что Айверсон
стал лучшим снайпером нынешнего регулярного чемпионата
НБА (31,1 очка в среднем за игру), первенствовал по перехва-
там (2,5) и игровому времени (42,0 минуты). Дважды он при-
знавался игроком недели, в январе удостоился титула игрока
месяца, а в феврале - звания MVP матча «Всех звезд». Кроме
Айверсона в пятерку лидеров опроса (всего было упомянуто
16 баскетболистов, среди которых не оказалось ни одного ев-
ропейца) вошли форвард «Сан-Антонио» Тим Данкан (706 оч-
ков), центровой «Лейкерс» Шакил О’Нил (578), форвард «Са-
краменто» Крис Уэббер (521) и форвард «Миннесоты» Кевин
Гарнетт (151). Получив во вторник приз лучшему игроку лиги,
АЙВЕРСОН (на фото REUTERS) особенно тепло поблагодарил
главного тренера «Филадельфии» Ларри БРАУНА и сфотогра-
фировался с ним на память.

ОЛИМПИЗМ

ЛОЗАННА. На финишную прямую вышла гонка претенден-
тов на право принять у себя летние Игры 2008 года. На исполко-
ме МОК в Лозанне были названы 3 главных кандидата на звание
олимпийской столицы-2008 - Пекин, Париж и Торонто (напом-
ним, что окончательный выбор будет сделан в июле на очеред-
ной сессии МОК в Москве). Побывавшие в этих городах члены
специальной комиссии МОК высоко оценили их олимпийский
потенциал - в отличие от тоже желающих провести Игры Осаки
и Стамбула. По мнению экспертов, лучшие шансы на победу у
Торонто, затем идут Пекин и Париж (на этом снимке АР - 220
французских призеров Игр 1932-2000 годов на фоне Эйфеле-
вой башни поддерживают кандидатуру своей столицы).

Исполком МОК решил также создать частную телекомпа-
нию International Broadcasting Services, которая будет зани-
маться организацией трансляций Олимпийских игр. Возглавит
ее испанец Маноло Ромеро, который получит в свое распоря-
жение 20 процентов акций компании, а остальные 80 останут-
ся у МОК. Компания начнет действовать с летних Игр-2008.

В Лозанне был заключен контракт между МОК и Swissair,
согласно которому швейцарская авиакомпания стала офици-
альным олимпийским перевозчиком. Лайнеры Swissair c
олимпийской символикой на борту появятся на воздушных
трассах в июле этого года.

БАСКЕТБОЛ

Михаил ЛОКШИН
ОБОЙДЕМСЯ 

БЕЗ ИНОСТРАННЫХ СУДЕЙ
осковский арбитр Ми-
хаил Локшин еще об-
служивает матчи чем-
пионата страны, хотя

с нынешнего года именно он
возглавил судейский комитет
РФБ. Во многом от работы
именно этого «ведомства» будет
зависеть, как пройдут игры
плей-офф-2001. Незадолго до
окончания регулярного первен-
ства суперлиги с Локшиным по-
беседовал корреспондент «СЭ».

- Вы не боитесь, что если
ЦСКА и «Урал-Грейт» встретятся
в полуфинале, что, кстати, весь-
ма вероятно, то их игра завер-
шится очередным скандалом,
если не массовой потасовкой?
Прецедент-то уже был - в конце
апреля, когда эти команды игра-
ли в Перми.

- Уверен, второго такого слу-
чая не произойдет, а качество
судейства будет нормальным.
Судьи не испортят игры плей-
офф.

- А на чем основана ваша уве-
ренность? Ведь арбитры под-
вергались критике на протяже-
нии всего сезона, и далеко не
всегда эта критика была голо-
словной.

- Я согласен с критикой, если
она разумна и оправданна. Од-
нако зачастую клубы намерен-
но идут на конфронтацию с тем
или иным судьей. Характерный
пример - ситуация с ЦСКА и ар-
битром Деменковым. Ведь опро-
тестовать его работу в саратов-
ском матче против «Автодора»
армейцы готовились заранее.
Уверен, если руководители клу-
бов поймут, что зло - не только в
судьях, ситуация сразу изме-
нится к лучшему.

- А вы уверены, что ее вообще
можно изменить? После «дела
Панова», скандального матча в
Перми и хождений Шейко в раз-
девалку соперника на «разбор-
ку» с Моргуновым, отношения
между ЦСКА и «Урал-Грейтом»
накалены в такой степени, что
любая искра наверняка станет
причиной пожара.

- Руководство обоих клубов
способно не допустить «возгора-
ния». У Кущенко и Гомельского
достаточно авторитета, чтобы
создать в зале и на площадке ат-
мосферу соперничества, а не
вражды. И потом, я думаю, что
эмоции, бушевавшие в апрель-
ском матче, уже несколько под-
забылись.

- Некоторые клубы предлага-
ли пригласить на матчи плей-
офф судей из-за рубежа - литов-
цев, эстонцев, украинцев, бело-
русов. Такой шаг позволил бы
разом погасить все разговоры о
предвзятости арбитров.

- По этому вопросу мы зани-
маем твердую и ясную позицию:
иностранцы судить игры плей-
офф не будут. Во-первых, мы до-
веряем российским арбитрам.
Среди них достаточно квали-
фицированных специалистов:
12 человек имеют категорию
ФИБА «международный судья»,
так что рефери из других стран
бывшего СССР по своему уров-
ню вполне сравнимы с нашими.
Во-вторых, приглашать арбит-
ров из дальнего зарубежья на-
кладно. И в-третьих, у РФБ нет
никаких рычагов воздействия
на иностранцев - в случае, если
они допустят ошибки, приме-
нить какие-либо санкции будет
невозможно.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

АРБИТРАМ МАТЧА
«УРАЛ−ГРЕЙТ» − ЦСКА
ВЫСТАВЛЕНА ОЦЕНКА
«УДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО»

Мария КРАВЧЕНКО
из Москвы

чера в Москве на заседа-
нии баскетбольного
пресс-клуба были на-
званы имена арбитров,

которые 18 и 20 мая будут обслу-
живать первые и вторые матчи
первого раунда плей-офф:

ЦСКА - СПАРТАК СПб 

Матч № 1 - Владимир Раз-
бежкин (Уфа), Сергей Круг (Ир-
кутск). 

Матч № 2 - Наиль Саитгалеев
(Казань), Рафаэль Ганиев (Калу-
га).

ШАХТЕР - ХИМКИ 

Матч № 1 - Игорь Лебедев
(Йошкар-Ола), Владимир Охри-
менко (Уфа). 

Матч № 2 - Александр Гор-
шков (Иваново), Геннадий Поно-
марев (Азов).

АВТОДОР - САМАРА

Матч № 1 - Владимир Даду-
гин, Михаил Локшин (оба - Моск-
ва).

Матч № 2 - Сергей Буланов
(Ульяновск), Александр Стрель-
цов (Москва).

ЛОКОМОТИВ МВ - МЕТАЛЛУРГ 

Матч № 1 - Максим Колычев
(Москва), Рафаэль Ганиев (Калу-
га).

Матч № 2 - Владимир Даду-
гин (Москва), Василий Власов
(Екатеринбург).

Если в каких-то сериях (они
проходят до двух побед) для вы-
явления сильнейшего потребу-
ются третьи игры, то на них ар-
битры будут назначены позд-
нее. Напомним, что команды,
названные в парах первыми,
проводят первые и третьи мат-
чи на своей площадке, причем
«Локомотив» будет играть до-
машние матчи в Ростове-на-До-
ну, а «Химки» - в Москве (вторая
встреча подмосковного клуба с
«Шахтером» состоится 20 мая не
во Дворце спорта «Динамо», где
«Химки» уже не раз играли в ны-
нешнем сезоне, а в УСК ЦСКА).

Назначение арбитров на
матчи плей-офф осуществля-
лось судейским комитетом РФБ

на основании специального рей-
тинга. Он составлен, исходя из
результатов предсезонного оп-
роса тренеров и из оценок, вы-
ставлявшихся по ходу чемпио-
ната комиссарами и инспекто-
рами национальной федерации
баскетбола. Сейчас этот рей-
тинг-лист возглавляет москвич
Михаил Давыдов, второе и тре-
тье места занимают Александр
Горшков (Иваново) и Владимир
Дадугин (Москва), а право су-
дить игры плей-офф получат
только те арбитры, которые вхо-
дят в число первых 30. По сло-
вам главы судейского комитета
Михаила Локшина, РФБ не на-
мерена приглашать зарубежных
арбитров на матчи плей-офф
чемпионата России-2000/01.

Также Локшин рассказал,
что вчера 6 членов просмотро-
вой комиссии РФБ (Михаил Гри-
горьев, Владимир Шамис, Липа
Шафир, Юрий Погорелкин,
Габдльнур Мухамедзянов и сам
Локшин), наконец, просмотрели
видеозапись матча «Урал-Грейт»
- ЦСКА, который состоялся в
Перми 24 апреля. Напомним,
что армейцы, у которых по ходу
матча были удалены с площад-
ки 7 игроков, после финального
свистка пытались опротесто-
вать результат встречи, но не
смогли этого сделать так, как
предписывает регламент. Вче-
рашний просмотр длился три с
половиной часа, и завершился
тем, что арбитрам Игорю Лебе-
деву и Игорю Деменкову была
выставлена оценка «удовлетво-
рительно». Члены комиссии от-
метили в действиях судей опре-
деленную непоследователь-
ность - в частности, Лебедев и
Деменков пропускали эпизоды с
грубой игрой со стороны как
ЦСКА, так и «Урал-Грейта». В то
же время смотревшие запись
специалисты не обнаружили в
действиях арбитров предвзято-
сти по отношению к одной из
команд. Просмотровая комис-
сия лишь рекомендовала повре-
менить с назначением Лебедева
и Деменкова на матчи с участи-
ем ЦСКА в ближайшее время.
Эта рекомендация должна быть
на этой неделе рассмотрена су-
дейским комитетом.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

M

РФБ СОБИРАЕТСЯ 
ЗАПРЕТИТЬ ПЕРЕНОСЫ ИГР

чера в Москве на засе-
дании баскетбольного
пресс-клуба первый ви-
це-президент РФБ Сер-

гей Чернов заявил, что со следу-
ющего сезона федерация наме-
рена ввести в суперлиге ряд
важных новшеств. Во-первых,
матчи будут проходить только в
субботу и воскресенье: с одной
стороны, это сделает невозмож-
ными противоречия между ка-
лендарями внутреннего первен-
ства и еврокубков, а с другой -
будет способствовать показу игр
чемпионата суперлиги по ТВ.
По словам Чернова, не исключе-
но, что в этой связи Исполком
РФБ вообще исключит из регла-
мента положение, допускающее
переносы матчей первенства
страны.

Во-вторых, будут ужесточе-
ны требования к залам - в част-
ности, «Локомотиву» и «Химкам»

с самого начала чемпионата бу-
дет запрещено проводить до-
машние матчи соответственно
в Физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе Минеральных
Вод и химкинском спорткомп-
лексе «Новатор», где они высту-
пали до плей-офф в нынешнем
сезоне.

В-третьих, скорее всего, бу-
дут снижены заявочные взносы
за участие в чемпионате супер-
лиги, сообщает корреспондент
«СЭ» Мария КРАВЧЕНКО. В то
же время РФБ, возможно, вве-
дет штрафные санкции в отно-
шении клубов, домашние игры
которых будут иметь низкую по-
сещаемость. С точки зрения фе-
дерации, малое количество зри-
телей на трибунах, которое от-
рицательно сказывается на по-
пулярности баскетбола, являет-
ся следствием плохой марке-
тинговой работы в клубах.

B

B
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Экс−нападающий сборной СССР и «Спартака» Сергей Родионов назначен тренером−консультантом луховицкого «Спартака»

Знаменитый промоутер Дон Кинг планирует провести 5 сентября в Пекине сразу два титульных боя в тяжелом весе 

КАК ВЧЕРА СООБЩАЛ «СЭ»

Дон КИНГ ДОСТОИН ЗВАНИЯ ТАЛЕЙРАНА ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО БОКСА

Сергей РОДИОНОВ: «Я НЕ ВОЛШЕБНИК, НО ЛУХОВИЦАМ ПОМОГУ»
просьбой об интервью я
обратился к Сергею Ро-
дионову перед матчем
«Спартак» (Луховицы) -

«Динамо» (Брянск). «СПОРТ-
ЭКСПРЕСС»?» - искренне уди-
вился он. Популярный в про-
шлом форвард «Спартака» и
сборной СССР явно не ожидал,
что «СЭ» отыщет его в крошеч-
ном городке на юге Московской
области. После игры, раздав ав-
тографы всем желающим, все
такой же подтянутый и строй-
ный, Родионов ответил на не-
сколько вопросов.

- Что привело вас в Лухови-
цы?

- Здесь дом моих родителей,
и с этим городом меня связы-
вают определенные отноше-
ния. Друзья - замечу, не входя-
щие в руководящий штаб клу-
ба, - попросили помочь «Спар-
таку». Что в моих силах - сде-
лаю.

- Как официально звучит ва-
ша должность и что входит в
круг ваших обязанностей?

- Я - тренер-консультант, к
работе приступил после матча
третьего тура в Подольске. С

Александром Егоровым, глав-
ным тренером спартаковцев,
мы полномочия разделили, а
на что предстоит сделать упор
мне - будем разбираться по хо-
ду.

- Не смущает то, что ваша
новая команда в прошлом году
лишь благодаря реконструкции
сохранила место во втором ди-
визионе, да и сейчас котирует-
ся не слишком высоко?

- Для того я и здесь, чтобы
помочь в решении поставлен-
ной на сезон задачи - войти в
шестерку сильнейших. А даль-

ше - посмотрим. К сожалению,
у меня нет волшебной палоч-
ки, чтобы одним ее взмахом
осуществить все желания. Но
«Спартак», надеюсь, будет про-
грессировать. Пока же ком-
ментировать игру команды и
тем более кого-то выделять не
хочу - это не в моих правилах.

- Не планируете использо-
вать личные связи для укрепле-
ния состава?

- Планирую. Некоторые по-
зиции требуют усиления, и но-
вички у нас обязательно поя-
вятся. Кто именно и откуда -

секрет. К сожалению, транс-
ферный рынок дорог, поэтому
попытаемся сыграть на моем
авторитете.

- Не поверю, если скажете,
что у вас не было предложений
от более солидных клубов.

- Жизненная ситуация
складывается так, что не поз-
воляет мне полностью сосре-
доточиться на работе в каче-
стве главного тренера коман-
ды первого или высшего диви-
зиона.

- После завершения карье-
ры игрока вы вместе с Федо-

ром Черенковым возглавляли
спартаковский дубль и доби-
лись немалых успехов.

- Я многое почерпнул в про-
цессе сотрудничества с Роман-
цевым. Еще будучи игроком и
выступая под руководством
Бескова, Лобановского, Мало-
феева, старался от каждого
тренера взять лучшее. Футбол
на месте не стоит, поэтому в
работе с дублем пытался ис-
пользовать новейшие техноло-
гии. Получалось действитель-
но неплохо. Не хотел бы назы-
вать фамилий, но многие на-

ши воспитанники, которые
пока не достигли высот, долж-
ны заявить о себе в будущем.
Кроме того, был 1996 год, ко-
гда группа молодежи, влив-
шись при Ярцеве из дубля в ос-
нову, помогла «Спартаку» заво-
евать очередное чемпионское
звание.

- Почему же ушли из дубля?
- Я бы не хотел говорить на

эту тему. Могу лишь сказать,
что это была моя личная ини-
циатива.

Сергей ИЛЬЕВ
Луховицы - Рязань

рудно поверить, но 5
сентября в Пекине но-
воиспеченный чемпи-
он  мира в тяжелом ве-

се по версиям WBC и IBF Хасим
Рахман будет защищать свои
титулы против датчанина
Брайна Нильсена в бою, кото-
рый даже не будет главным со-
бытием дня. Главной же станет
встреча другого новоиспечен-
ного чемпиона в тяжелом весе,
на этот раз по версии WBA, -
Джона Руиса - с экс-чемпионом
Эвандером Холифилдом. Пред-
положительно победители за-
тем встретятся друг с другом за
звание абсолютного чемпиона
мира. И все это организует Дон
Кинг, которого, как еще недав-
но казалось, навсегда отлучили
от тяжелого веса. 

Честно говоря, повторяю
все это не столько для читате-
лей, сколько для себя самого -

чтобы окончательно уяснить,
что это не бред.

Началось все с сообщения
газеты «Вашингтон Таймс» о
том, что Хасим Рахман вот-вот
заключит контракт с Доном
Кингом. Сам Рахман заявил,
что ничего общего с Доном
иметь не хочет. Выяснилось,
что правду говорила газета, а
не боксер. Хасим распрощался
с Седриком Кушнером и пере-
шел в конюшню Дона Кинга.
Последствия этого шага он бу-
дет вкушать еще очень долго. 

Рахману предстоит множе-
ство судебных процессов: с
Кушнером, с которым он в од-
ностороннем порядке расторг
контракт; с Льюисом, от мат-
ча-реванша с которым укло-
нился, хотя обязан был его
провести; скорее всего, с теле-
каналом HBO, у которого конт-
ракт с Льюисом; с Майком Тай-

соном, которому первое место
в рейтинге WBC автоматиче-
ски дает право на бой с чемпи-
оном мира; и, наконец, с Дэви-
дом Туа, занимающим первое
место в рейтинге IBF. В бли-
жайшее время список может
расшириться.

Что касается предполагае-
мого соперника Рахмана, то
это сплошной курьез. Ниль-
сен когда-то решил побить ре-
корд чемпиона мира 1952-56
годов Рокки Марчиано - 49 по-
бед в 49 боях. Звезд с неба
Брайн не хватал, так что со-
перников ему пришлось под-
бирать специально. Рекорд он
повторил, но побить не смог: в
50-м бою безвестный боксер
по имени Дик Раян нокаути-
ровал Нильсена в 10-м раун-
де. То, что датчанин будет
драться за чемпионский ти-
тул, могло привидеться толь-

ко алкоголику в припадке бе-
лой горячки. Тем более что по
правилам любой организации
мирового бокса чемпион не
имеет права защищать свой
титул против боксера, не вхо-
дящего в ее рейтинговую де-
сятку. Нильсен, если и входит
в десятку, то только по версии
своей мамы.

Расчет Кинга прост до безо-
бразия: ему нужен абсолют-
ный чемпион мира в тяжелом
весе, повязанный с ним по ру-
кам и ногам. Руис и Холифилд,
которые будут драться в той
же программе за титул WBA,
оба входят в его конюшню, так
что этот титул останется у него
в руках. Но Кингу надо, чтобы
и титулы WBC и IBF остались у
его боксера, то есть у Рахмана.
Хасим - чемпион случайный,
битый и Дэвидом Туа, и нашим
Олегом Маскаевым. У него был

один шанс из десяти против
Льюиса, но именно он и вы-
пал. Бывает. Но сейчас этого
чемпиона надо беречь как зе-
ницу ока, а то невзначай от-
даст свои титулы кому ни по-
падя, в то время как отдать их
надо только кому-то из ребят
Дона Кинга. Вот и пригодился
Брайн Нильсен с его дутым по-
служным списком.

В результате получилась та-
кая программа боев, которую в
Штатах проводить нельзя.
Впрочем, Кинг это и так знал.
Когда о встрече Рахман - Ниль-
сен еще не было и речи, а гово-
рили  только о бое Холифилд -
Руис, Кинг и его не решился
проводить в Америке. Дело в
том, что это уже третий бой
между великим бывшим чем-
пионом Эвандером Холифил-
дом и никогда никем и ничем
не бывшим Джоном Руисом. В

первом судьи отдали небес-
спорную победу престарелому
ветерану, но во втором Руис
наглядно показал, что на рин-
ге на былых заслугах далеко не
уедешь. Интерес к обеим
встречам был весьма скром-
ным, и было ясно, что третий
матч тех же участников не оку-
пит расходы. Ну а в Китае и
это съедят! А потом Дон Кинг
сведет Рахмана с Руисом или
Холифилдом - и заполучит в
свою конюшню абсолютного
чемпиона мира. Которого,
правда, никто не будет особен-
но уважать, но за его титул бу-
дут готовы выложить любые
деньги. Льюису между тем ско-
ро 36, Тайсон всего на год мо-
ложе, и время работает не на
них. Так что не исключено, что
в скором будущем любой бок-
сер, желающий встретиться с
абсолютным чемпионом мира,

сможет сделать это только це-
ной кабального контракта все
с тем же Кингом.

Нет, все-таки этот человек
достоин если не восхищения,
то по крайней мере самых ле-
стных сравнений. Мне он чем-
то напоминает Талейрана, ко-
торый сначала участвовал в
Великой французской рево-
люции, потом служил Наполе-
ону, потом королю Людовику
XVIII, и все это время торговал
всеми известными ему секре-
тами и продавал всех и всем.
По собственному признанию,
он принес 14 противоречив-
ших друг другу присяг. А когда
он умер, остряки говорили:
«Талейран умер? Интересно,
зачем ему это понадобилось?»
Когда-нибудь так наверняка
будут говорить о Доне Кинге.

Александр БЕЛЕНЬКИЙ

Юрий ЮРИС, 
Николай БОЧЕК (фото)

из Киева

ВО ВСЕМ ВИНОВАТ
ФРАНЦУЗСКИЙ

Недавно Полина Григорьев-
на опять пошла в первый класс.
Нормальный удел многих бабу-
шек. Строго по часам забирает
Сережку из школы и вместе с
внуком учит уроки. Штудиру-
ют «ридну мову», математику и
все прочее, что положено по
программе украинской школы,
хотя и с английским уклоном.
Уклон по нынешним временам
подходящий, однако бабушку
он немного смущает: «Боюсь, -
говорит, - что моих языковых
познаний скоро маловато ока-
жется».

Кстати, у самой Астаховой
с этими языками случилось в
жизни одно недоразумение,
которое, можно сказать, пре-
допределило ее судьбу: 

- Во время войны мы с ма-
мой были в эвакуации в Тебер-
де, где я начала учиться в гру-
зинской школе. Потом пере-
ехали на Северный Урал, одна-
ко климат там для моих сла-
бых легких оказался неподхо-
дящим, и в 1951-м мы оказа-
лись в Сталине – так тогда на-
зывался Донецк. Мне в вось-
мой класс идти, а директор
школы разводит перед мамой
руками: «Ничем не могу по-
мочь. Немецкий язык, кото-
рый ваша дочь изучала, здесь
не проходит, не говоря уже о
грузинском. У нас преподают
французский». Сентябрь на
носу, мама в панике - что де-
лать? И тут по местному радио
объявляют: Донецкий техни-
кум физкультуры  проводит до-
полнительный набор учащих-
ся. Причем такого предмета,
как иностранный язык, там
нет вообще! 

- А если бы вы услышали
объявление о приеме, допус-
тим, в училище легкой про-
мышленности?

- Тогда, возможно, сейчас
перед вами сидела бы не пяти-
кратная олимпийская чемпи-
онка по спортивной гимнасти-
ке, а знатная ткачиха, Герой
соцтруда на пенсии.  

- Вы серьезно?
- Насчет героя? Шутка, ко-

нечно. А все остальное – серь-
езно. Когда у человека нет вы-
бора, он довольствуется тем,
что ему посылает случай.

- Как-то слишком все проза-
ично у вас получается, Полина
Григорьевна…

- Поэзия – она в стихах. А
жизнь, насколько я успела ее
постичь, – это по большей час-
ти все-таки проза.

ДЕСЯТЬ ВОЛЬНЫХ
ПОДРЯД? 

ЗАПРОСТО!
- Начинать всерьез зани-

маться гимнастикой в 13-14 лет
по тем временам считалось не
поздно?

- Я полагаю, что это не
поздно и по нынешним време-
нам. Думаете, ребенку в 6 - 7
лет нужны сумасшедшие на-
грузки? Ничего подобного. В
таком возрасте это больше
дрессура, чем тренировка. 

- И все же трудно сегодня
представить, как можно, начав
в 13 - 14 лет с нуля, пройти по-
том три Олимпиады и завое-
вать на них десяток медалей
разного достоинства. 

- Почему же с нуля? В детст-
ве я увлекалась коньками, фи-
гурным катанием, играла в ба-
скетбол, волейбол. Росла нор-
мальным, развитым ребенком.
В техникуме тоже занималась
не только спортивной гимна-
стикой, но и художественной,
а кроме того, работала в акро-
батической паре. Причем нор-
мативы первого разряда во
всех трех видах выполнила
практически одновременно.
Главное, с тренерами повезло.
У Владимира Александровича
Смирнова занималась спор-
тивной гимнастикой, а у его
супруги, Зои Павловны, - худо-
жественной. Одно естествен-
ным образом дополняло дру-
гое.

- Когда вы впервые попали в
сборную СССР?  

- Сразу после чемпионата
страны 1954 года в Харькове.
Украинская гимнастика в то
время была на союзном уровне
вне конкуренции. Я ведь за-
стала на помосте еще Марию
Гороховскую и Нину Бочарову
– первых советских олимпий-
ских чемпионок 1952 года.
Удивительные люди, просто
отчаянно преданные гимна-
стике, других слов не подоб-
рать. Рядом с ними нельзя бы-
ло работать спустя рукава. 

- Тренировались помногу?
- На сборе перед Мельбур-

ном, помню, было так: утром –
полуторачасовая зарядка, по-
том две тренировки на снаря-

дах. В общей сложности часов
пять ежедневно.

- А по интенсивности что это
были за тренировки? 

- Ну, как вам сказать… Я,
например, запросто делала де-
сять обязательных вольных
подряд, а потом еще четыре-
пять произвольных. Или де-
сять «бревен» – тоже без отды-
ха. С нами работали люди из
спортивной науки, они все фи-
ксировали, дозировали на-
грузки. И потом, в то время у
тренера не получалось, да и не
принято было, работать ис-
ключительно со «своим» спорт-
сменом. Не мог же, скажем,
Мешков разорваться между
Шахлиным и Дирий, которых
он опекал постоянно? Поэтому,
когда он занимался с мужчи-
нами, Лора работала в одной
группе со мной и другими гим-
настками.

«ЖЕНСКИЕ 
ИСТОРИИ»

- Вот вы назвали фамилию
Дирий. Сегодня мало кто пом-
нит такую гимнастку, потому
что знаменитой она стала под
фамилией Латынина. Только
вам двоим в истории мировой
гимнастики удалось выиграть
командное первенство на трех
Олимпиадах подряд. Кто был
лидером в этом дуэте? 

- Почему только в дуэте? Я
была лидером сборной СССР.
Что касается Лоры, то она не
очень любила тренироваться,
однако всегда тянулась за
мной. Как и другие девочки.
Другое дело, что Лариса была
одареннее меня от природы,
здоровее, многое ей давалось
гораздо легче, чем мне. А уж по
части везучести ей, по-моему,
просто не было равных. Поэто-
му олимпийских медалей у Ла-
тыниной получилось в итоге
почти вдвое больше, чем у Ас-
таховой. 

- Не запоздалая ли женская
ревность в вас сейчас говорит?

- Это не ревность, а конста-
тация факта. Хотя я, кажется,
понимаю, к чему вы клоните:
женский коллектив, сплош-
ные звезды гимнастики, да
еще столько лет вместе - как
без интриг уживались? Это вас
интересует?  

- Ну, если не возражаете, и
это тоже.

- Не думаю, чтобы меня
сильно любили в команде.
Обычно любят людей компа-
нейских, открытых, таких, у
кого «душа нараспашку». Что

поделаешь, я не такая. Если
намечалась вечеринка, я, как
все, сдавала деньги, но сама не
ходила. Того, что сегодня на-
зывают тусовкой, никогда не
любила. Вы ведь наверняка
знаете, как в Украине, да и в
России, подчас относятся к не-
пьющему человеку: либо «хво-
рый», либо «подлюка». Подо-
зрительный, словом…       

- Подождите, что-то я не
очень понимаю – при чем здесь
все это?

- Сейчас поймете. Только не
смейтесь, пожалуйста: я попа-
дала в схожую ситуацию, когда
отказывалась… от сладкого.
Для гимнасток это такая же
больная тема, как водка для
алкоголика. Никогда не люби-
ла ни конфет, ни пирожных.
Обходилась без всего этого, не
совершая над собой в отличие
от других девчонок никакого
насилия. И они мне не верили:
дескать, специально Астахова
выпендривается, как это мож-
но – сладкого не любить?! Ес-
тественно, у многих возника-
ли проблемы с весом, которых
я сама никогда не знала. Ага,
значит, и тут она - не как все.
Белая ворона.      

- Слава Богу, что все эти за-
бавные «женские истории» ни-
как не влияли на дееспособ-
ность команды. Чем вы объяс-
няете то фантастическое пре-
восходство над соперниками,
которое имели советские гим-
насты – и женщины, и мужчины
- в 50 - 60-е годы? 

- Школой. Нас хорошо учи-
ли - в первую очередь гармо-
нии, культуре движений. Это
был спорт, в чем-то прибли-
жавшийся к искусству. Цени-
лась не «голая» сложность, а
завершенность и чистота ли-
ний, подчеркнутая легкость,
выразительность, артистизм,
самобытность и красота ис-
полнения каждого элемента.
Многотысячные залы, в кото-
рых мы выступали, всегда бы-
ли забиты битком. Никто и ни-
когда не мог спутать на помос-
те Астахову с Латыниной, Му-
ратову с Маниной или Кали-
нину с Николаевой. Мы испол-
няли, в общем-то, одни и те же
элементы и связки, однако ин-
терпретировали их по-своему.
В каждой из нас сидела «изю-
минка». Очень важно еще, что
на все это накладывалось со-
ответствующее воспитание:
честь Родины, советский флаг,
советский гимн для нашего по-
коления были совсем не пус-
тые понятия.    

ШАХЛИНУ 
ПРОЩЕ: 

ОН – «ЖЕЛЕЗНЫЙ»
- Любимые снаряды у вас

были?
- Нет. Это они меня могли

иногда «не любить». Хуже всего
шел одно время опорный пры-
жок. Специально шла в зал за
час до тренировки и попыток
50 делала сверх плана. Пони-
маете, «любишь, не любишь» -
это вообще в гимнастике не
разговор. Главное – чего-то хо-
теть, к чему-то стремиться. 

- Какая победа для вас наи-
более памятна? 

- Как ни странно, она не из
олимпийских. Знаковой для
меня оказалась победа в мно-
гоборье на Спартакиаде наро-
дов СССР 1959 года. Дело в
том, что после Мельбурна я
ощутила какой-то холодок не-
доверия со стороны руководст-
ва сборной. В 1957-м меня да-
же не включили в команду для
выступлений в спортивной
программе Всемирного фести-
валя молодежи и студентов в
Москве, хотя я выиграла тогда
прикидку. Поэтому на Спарта-
киаде пришлось как бы заново
доказывать свою состоятель-
ность. 

- А самая болезненная не-
удача?

- Рим, очевидно. Личное
многоборье. После шести вы-
ходов на помост, считая и обя-
зательную, и произвольную
программы, опережала бли-
жайшего преследователя поч-
ти на балл. А на седьмом виде
упала с бревна. По нынешним
правилам за такую ошибку
снимают полбалла, но тогда
наказывали вдвое суровее. Ос-
тавались еще вольные, но на
ковре, хоть из кожи вон выле-
зи,  наверстать потерянное
было уже невозможно. В итоге
Лариса Латынина стала в мно-
гоборье первой, Софья Мура-
това – второй, а я – только
третьей. Это самый драмати-
ческий эпизод в моей спортив-
ной карьере. 

- Правда, что вы собирались
ехать на свою четвертую Олим-
пиаду – в Мехико?

- Точнее сказать, я имела
законное право туда поехать,
поскольку на Кубке Союза в
1968 году, по итогам которого
формировалась сборная, за-
няла третье место в многобо-
рье. Однако там же, в Ленин-
граде, у меня случился сердеч-
ный приступ, и все мысли о

Мехико пришлось сразу вы-
бросить из головы. Мне шел
32-й  год, и пора было уже ос-
тановиться.  

- Сейчас на помосте «так
долго не живут»...

- А знаете, почему?
- Наверное, потому, что рано

начинают и быстрее изнашива-
ются?

- Чепуха! Когда бы ты ни
начал, до 30 лет как минимум
можно и сегодня спокойно
выступать. Просто все стали
большими прагматиками: до-
статочно выиграть одну
Олимпиаду, чтобы так выгод-
но продать себя, как нам не
снилось и после трех олим-
пийских турниров. Это мы,
дурочки советские, складыва-
ли «в копилку Отчизны» свои
медали и ставили никому не
нужные, как оказалось, ре-
корды «спортивного долголе-
тия». 

- Значит, вы не осуждаете по-
коление, которое вместо флага
и гимна выбирает «Пепси»? 

- Нет, конечно. Могу им
только по-хорошему завидо-
вать. Если бы тогда у меня бы-
ли возможности нынешних
спортсменов, еще после Рима
уехала бы на Запад и жила бы
там, как белый человек. 

- И кто это говорит? «Русская
березка», мировой символ со-
ветской гимнастики!

- Кстати, чтобы вы знали,
«русская березка» в Украине –
это сейчас не очень хорошо.
Даже скорее плохо. Борису
Шахлину, который живет не-
подалеку от меня, в этом смыс-
ле повезло больше: он в исто-
рию гимнастики вошел как
Железный. Нейтральное про-
звище, с которым можно и в
Африке обитать, и на Север-
ном полюсе. 

- Вы это как-то ощущаете?
- Наверное, ощущаю, раз

говорю… Но душу выклады-
вать не собираюсь. Достаточ-
но того, что меня уже давно не
зовут ни провожать олимпий-
цев, ни встречать их, ни чест-
вовать. Как будто пятикратной
олимпийской чемпионки По-
лины Астаховой в Киеве нет
вообще. Испарилась.

ПЕНСИОНЕРКА
ПЛАНЕТАРНОГО

ЗНАЧЕНИЯ
- С подругами по сборной

Союза связь поддерживаете?
- В общем-то, нет. К сожа-

лению. Постарели, да и

жизнь всех так разбросала,
что уже не соберешь. С Лорой
Латыниной в последний раз
виделись, наверное, еще в со-
ветское время, когда я рабо-
тала старшим тренером жен-
ской сборной Украины. По-
том как-то раз созванива-
лись. И все. Мария Кондрать-
евна Гороховская лет десять
назад уехала с детьми в Изра-
иль. До этого жила в Евпато-
рии, и знаете, кем там числи-
лась? Сторожем в спортшко-
ле, хотя выполняла обязанно-
сти завуча. Потому что, види-
те ли, пенсионерка «респуб-
ликанского значения» не мог-
ла занимать свою прежнюю
должность! 

- Вы сами-то сейчас, изви-
ните за нескромный вопрос,
пенсионерка какого значе-
ния?

- (Смеется.) Да почти пла-
нетарного! Кроме обычной
пенсии получаю еще так назы-
ваемую президентскую сти-
пендию. В сумме получается
чуть больше 50 долларов. При-
чем, как я понимаю, разницы
никакой нет: хоть ты одну
Олимпиаду прошла, хоть три.
Как минимум 30 долларов из
этого щедрого жалования ухо-
дит на лекарства. Слава Госпо-
ду, что не одна на этом свете:
живу с дочкой и зятем, иначе
оставалось бы заплатить за
квартиру и…  положить зубы
на полку. 

В дверь позвонили, Аста-
хова пошла открывать. Это
была соседка, видимо, акти-
вистка из домового комитета.
Занимается сбором подписей
под очередной челобитной к
киевскому градоначальнику:
дом, которому уж больше 30
лет, постоянно подтапливают
подземные воды, их надо от-
качивать из подвалов, пока
не подмыли фундамент, но
коммунхоз, простите, не че-
шется.

- Если вы согласны, назови-
те фамилию-имя-отчество и
вот здесь распишитесь, - за-
ученно произнесла активист-
ка.

Астахова была согласна.
Назвала. Расписалась. 

Наблюдая за этой сценой,
я вдруг подумал, что когда-то
такой автограф дорогого сто-
ил. Автограф одной из луч-
ших гимнасток минувшего
века. «Русской березки». Да-
же если кому-то это прозви-
ще теперь вдруг разонрави-
лось.

Полина Астахова живет в Киеве на проспекте Победы. 
И это, пожалуй, единственное, что хоть как−то ассоциируется 

с прошлым пятикратной олимпийской чемпионки, 
которой сегодня едва хватает денег на лекарства.

Полина АСТАХОВА
Родилась 30 октября

1936 года. 
Заслуженный мастер

спорта.
Пятикратная олимпий-

ская чемпионка по спор-
тивной гимнастике: в ко-
манде (1956, 1960 и
1964), в упражнениях на
брусьях (1960, 1964).
Двукратный серебряный
призер Игр в вольных уп-
ражнениях (1960, 1964),
трехкратный бронзовый
призер – в личном много-
борье (1960, 1964), в ко-
мандных вольных упраж-
нениях с предметом
(1956).

Чемпионка мира 1958
и 1962 годов в командных
соревнованиях. Чемпион-
ка Европы 1959 (вольные
и брусья) и 1961 годов
(бревно и брусья). Много-
кратная чемпионка СССР.

Награждена орденами
Трудового Красного Зна-
мени, «Знак Почета».
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